
نائب الرئيس خلال تفقده المبنى المنهار في الأمانة أمس

رئبس الجمهورية يلتقي أمير قطر

رئيس الوزراء في كلمته بالمهرجان بسيئوننائب الرئيس لدى حضوره ورشة للقيادات التربوية أمس

.. ويلتقي نظيره العراقي

.. ولدى لقائه قيادة السلطة المحلية بحضرموت أمس

رئيس الجمهورية لدى مشاركته في القمة العربية  الاقتصادية بشرم الشيخ أمس
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اهداف الثورة اليمنية
التحرر من الاس��تبداد والاستعمار ومخلفاتهما وإقامة حكم جمهوري عادل وإزالة الفوارق 

والامتيازات بين الطبقات. 
بناء جيش وطني قوي لحماية البلاد وحراسة الثورة ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنشاء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح الإسلام  الحنيف. 

 العمل على تحقيق الوحدة الوطنية في نطاق الوحدة العربية الشاملة. 
 احترام مواثيق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك بمبدأ الحياد الايجابي وعدم 

الانحياز والعمل على إقرار السلام العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم.

رئيس الجمهورية: اليمن تؤكد دوماً أهمية إنشاء سوق وصندوق عربيين للتنمية الاقتصادية

محافظ عدن يؤكد أهمية الحفاظ على 
الاستقرار والأمن في أحياء مدينة عدن

❊ عدن / وداد �شبيلي:

أكد الدكتور عدنان عمر الجفري محافظ عدن أهمية الحفاظ على 
الاستقرار والأمن والسكينة في أحياء مدينة عدن مشيداً باليقظة 
والوعي اللذين تتحلى بهما الأجهزة الأمنية في الحفاظ على الأمن 
بين أوساط المواطنين والحفاظ على الممتلكات الخاصة والعامة.

وأضاف الأخ المحافظ أن على أبناء مدينة عدن عدم الانسياق 
والانجرار إلى ما تهدف إليه عصابات التخريب من فتنة بين أوساط 
المواطنين  الغرض منها زعزعة أمن واستقرار المدينة وإقلاق 
السكينة فيها والنيل من وحدة ومنجزات الشعب اليمني داعياً أبناء 
المحافظة إلى الثبات والتحلي بروح الوطنية والوعي للحفاظ على 
أرواحهم وأمنهم وممتلكاتهم وعدم السماح للقوى المخربة بالنيل 

منهم .
وأكد الأخ المحافظ في الاجتماع الذي ترأسه أمس في مكتب 
الأشغال العامة بعدن والذي حضره مديرو المديريات ومكاتب 
المحلية  المجالس  تضطلع  أن  ض��رورة  بالمحافظة  الأشغال 
بالمديريات بدورها ومسؤولياتها تجاه المواطنين والمحافظة على 
أمنهم والأمن العام  باعتبارها مسؤولية الجميع وكذا الاهتمام 
بمشاكل المواطنين ووضع المعالجات الضرورية لها مع الجهات 

المعنية بالأمر.
وتطرق الاجتماع إلى جملة من المشاريع الإنمائية والخدمية 
بالمحافظة ومستوى الإنجاز بالإضافة إلى العديد من الأنشطة 
مستوى  وك��ذا  بالمديريات،  الأش��غ��ال  مكاتب  تنفذها  التي 
المشاريع المدرجة في البرنامج الاستثماري الجاري تنفيذها في 

المديريات.
حضر اللقاء وكيل المحافظة المساعد حسين الدرب ومدير عام 

مكتب الأشغال العامة والطرق الأخ عبد الصمد السنباني.

❊ �شنع�ء / �شب�أ:
عاد فخامة الأخ الرئيس/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
مساء أمس بسلامة الله وحفظه إلى العاصمة صنعاء، بعد مشاركته 
على رأس وفد اليمن في أعمال القمة العربية الاقتصادية التنموية 
والاجتماعية الثانية التي عقدت أمس بمدينة شرم الشيخ المصرية، 
وناقشت عددا من القضايا المتصلة بتعزيز جوانب التعاون والتكامل 

الاقتصادي بين الدول العربية .
كما التقى فخامته على هامش أعمال القمة بعدد من إخوانه القادة 
العرب المشاركين في القمة وبحث معهم مجالات التعاون الأخوي 
بين اليمن وبلد كل منهم وآفاق تعزيزها، فضلا عن التشاور إزاء 

الموضوعات المدرجة في جدول أعمال القمة .
وفي تصريح لوسائل الإعلام أكد فخامة الرئيس لدى وصوله مطار 
شرم الشيخ أن امتنا العربية بحاجة دوماً إلى الوقوف أمام القضايا 
التي تعزز من تشابك  بالجوانب الاقتصادية والتنموية  الخاصة 
المصالح وتبادل المنافع بين شعوب امتنا العربية ويمثل الاقتصاد 

مدخلًا مهماً لتوطيد العلاقات السياسية وحمايتها من أي تقلبات.
وقال : ”نحن في الجمهورية اليمنية أكدنا دوماً أهمية الإسراع 
بإنشاء السوق العربية المشتركة وإنشاء صندوق عربي للتنمية 
العربية  العمالة  انتقال  تضمن  فعالة  آليات  وإيجاد  الاقتصادية 
الاقتصادية  المشاريع  إقامة  إلى  بالإضافة  العربية  البلدان  بين 
والاستثمارية المشتركة ومنها مشاريع الطاقة والربط الكهربائي 
بين البلدان العربية ومشاريع الطرق والسكك الحديدية وغيرها 
من المشاريع التي تولد مصالح حقيقة للشعوب العربية وتربطها 
ببعض ..لافتا الى أن هذه الأفكار وغيرها أوردتها المبادرة اليمنية 
لإقامة اتحاد للدول العربية وتفعيل العمل العربي المشترك وتطوير 

آلياته.
) التف��شيل �ص 3 (

.. ويبحث مع طالباني قضية اليمنية حسناء التي تواجه حكماً بالإعدام في العراق.. ويبحث مع أمير قطر استيعاب العمالة اليمنية في مشاريع مونديال 2022م
❊ �شرم ال�شيخ / �شب�أ:

التقى فخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
القمة  أعمال  هامش  على  أمس 
التنموية  الاقتصادية  العربية 
الاجتماعية الثانية المنعقدة بشرم 
الشيخ في جمهورية مصر العربية 
الشيخ حمد  السمو  بأخيه صاحب 
بن خليفة آل ثاني أمير دولة قطر 

الشقيقة.
جرى خلال اللقاء بحث العلاقات 
الأخوية الحميمة ومجالات التعاون 
المشترك بين البلدين الشقيقين 

وسبل تعزيزها وتطويرها.
ك��م��ا ج����رى ب��ح��ث ال��ق��ض��اي��ا 
والموضوعات المدرجة على جدول 
أعمال القمة العربية الاقتصادية 
إلى  بالإضافة  إزاءه���ا  والتشاور 

الأوضاع القائمة في المنطقة.
وبحث الجانبان السبل الكفيلة 
بزيادة نسبة الايادي العاملة اليمنية 

وخاصة الفنية منها 
في دولة قطر

❊ �شرم ال�شيخ / �شب�أ:
التقى فخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح أمس على هامش 
أعمال القمة العربية الاقتصادية 
المنعقدة  الاجتماعية  التنموية 
بشرم الشيخ بأخيه فخامة الرئيس 
جمهورية  رئيس  طالباني  ج��لال 

العراق الشقيق.
جرى خلال اللقاء بحث العلاقات 
وسبل  الشقيقين  البلدين  بين 
وتطويرها، بالاضافة الى القضايا 
المدرجة على جدول أعمال القمة 

العربية الاقتصادية.
الرئيسان الاستعدادات  وتناول 
والتحضيرات الخاصة بانعقاد القمة 

العربية القادمة في بغداد.
موضوع  إل��ى  التطرق  تم  كما 
المواطنة اليمنية حسناء التي تواجه 
حكما بالإعدام في العراق .. حيث 
طلب فخامة الأخ الرئيس من أخيه 
الافراج  العراقي  الرئيس  فخامة 

تخفيف  او  ع��ن��ه��ا 
الحكم الصادر

في اجتماع اللجنة العليا للانتخابات 

إقرار إنشاء قاعدة بيانات إلكترونية للمراقبين والإعلاميين الدوليين 
❊ �شنع�ء / �شب�أ:

أقرت اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء في اجتماعها أمس برئاسة 
رئيس اللجنة القاضي محمد حسين الحكيمي المقترح المقدم من 
رئيسي قطاعي التخطيط والشؤون الفنية والعلاقات الخارجية بشأن 
إنشاء قاعدة بيانات الكترونية لكافة المراقبين والإعلاميين الدوليين 

والمؤسسات والمنظمات والدول الموفدين منها .
وتتضمن قاعدة البيانات عدد المشاركات من المراقبين والإعلاميين 
الدوليين في كافة مراحل العمليات الانتخابية السابقة او القادمة على 
مستوى كل دولة أو منظمة بهدف تنظيم عملية استقبال المراقبين 

وإصدار بطاقات الكترونية تمكنهم من عملية الرقابة .
وأحالت اللجنة المقترح إلى أمانتها العامة لدراسته من مختلف الجوانب 

وتحديد الإمكانيات المادية التي تتطلبها عملية التنفيذ.
كما استمعت اللجنة إلى التقرير المرفوع من رئيس قطاع الإعلام 
والتوعية الانتخابية بشان خطة التغطية الإعلامية والتوعية الانتخابية 
للانتخابات النيابية 2011 م وأقرته مع مراعاة أن يتم إدماج المواعيد 

الزمنية في الخطة العامة .
وتضمنت الخطة مرحلة الإعداد والتهيئة

عاد اإلى �شنعاء بعد م�شاركته في القمة العربية الاقت�شادية ب�شرم ال�شيخ 

نائب الرئيس: القيادة السياسية مع بناء الجيل القادر على مواجهة كافة التحديات
ح�شر ور�شة عمل للقيادات التربوية نظمتها وزارة التربية والتعليم

.. ويتفقد عمليات الإنقاذ للمطمورين تحت مبنى منهار في أمانة العاصمة

في مهرجان حا�شد ب�شيئون نظمه الموؤتمر ال�شعبي واأحزاب التحالف الوطني .. مجور :

الجميع مطالبون بالعمل من أجل إنجاح الاستحقاق الانتخابي
❊ �شنع�ء / �شب�أ:

أكد الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية ان العملية 
التعليمية في اليمن وعلى مختلف مستوياتها من المدارس الأساسية 

والثانوية حتى الأكاديمية تمضي بصورة طيبة وبجهود وطنية ممتازة.
واشار الى ان العمل في هذا الميدان يمثل حجر الزاوية للعمل الوطني 

الهادف الى بناء جيل قوي وقادر على صنع المستقبل المشرق .
وقال خلال حضوره ورشة العمل للقيادات التربوية التي تنظمها وزارة 
التربية والتعليم “ان هذه المسئولية المرتبطة بتربية جيل وطني وغرس 
المفاهيم الوطنية هي مسئولية الجميع وخاصة العاملين في حقل التربية 

والتعليم “. 
ولفت الى ان غرس حب الوطن ومفاهيم التربية الوطنية يجب ان 
يكتسبها الجيل في المجتمع اليمني كله وذلك يتطلب العمل الجاد والمخلص 
وتعريف الجيل ايضاً خصوصاً جيل الثاني والعشرين من مايو بالماضي 
المأساوي والتشطيري وما عانى منه شعبنا من تمزق وشتات وتخلف التنمية 

بكل صورها.
وقال نائب رئيس الجمهورية ان على الجيل الجديد احترام المبادئ 
الوطنية والدفاع عن الثوابت والمكتسبات ومواجهة كافة التحديات وتجاوز 
مخلفات الماضي البغيض بالعمل الايجابي في مختلف مجالات العمل الوطني 
وخلق مناخات الامن والاستقرار من اجل استمرار التنمية والتطوير .. مؤكداً 

ان القيادة السياسية مع بناء الجيل القادر على مواجهة كافة التحديات .
) التف��شيل �ص 2 ( 

 ❊ �شنع�ء / �شب�أ:
ق��ام الأخ عبد رب��ه منصور هادي 
نائب رئيس الجمهورية أمس بالاطلاع 
على طبيعة الأضرار التي نجمت عن 
انهيار أحد المباني السكنية في حي 
كلية الشرطة بمديرية الوحدة بأمانة 

العاصمة بصورة مفاجئة فجر أمس .
على  الرئيس  نائب  الأخ  واط��ل��ع 
عمليات الإنقاذ التي تقوم بها الجهات 
المختصة لإخراج المطمورين و البحث 
عن المفقودين تحت أنقاض المبنى 

وانتشال جثث الضحايا.
الجهود  مضاعفة  أهمية  وأك���د 
للتسريع بوتائر عمليات الإنقاذ لمن 
لايزالون على قيد الحياة تحت أنقاض 
للانهيار  تعرض  ال��ذي  المبنى  ه��ذا 
أدوار  بناء  ج��راء  الخمسة  بطوابقه 

إضافية مسلحة فوقه.

.. ويؤكد أن الشواهد التنموية هي الرد على المشككين في مسيرة التنمية الوطنية
❊ �شيئون / �شب�أ:

أك��د رئ��ي��س مجلس ال���وزراء 
ال��دك��ت��ور علي محمد م��ج��ور أن 
الشواهد التنموية والخدمية التي 
تغطي خ��ارط��ة وط��ن ال����22 من 
مايو المجيد هي الرد العملي على 
المرجفين والمشككين في مسيرة 

التنمية الوطنية المباركة.
جاء ذلك خلال الاجتماع الموسع 
ال��ذي عقد أمس بمدينة سيئون 
قيادة  وض��م  حضرموت  ب���وادي 
بالمحافظة  المحلية  السلطة 
والمسئولين المحليين والتنفيذيين 
وم��م��ث��ل��ي ع����دد م���ن الأح����زاب 
والتنظيمات السياسية والفعاليات 
ب��وادي  والنسوية  الاجتماعية 

حضرموت.
ون�����وه رئ��ي��س 

الوزراء بالرصيد

❊ �شيئون / �شب�أ:

شهدت مدينة سيئون محافظة حضرموت أمس مهرجاناً 
العام وفروع  المؤتمر الشعبي  جماهيرياً حاشداً نظمه فرع 
أحزاب التحالف الوطني الديمقراطي بمديريات حضرموت الوادي 

والصحراء. 
وفي المهرجان ألقى رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي 
محمد مجور كلمة أكد فيها أن محافظة حضرموت وفي ظل 
اليمن الموحد تستعيد مكانتها الأصيلة كحلقة وصل مهمة 
لا  المكانة  وه��ذه  الكبير،  اليمني  الوطن  مكونات  كل  بين 
تستمد فقط من الحضور التاريخي المميز لحضرموت، ولكنها 
تستمد اليوم من مجموع الإنجازات الإستراتيجية الكبيرة التي 
تحتضنها المحافظة،ويتشكل بفضلها الوجه المعاصر والمتطور 

لحضرموت بواديها وساحلها في قلب وطنها اليمن.
وأضاف “نحن هنا لكي نؤكد تأييدنا المطلق لإجراء الانتخابات 
البرلمانية الرابعة في موعدها المحدد ولمشروع التعديلات 
الدستورية، ونؤكد عزمنا على العمل من أجل إنجاح الاستحقاق 
الانتخابي المجسد للإرادة الشعبية، والذي يشكل أحد أهم 
التجليات الديمقراطية في يمن الثاني والعشرين من مايو، يمن 

الوحدة والديمقراطية والنهوض التنموي”.
) التف��شيل �ص 4 (



2 متابعات إخبارية

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
عقدت يوم أمس الأربعاء بصنعاء 
أولويات  تحديد  ح��ول  عمل  ورش��ة 
للتنمية  الوطنية  الإستراتيجية 
العمل  وخطة  المستدامة  السياحية 
السياحة  وزارة  نظمتها  التنفيذية 
التنوع  دع��م  مشروع  مع  بالشراكة 
الأمم  لبرنامج  التابع  الاق��ت��ص��ادي 
من  مختصا   70 بمشاركة  المتحدة 

الجهات ذات العلاقة. 
وتهدف الورشة إلى مناقشة عدد من 
المواضيع المتعلقة بالتنمية السياحية 
والخروج بنتائج وتوصيات يمكن الأخذ 
بها عند إعداد أولويات الإستراتيجية 

الوطنية للتنمية السياحية.
وكيل  استعرض  المستهل  وف��ي 
وزارة السياحة عمر بابلغيث النشاط 
الذي  للسياحة  والبيئي  الاقتصادي 
يخضع للعديد من العوامل والمتغيرات 
والظروف وتعدد أنماطها وخصائصها 

واتجاهاتها وتطويرها.
ونوه بما تتمتع به اليمن من مقومات 
سياحية بحكم الموقع والمناخ والتنوع 
بتطوير  يسمح  م��ا  الديموغرافي 
وتسويق الأنشطة والبرامج السياحية 
والرياضية  والترفيهية  والثقافية 

والدينية والعلاجية وغيرها.
من  العديد  هناك  أن  إل��ى  ولفت 
التحديات والمعوقات رغم ما تتمتع به 
اليمن من مقومات سياحية واعدة ما 
يستدعى وضع إستراتيجية سياحية 

وتنمية  لتطوير  أس��اس��ي  كمرتكز 
المنتج  من  والاستفادة  القطاع  هذا 
السياحي المتوفر في عملية التنمية 
من  كأولوية  الشاملة  الاقتصادية 
أولويات الحكومة وتنفيذا لخطة العمل 

التنفيذية للأمم المتحدة .
وأض��اف »أن ه��ذه ال��ورش��ة تعتبر 
محطة أولى لمراجعة وتقييم السياسات 
السياحية القائمة واستخلاص مكامن 
القوى والضعف للوضع الراهن للقطاع 
السياحي وتحديد التحديات والمعوقات 

لمعالجتها«.
ودعا بابلغيث الجهات المعنية في 
الحكومة والقطاع الخاص ومنظمات 
المجتمع المدني والمنظمات الدولية 

لتعزيز الشراكة والتنسيق في كافة 
مراحل إعداد الإستراتيجية الوطنية 
من  عدد  لتحديد  السياحية  للتنمية 
الأولويات التي ستصبح أساس للتنمية 

السياحية.
م��ن جهته أوض���ح ف���ؤاد القدسي 
بالنيابة عن الممثل المقيم للبرنامج 
الإنمائي للأمم المتحدة أن البرنامج 
لديه برنامج واسع خاص بدعم التنوع 
الاقتصادي ورفع إمكانية القطاعات 
الواعدة للمساهمة في رفع الاقتصاد 
السياحة  في  تتمثل  والتي  الوطني 
والزراعة والثروة السمكية والتجارة 

والاقتصاد.
الخبير  استعرض  ال��ورش��ة  وف��ي 

الدولي فاوتر شالكن أهم التحديات 
في  السياحي  القطاع  تواجه  التي 
اليمن من خلال دراسة مكامن القوى 
والضعف والفرص الموجودة والتحديات 
بحيث يمكن البناء على مكامن القوى 

ومعالجة مكامن الضعف.
ت��لا ذل��ك فتح ب��اب ال��ن��ق��اش من 
المشاركين تمحورت حول سبل تطوير 
السياحية  التنمية  برامج  وتفعيل 

المستدامة في اليمن.
وف��ي نهاية ال��ورش��ة ت��م تحديد 
قطاع  تطوير  متطلبات  وتقييم 
السياحة في اليمن على أسس ومعايير 
منهجية دولية مدروسة والتي تعتبر 
خطوط عريضة ومرتكزات أساسية 

للتنمية  الوطنية  للإستراتيجية 
السياحية المستدامة.

العمل  إدراج خطة  ع��ن  وأع��ل��ن 
عرضها  سيتم  ال��ت��ي  التنفيذية 
ومناقشتها في ورشة العمل التالية 
الفترة  خ��لال  انعقادها  المقرر 
من 6 - 7 م��ارس 2011م وصولا 
خمسية  سياحية  إستراتيجية  إلى 
قطاع  وتطوير  تعزيز  شأنها  من 
لتحريك  واع��د  كقطاع  السياحة 
من  والتخفيف  الاقتصادي  النمو 
وصولا  الاستثمارات  وجذب  الفقر 
الإستراتيجية  الغايات  تحقيق  إلى 
2010 - 2025 م للتنمية المستدامة 

الشاملة وأهداف الألفية للتنمية.

ورشة عمل حول اولويات الاستراتيجية الوطنية للتنمية السياحية 

وزير التربية:ماضون في تطوير التعليم واستكمال قانون الأجور للتربويين

اللوزي : علينا العمل بجهد وشراكة حقيقية لخوض تجربة استخدام هذا اللقاح

من فعاليات الورشة

❊ �سنع�ء / ب�سير الحزمي:
أكد الأخ حسن أحمد اللوزي وزير 
الإعلام أهمية الشراكة والتعاون 
ال��ق��ائ��م بين وزارت����ي الإع��لام 

وأوضح  أن الكثير من المنظمات 
العالمية وخاصة منظمة الصحة 
بالقيمة  أش���ادت  ق��د  العالمية 
اليوم  تتجسد  التي  الحضارية 
بالشراكة الفاعلة والمثمرة بين 

وزارتي الإعلام والصحة.
ماجد  الدكتور  أكد  جانبه  من 
الجندي وكيل وزارة الصحة لقطاع 
الرعاية الصحية الأولية أن إدخال 
لقاح المكورات الرئوية في بلادنا 
يعد خطوة أساسية ومرحلة مهمة 
الوطني  البرنامج  مسيرة  في 

للتحصين الموسع .
وقال إن هذا اللقاح يعد التاسع 
في إطار اللقاحات المتوفرة في 
أو  للأطفال  الصحي  البرنامج 
وهو  الإنجاب  سن  في  الأمهات 
واح��د م��ن أه��م اللقاحات التي 
سيحظى   والتي  إدخالها  سيتم 
اليمنية  الجمهورية  أطفال  بها 
، وهو مخصص لواحد من أهم 
الأمراض التي تسبب أعلى معدل 

وفيات ومراضة لدى الأطفال.
وأوض��ح أن اليمن هي الدولة 
الوحيدة في شرق المتوسط  من 
من  الدعم  تتلقى  التي  ال��دول 
حلف اللقاحات التي تدخل لقاح 
المكورات  الرئوية ضمن برنامج 
سيتم  ال��ذي  الموسع  التحصين 
إعطاؤه للأطفال دون سن العام 

مجاناً.
وأوضح أن عقد هذا اللقاء يأتي 
في مرحلة الإعداد لتدشين لقاح 
سيتم  ال��ذي  الرئوية  المكورات 
تدسينه برعاية كريمة من فخامة 
الأخ علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية يوم 29 يناير الجاري.

 وكان الدكتور غلام رباني ممثل 
منظمة الصحة العالمية في اليمن  
قد أكد في كلمته خلال اللقاء أن 

والصحة والمؤسسات التابعة لهما 
لتحقيق الأهداف المنشودة وقال 
في اللقاء التعريفي للإعلاميين 
الذي  الرئوية  المكورات  بلقاح 
للتثقيف  الوطني  المركز  نظمه 
والسكاني  الصحي  والإع����لام 
ب����وزارة الصحة ب��ال��ت��ع��اون مع 
المرأة  لإع��لام  ال��ع��ام  البرنامج 
والطفل ب���وزارة الإع��لام أمس 
بديوان عام وزارة الصحة تحت 
وفيات  خفض  نحو  معاً  شعار) 
الأطفال( إن وزارة الإعلام تؤمن 
إيماناً راسخاً وقوياً بأنه لا معنى 
التي  للمسؤوليات  ولا معنى  لنا 
نتحملها في قطاع الإعلام بدون 
أن نقوم ب��دور شريك ومساعد 
 .. بمهامكم  ال��ق��ي��ام  ف��ي  لكم 
وسنكون معكم في كل الأعمال 
الميدانية والأعمال الأخرى التي 

تجمعنا.
وأش����ار إل���ى أن ل���دى ب��لادن��ا 
إستراتيجية وطنية شاملة للعناية 
والطفولة  بالشباب  والاهتمام 
وه��ي ت��رس��م أه��داف��اً واضحة 

ومحددة.
وقال إن الأهمية الكبيرة لهذا 
واضحة  لبلادنا  بالنسبة  اللقاح 
لأنها تبدأ به لأول مرة لكي تدرج 
ضمن النشاطات التي تقوم بها 
وزارة الصحة في تقديم اللقاحات 
الأخرى المرتبطة بالأمراض التي 

تصيب أطفالنا.
وأض��اف أن الرقم الذي أمامنا 
يرعبنا كثيراً ونتمنى أن تتجاوز 

بلادنا انطلاقاً من هذا اللقاء .
وأشار إلى أن )78( من كل ألف 
مولود يعانون من هذا المرض 
وأن علينا أن نعمل بجهد وبقوة 
لنخوض تجربة ناجحة  إن شاء 

الله في استخدام هذا اللقاح.

الرئوية  المكورات  لقاح  إدخ��ال 
الجمهورية  ف��ي  عملي  بشكل 
اليمنية إنجاز كبير لوزارة الصحة 
اليمن  وعلامة فارقة في تاريخ 
وخطوة مهمة على طريق خفض 
وتحسين  الأطفال  عند  الوفيات 
صحتهم وحياتهم وخطوة كبيرة 
ف��ي م��س��ار تحقيق الأه����داف 

التنموية الألفية.
منظمة  تقديرات  أن  وأوض��ح 
أن  إل��ى  تشير  العالمية  الصحة 
ألف  وستمائة  مليون  ح��وال��ي 
يموتون بسبب أمراض المكورات 
الرئوية منهم ثمانمائة ألف طفل 
دون سن الخامسة ومعظمهم من 

دول العالم الثالث.
اللقاء  في  المشاركون  وك��ان 
قد تلقوا محاضرتين الأولى من 
قبل الدكتور محمد أسامة مرعي 
خبير منظمة الصحة العالمية حول 
لقاح المكورات الرئوية والثانية 
من قبل الدكتورة غ��ادة شوقي 
الهبوب مديرة البرنامج الوطني 
للتحصين الموسع حول أمراض 

المكورات الرئوية.
ح��ض��ر ال��ل��ق��اء أح��م��د ناصر 
الإعلام  وزارة  وكيل  الحماطي 
والتلفزيون  الإذاع����ة  ل��ش��ؤون 
والإع��لام الخارجي وفتحية عبد 
العاصمة  أم��ان��ة  ال��واس��ع وكيل 
للشؤون القانونية رئيس البرنامج 
ال��ع��ام لإع��لام ال��م��رأة والطفل 
والمهندس ناصر العبسي مدير 
للتثقيف  الوطني  المركز  ع��ام 
والسكاني  الصحي  والإع����لام 
والأخ عبد السلام سلام مدير عام 
العلاقات العامة والإعلام بوزارة 
الصحة  والأخت مها البريهي مدير 
عام إدارة المرأة بالمؤسسة العامة 

اليمنية للإذاعة والتلفزيون.

حضر ورشة عمل للقيادات التربوية نظمتها وزارة التربية والتعليم

نائب الرئيس: العملية التعليمية  في اليمن تمضي بصورة طيبة

وزير الإعلام يلقي كلمة خلال اللقاء التعريفي 

القيادة السياسية مع بناء الجيل القادر على مواجهة كافة التحديات
❊ �سنع�ء / �سب�أ:

أكد الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية أن العملية 
التعليمية في اليمن وعلى مختلف مستوياتها من المدارس الأساسية 
والثانوية حتى الأكاديمية تمضي بصورة طيبة وبجهود وطنية ممتازة.

وأشار  إلى أن العمل في هذا الميدان يمثل حجر الزاوية للعمل الوطني 
الهادف إلى بناء جيل قوي وقادر على صنع المستقبل المشرق .

وقال خلال حضوره ورشة عمل للقيادات التربوية تنظمها وزارة التربية 
والتعليم “ان هذه المسئولية المرتبطة بتربية جيل وطني وغرس 
المفاهيم الوطنية هي مسئولية الجميع وخاصة العاملين في حقل 

التربية والتعليم “. 

ولفت الى ان حب الوطن ومفاهيم التربية الوطنية يجب ان يكتسبها 
الجيل في المجتمع اليمني كله وذلك يتطلب العمل الجاد والمخلص 
وتعريف الجيل ايضاً خصوصاً جيل الثاني والعشرين من مايو بالماضي 
المأساوي والتشطيري وما عانى منه شعبنا من تمزق وشتات وتخلف 

التنمية بكل صورها.
واعتبر نائب رئيس الجمهورية ان ما انجز خلال العقدين الماضيين من 
مكاسب وطنية كبيرة ومتعددة شملت مختلف الاتجاهات وتم التركيز 
الأكبر على البنى التحتية والمتمثلة بجوانب التربية والتعليم والصحة 
العامة والطرقات والاتصالات والكهرباء والمياه وتلك مشاريع وانجازات لا 

يستهان بها بدعم مستمر ومتابعة فاعلة من فخامة الرئيس/ علي عبد 
الله صالح رئيس الجمهورية .

وقال نائب رئيس الجمهورية ان على الجيل الجديد احترام المبادئ 
التحديات  كافة  ومواجهة  والمكتسبات  الثوابت  عن  والدفاع  الوطنية 
وتجاوز مخلفات الماضي البغيض بالعمل الايجابي في مختلف مجالات 
العمل الوطني وخلق مناخات الامن والاستقرار من اجل استمرار التنمية 
والتطوير .. مؤكداً ان القيادة السياسية مع بناء الجيل القادر على مواجهة 

كافة التحديات .
وتمنى الاخ/ عبد ربه منصور هادي للمشاركين في الورشة التوفيق 

والنجاح والخروج بالقرارات الصائبة والناجحة بما يطور وينهض بهذا 
المجال الحيوي.

وكان وزير التربية والتعليم الدكتور عبد السلام الجوفي ألقى كلمة، 
أكد من خلالها حرص الوزارة على تطوير وتحديث العملية التعليمية من 
خلال تبنيها برامج تدريبية مستمرة لتنمية قدرات الكادر التربوي فضلا 
عن الارتقاء بالصف الدراسي والمنهج المدرسي بما يلبي مواكبة الجديد 

في عملية التعليم والتعلم.
واستعرض جهود الوزارة في الإصلاحات ومنها إحالة أكثر من 12 ألف 
كادر تربوي للتقاعد وفرت نصف مليار ريال لخزينة الدولة وكذا تفعيل 

أجهزة الرقابة والتفتيش التي كشفت المنقطعين من الكادر التربوي في 
المحافظات وهو ما أسهم في توفير 5ر1 مليار ريال خلال العام المنصرم 

لصالح السلطة المحلية .
وأكد مضي الوزارة في تطوير وتحديث التعليم واستكمال قانون الأجور 
والمرتبات للكادر التربوي ..لافتا الى أهمية الدور الذي يقوم به المعلمون 
في غرس قيم الوسطية والتسامح والولاء الوطني ونبذ ثقافة الكراهية 

والعنف والتطرف في نفوس النشء وبناء جيل محب للوطن.
حضر الورشة نائب وزير التربية والتعليم الدكتور عبدالله الحامدي 

ووكلاء الوزارة .

نائب الرئيس يلقي كلمة في ورشة العمل

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أستقبل الأخ عبد ربه منصور 
الجمهورية  رئيس  نائب  هادي 
أمس ممثلي الوفد الطبي الكندي 
الذي يزور اليمن كل عام من اجل 
أم��راض  مجال  في  المعاينات 
برئاسة  السرطانية  الأورام 
البروفيسور ديرير جر وذلك من 
اجل التحضير لجدول اعمال اجل 

الطبية الكندية.
وق��د رح��ب الأخ نائب رئيس 
بالوفد ترحيباً حاراً  الجمهورية 
المهمات  هذه  أن  إلى  ..مشيراً 
تكتسب  والأخلاقية  الإنسانية 
بعداً كبيراً في مجال العلاقات 

المشتركة بين اليمن وكندا.
ونوه بالفريق الطبي الكندي 
ال��م��داوم على ه��ذه ال��زي��ارات 
السنوية منذ العام 1998م قد 
العمليات  من  الكثير  وإن��ج��ازة 
الجراحية والمعاينات للعديد من 

مرضى الأورام السرطانية.
رئيس  ن��ائ��ب  الأخ  وأش����ار 
نشر  أهمية  إل��ى  الجمهورية 
الجميع  ل��دى  الصحي  ال��وع��ي 
المبيدات  استخدامات  بمخاطر 
الحشرية ذات المواصفات السيئة 
واستخدام وسائل الوقاية عند 
الحقول  ف��ي  ال��م��ب��ي��دات  رش 
اهمية  من  لذلك  لما  الزراعية 
الاستخدام  وع��دم  الوقاية  في 
العشوائي باعتبار ذلك من اكبر 
الداء  بهذا  للإصابة  المسببات 

الخبيث.

وأشار نائب الرئيس إلى ضرورة 
وبصورة  القصوى  الاستفادة 
منظمة وجدول أعمال مدروس 
الاستفادة  أجل  من  ومضبوط 
الكاملة من خدمات الفريق الطبي 
الكندي في مختلف المستشفيات 

القادرة على ذلك .
وشدد على ضرورة انجاز العمل 
الخاصة  الطبية  المراكز  ف��ي 
المتفق عليها بمعالجة أمراض 
السرطان في خمس محافظات 
وفي أسرع وقت ممكن والعمل 
على تأهيل الكادر الخاص القادر 
بالمسئولية  الاض��ط��لاع  على 

الكاملة في هذا الجانب من خلال 
التأهيل والدورات .

وتحدثت في اللقاء ممثلة الوفد 
كاثرين كيرك معربة عن سرورها 
لهذا اللقاء .. مشيدة بما تحقق 
في هذا الجانب من تطور ملحوظ 
خصوصاً في مركز معالجة الأورام 
السرطانية في صنعاء .. مشيرة 
إلى  بأنه سيتم التعاون والتنسيق 
من اجل تطوير العمل المشترك 
بين كندا واليمن والاستفادة من 

كل الفرص الممكنة.
وأش����ادت ب��اه��ت��م��ام فخامة 
صالح  ع��ب��دالله  علي  الرئيس 

في  ونائبه  الجمهورية  رئيس 
نفسه  عكس  م��ا  المجال  ه��ذا 
ب��ص��ورة إي��ج��اب��ي��ة ف��ي خدمة 
العمل الطبي والصحي وتقديم 
ال��خ��دم��ات ف��ي م��ج��ال معالجة 

الأورام السرطانية.
حضر اللقاء وكيل وزارة الصحة 
والتنمية  التخطيط  لقطاع 
ناشر،  جمال  الدكتور  الصحية 
ورئيس مركز الأورام السرطانية 
الدكتور نديم محمد سعيد ونائب 
رئ��ي��س ش��رك��ة ه��ن��ت نكسن 
الكندية علي السحيقي ومنسق 

الوفد الدكتور محمد باصهي .

استقبل الوفد الكندي الخاص بأمراض الأورام السرطانية في اللقاء التعريفي للإعلاميين بلقاح المكورات

نائب الرئيس : المهمات الإنسانية تكتسب بعداً كبيراً في العلاقات بين اليمن وكندا
د. الجنيد : لقاح المكورات الرئوية هو التاسع في إطار اللقاحات المتوفرة في برامجنا الصحية
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3 متابعات إخبارية

ڈالمكلا/ �سب�أ:
افتتح رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور 
مشاريع  من  ع��دداً  حضرموت  محافظة  بالمكلا  أم��س 
الاتصالات بكلفة إجمالية تبلغ ملياراً و 548 مليوناً و300 

الف ريال بتمويل حكومي .
وكان في استقبال رئيس الوزراء وزير الاتصالات وتقنية 
ومحافظ  الجبري  حسين  كمال  المهندس  المعلومات 
حضرموت سالم الخنبشي و مدير عام منطقة حضرموت 
للاتصالات وتقنية المعلومات المهندس علي العيدروس الذي 
قدم شرحا لرئيس الوزراء حول تلك المشاريع ..موضحا انها 
تشمل إنشاء مسارات الألياف الضوئية »شبكة التراسل« 
بمساحة إجمالية 450 كيلومتر لكل من ساه ، المكلا ، بسعة 
36 شعيرة و طول 180كيلومتراً، توسعة مسار المكلا � 
الشحر بسعة 14 شعيرة و طول 70 كيلومتراً ، مسار بئر 
علي � احور بسعة 48 شعيرة وطول 200 كيلومتر .. مشيرا 
الى ان المشروع يهدف الى تامين حركة الاتصالات بين 
الساحل و الوادي و باقي المحافظات وتامين حركة الاتصالات 
الدولية عبر سلطنة عمان والكيبل البحري فضلا عن مواكبة 
التوسعة في الأنظمة الحديثة التي تم تركيبها في المحافظة 
وكذلك خدمة الشركات النفطية العاملة في تلك المناطق.

وأضاف انه من ضمن المشاريع التي تم افتتاحها مشروع 
توسعة أرقام وشبكة سنترال المكلا بإجمالي 502 خط 
هاتفي للسنترال و 1800 خط للشبكة الرئيسية و 3400 
فوه  سنترال  شبكة  توسعة  ومشروع  الفرعية،  للشبكة 
بإجمالي 1200 خط للرئيسية و 1400 للفرعية ومشروع 
هاتف  خط   1200 بعدد  الشحر  سنترال  شبكة  توسعة 

للرئيسية و3500 للشبكة الفرعية.
وأوضح ان هذه المشاريع تأتي لتلبية الطلبات المتزايدة 
الى  الهاتفية  الشبكات  الاتصالات وتوسعة  على خدمات 
المناطق والأحياء الجديدة وكذلك تحديث شبكة الكابلات 

النحاسية لمواكبة متطلبات الخدمات الحديثة.
وأكد العيدروس أن إجمالي عدد المشاريع المنجزة في 
قطاع الاتصالات بالمحافظة خلال العام الماضي وصل الى 
30 مشروعا مابين توسعة شبكات الهاتف الثابت ومسارات 
الألياف الضوئية وذلك بكلفة إجمالية تبلع نحو مليار و600 

مليون ريال بتمويل حكومي.
وأزاح الدكتور مجور ومعه محافظ حضرموت الستار عن 
مشروع مركز تقنية المعلومات بجامعة حضرموت للعلوم 

والتكنولوجيا.
وأوضح رئيس الجامعة الدكتور عبد الله بامطرف أن هذا 
المشروع البالغ كلفته الإجمالية 568 مليون ريال يأتي في 
إطار برامج التطوير للجامعة في ما يخص قطاع المعلومات 
..مشيرا إلى أهمية المركز في خدمة العملية التعليمية 

وتبادل المعلومات مع الجامعات الأخرى.
وقال«إن هذا المشروع يأتي في إطار التجهيز لربط كافة 
كليات الجامعة بشبكة معلومات تمهيدا لربط الجامعة ببقية 
الشبكي لجميع  الربط  الحكومية عبر مشروع  الجامعات 

الجامعات«.
ووضع رئيس الوزراء الحجر الأساس لمشروع المدينة 
الرياضية ومشروع كلية العلوم الإدارية في حرم جامعة 
حضرموت بكلفة إجمالية تقدر بمليارين ونصف المليار ريال 

بتمويل حكومي .
ويأتي المشروع الأول تنفيذا لتوجيهات فخامة رئيس 
الجمهورية خلال زيارته للمحافظة أواخر العام الماضي 
لإقامة المدينة الرياضية في المكلا لما من شأنه النهوض 

في  الرياضي  الشبابي  للقطاع  الأساسية  الخدمات  بواقع 
حضرموت, والمساعدة على تنمية القدرات الشبابية في 

مختلف الألعاب الرياضية الجماعية والفردية .
الثاني إلى تعزيز مستوى ونوعية  فيما يهدف المشروع 
الخدمة التعليمية التخصصية التي تقدمها الجامعة للطلاب 
والطالبات وتنويع مخرجاتها بما ينسجم وطبيعتها العلمية 

والبحثية في مجال العلوم والتكنولوجيا .
إلى ذلك دشن رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد 
ل��وادي حضرموت ومعه محافظ  زيارته أمس  أثناء  مجور 
لغرس  الاستراتيجي  المشروع  الخنبشي  سالم  حضرموت 
250 ألف فسيلة نخيل مكاثرة بالأنسجة، وذلك في إطار عملية 
تعويض المزارعين المتضررين بمحافظة حضرموت والمهرة 

جراء كارثة السيول بمبلغ إجمالي يقدر ب� 8 ملايين دولار.
المناطق  التنفيذي لصندوق إعادة إعمار  المدير  وأوضح 
المتضررة بمحافظتي حضرموت والمهرة المهندس عبدالله 
محمد متعافي ان المشروع الذي يموله الصندوق يهدف الى 
تعويض المزارعين المتضررين من كارثة الأمطار والسيول 
التي تعرضت لها محافظتا حضرموت والمهرة في 2008م، 

وتسببت في إتلاف أكثر من 500 ألف نخلة .. مشيرا الى ان من 
ضمن أهداف المشروع تطوير نوعية الإنتاج من خلال استيراد 
فسائل نخيل مطورة ومن النوعيات ذات الجدوى الاقتصادية 

والإنتاجية العالية .
ولفت الى القيمة الغذائية لأشجار النخيل ودورها الحيوي 
في تحقيق الأمن الغذائي .. مشيرا الى التنسيق القائم مع 
السلطة المحلية لتنفيذ هذا المشروع والذي سيستكمل خلال 

العامين المحددين لانجازه. 
وعبر رئيس ال��وزراء عن ارتياحه لتدشين هذا المشروع 
الذي يحمل بعدا اجتماعيا وتنمويا واقتصاديا .. مؤكدا أن 
المشروع الذي يأتي في إطار جهود الدولة للوفاء بالتزاماتها 
تجاه المجتمع وعلى وجه الخصوص ما يتعلق بمشاريع إعادة 
الاعمار للمناطق المتضررة جراء كارثة السيول .. مشيرا في 
هذا السياق الى الانجازات المحققة حتى الآن في إطار هذه 
العملية وفي المقدمة المنازل المتضررة جزئيا والتي بلغت 
نسبة الانجاز بها إلى 100 بالمئة وفقا للكشوفات المعتمدة 

50 بالمئة للمنازل المتضررة كليا تم تسليمها  وأكثر من 
للمستفيدين، فيما الأعمال جارية لاستكمال بقية المنازل 

ومواصلة إصلاح الأضرار في القطاع الزراعي.
وتمنى الدكتور مجور للمشروع النجاح والمساهمة الفاعلة 
لوادي  والإنتاجية  الزراعية  الوظيفة  وتطوير  تنمية  في 

حضرموت.
حضر الافتتاح والتدشين ووضع الحجر الأساس وزير شؤون 
المغتربين احمد مساعد حسين ووزير الدولة مدير مكتب 
رئيس ال��وزراء عبدالرحمن طرموم ووزير الأشغال العامة 
والطرق المهندس عمر الكرشمي ووزير الاتصالات وتقنية 
المعلومات المهندس كمال حسين الجبري وأمين عام مجلس 
الوزراء عبد الحافظ السمة والأمين العام للمجلس المحلي 
بمحافظة حضرموت خالد الديني ووكيل المحافظة لشؤون 
الوادي والصحراء عمير مبارك عمير وعدد من أعضاء مجلسي 
النواب والشورى ووكلاء ال��وزارات والمسؤولين التنفيذيين 

والمحليين بالمحافظة .

عاد إلى صنعاء بعد مشاركته في القمة العربية الاقتصادية بشرم الشيخ 

ڈ�سنع�ء / �سب�أ:
عاد فخامة الأخ الرئيس/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية مساء 
أمس بسلامة الله وحفظه إلى العاصمة صنعاء، بعد مشاركته على رأس 
وفد اليمن في أعمال القمة العربية الاقتصادية التنموية والاجتماعية الثانية 
التي عقدت أمس بمدينة شرم الشيخ المصرية، وناقشت عددا من القضايا 

المتصلة بتعزيز جوانب التعاون والتكامل الاقتصادي بين الدول العربية .
كما التقى فخامته على هامش أعمال القمة بعدد من إخوانه القادة العرب 
المشاركين في القمة وبحث معهم مجالات التعاون الأخوي بين اليمن وبلد 
كل منهم وآفاق تعزيزها، فضلا عن التشاور إزاء الموضوعات المدرجة في 

جدول أعمال القمة .
هذا وقد ضم وفد اليمن المشارك بالقمة في عضويته، رئيس مجلس 
الشورى عبد العزيز عبد الغني ووزير الخارجية الدكتور/أبوبكر القربي 
ووزير الصناعة والتجارة الدكتور/يحيى المتوكل ومندوب اليمن الدائم لدى 
الجامعة العربية الدكتور/عبد الملك منصور وسفير اليمن بالقاهرة الدكتور/ 

عبد الولي الشميري .
وفي تصريح لوسائل الإعلام أكد فخامة الرئيس لدى وصوله مطار 
شرم الشيخ أن امتنا العربية بحاجة دوماً إلى الوقوف أمام القضايا الخاصة 
بالجوانب الاقتصادية والتنموية التي تعزز من تشابك المصالح وتبادل 
المنافع بين شعوب امتنا العربية ويمثل الاقتصاد مدخلًا مهماً لتوطيد 

العلاقات السياسية وحمايتها من أي تقلبات.
وقال : نحن في الجمهورية اليمنية أكدنا دوماً أهمية الإسراع بإنشاء السوق 
العربية المشتركة وإنشاء صندوق عربي للتنمية الاقتصادية وإيجاد آليات 
فعالة تضمن انتقال العمالة العربية بين البلدان العربية بالإضافة إلى إقامة 
المشاريع الاقتصادية والاستثمارية المشتركة ومنها مشاريع الطاقة والربط 
الكهربائي بين البلدان العربية ومشاريع الطرق والسكك الحديدية وغيرها 
من المشاريع التي تولد مصالح حقيقة للشعوب العربية وتربطها ببعض 
..لافتا الى ان هذه الأفكار وغيرها أوردتها المبادرة اليمنية لإقامة اتحاد للدول 

العربية وتفعيل العمل العربي المشترك وتطوير آلياته.

وتمنى فخامة رئيس الجمهورية لهذه القمة النجاح والخروج بالنتائج 
والقرارات التي تلبي التطلعات العربية المشتركة ..وقال :«نثق في أن 
أشقاءنا في مصر وبالتنسيق مع الأمانة العامة لجامعة الدول العربية قد 
هيؤوا لها كل الأسباب الكفيلة بنجاحها والتي ما من شك ستخدم مسيرة 

التكامل والعمل العربي المشترك.
وأضاف: كما أن هذه القمة تنعقد في ظل ظروف وتطورات مهمة على 
الساحة العربية تتطلب مثل هذه اللقاءات على مستوى القمة لمناقشتها 
والوقوف أمامها خاصة في ظل ما يواجه الشعب العربي الفلسطيني في 
قطاع غزة من حصار إسرائيلي جائر وما تمارسه إسرائيل من تعنت إزاء 
كافة الجهود المبذولة لتحقيق السلام في المنطقة بالإضافة إلى تلك 
التحديات التي تواجهها الأمة العربية على أكثر من صعيد سواء في الجوانب 

الاقتصادية أو على الصعيد السياسي أو الأمني أو أعمال الإرهاب .
وأكد أن تلك الظروف والتطورات تستدعي وقفة عربية جادة لمواجهة 

التحديات الماثلة بما يخدم مصالح الأمة وأمنها ومستقبل أجيالها.

رئيس الجمهورية : اليمن تؤكد دوماً أهمية إنشاء سوق وصندوق عربيين للتنمية 

.. ويبحث التعاون المشترك مع وزير الشؤون الخارجية بسلطنة عمان

في كلمة بلادنا أمام المؤتمر الاستثنائي لاتحاد المجالس البرلمانية 

مشاركتنا تأتي لمناقشة القضايا التي تهم الأمة الإسلامية

رئيس الجمهورية يصافح رئيس الوزراء المصري خلال  وصوله  إلى مطار شرم  الشيخ  رئيس الجمهورية خلال المشاركة في القمة العربية الاقتصادية بشرم الشيخ

رئيس الوزراء خلال افتتاحة عدد من المشاريع في محافظة حضرموت

ڈ اأبو ظبي / �سب�أ:

 قال رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي 
إن إرهاب الدولة الذي تستخدمه إسرائيل ضد 
أبناء الشعب الفلسطيني الأعزل وما تستخدمه 
أتضح جلياً خلال  من أسلحة محرمة دولياً قد 
عدوانها على غزة ولبنان، مشددا على أن ذلك 
يستوجب على الدول العربية والإسلامية الوقوف 
إزاءها وقفة جادة واتخاذ خطوات عملية لمساعدة 
الإخوة الفلسطينيين ودعم نضالهم وصمودهم 

في وجه الإحتلال.

وضع الحجر الأساس لمشروع المدينة الرياضية  ودشن غرس )250( الف فسيلة نخيل ..

رئيس الوزراء يفتتح مشاريع للاتصالات بحضرموت بكلفة تزيد على مليار ريال

جاء ذلك في كلمة اليمن التي القاها أمس أمام 
المؤتمر الاستثنائي لاتحاد المجالس البرلمانية 
للدول الأعضاء في منظمة المؤتمر الاسلامي 

المنعقد حاليا في العاصمة الإماراتية أبوظبي.
ودعا رئيس مجلس النواب المجتمع الدولي 
لتنفيذ  إسرائيل  على  الضغوط  ممارسة  إلى 
القرارات الدولية المتعلقة بفلسطين بعد أن 
عجزت الولايات المتحدة الأمريكية وحلفائها عن 

القيام بدورها.
وأشاد بالدور الذي قامت به الأجهزة الأمنية 
في دولة الإمارات والتي فاجأت العالم بكشف 
الحقائق حول مقتل المناضل الفلسطيني محمود 
المبحوح، وكشفها الاعيب الموساد الإسرائيلي 

ومن يسانده.
وأشار إلى:” أن هذه الجريمة البشعة لو ارتكبت 
في أمريكا أو أوروب��ا والتصقت ولو من بعيد 
بشخصية عربية أو إسلامية ..لاستخدم إعلامنا 
بتضخيمها  وق��ام  المعهودة  شجاعته  العربي 
والترويج لها أكثر من إعلامهم ولصدرت القرارات 

الدولية بالحصار الاقتصادي الشامل”.
وكان رئيس مجلس النواب نقل في مستهل 
الجمهورية  رئيس  الأخ  فخامة  تحيات  كلمته 
إلى  اليمني  والشعب  النواب  مجلس  وأعضاء 
وبرلماناً  رئيساً  الإم��ارات  وأبناء  المشاركين 

وحكومة وشعباً.
وقال:” إنها لسعادة بالغة أن أكون معكم في 
هذا البلد الطيب الذي أسس اتحاده وشيد دعائمه 
المغفور له بإذن الله تعالى سمو الشيخ زايد بن 
سلطان آل نهيان ، طيب الله ثراه ذلك الرجل 
الذي اتسم بالإصرار والعزيمة والحكمة، وشحذ 
الجهود بسواعد أبنائه وأحفاده أبناء الإمارات 
تضاهي  أصبحت  حتى  دولتهم  شيدوا  الذين 
العديد من الدول الكبرى وأصبحت مفخرة لكل 

عربي ومسلم.
وأوضح أن مشاركة اليمن في هذا المؤتمر 
التي تهم  العديد من القضايا  تأتي لمناقشة 
الأمة الإسلامية، في ظل الظروف الدولية القائمة 
شديدة التعقيد وما ينسب إلى الإسلام من أعمال 

إرهابية.
وقال: إن الإرهاب الذي تعددت أشكاله، أوصلنا 
بعد  بمواجهته  تلزمنا  حتمية،  ض��رورة  إل��ى 
في  الرعب  يمثل  وأصبح  أسبابه،  اختلفت  أن 
المجتمعات، وقد عانى المجتمع الدولي كثيرا 

من أضرار هذه الظاهرة، بما فيها اليمن.
وأضاف مستدركا: إلا أننا وبفضل الله وبقيادة 
زعيمنا وقائدنا فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح ، رئيس الجمهورية ومعه كل الشرفاء 
نحقق  أن  استطعنا  اليمني  شعبنا  أبناء  من 
العديد من الخطوات في مواجهة هذه الظاهرة 
المدسوسة على الإسلام، وأصبح اليمن شريكاً 
حقيقياً للمجتمع الدولي في القضاء على هذه 

الظاهرة.

ولفت إلى أن اليمن وفي ظل الأزمات الدولية 
المتسارعة والمتلاحقة لم تستسلم لنتائج هذه 
الأزم��ات بل تقدمت بخطى واثقة نحو البناء 

والتنمية 
البرلمان  وع��ززه��ا  الديمقراطية  وترسيخ 
بخطوات لترسيخ الديمقراطية وقام بالعديد من 
الإجراءات القانونية الهادفة إلى إجراء الانتخابات 

النيابية في موعدها المحدد.
مواصلة  على  ع��ازم��ون  اليمنيين  أن  وأك��د 
مسيرتهم بالطرق الديمقراطية وبناء وطنهم 
والحفاظ على وحدتهم والوقوف بحزم أمام كل 

التحديات التي تواجه العملية التنموية.
وجدد التأكيد على وقوف اليمن قيادة وشعبا مع 
العراق الشقيق حتى يتجاوز أزمته.. داعيا الإخوة 
في الصومال إلى نبذ الخلافات والاحتكام إلى 
العقل والمنطق حفاظاً على سلامة الصومال 

وأبنائه.
وقال: يكفينا ما يحاك من تأمرات على لبنان 
والسودان كما ندعو أخواننا في دولة الإمارات 
العربية المتحدة وإيران للجلوس على طاولة 
المفاوضات وحل مشكلة الجزر الثلاث بالطرق 

السلمية.
وتابع: إن اليمن ترى أن من حق الدول امتلاك 
الطاقة النووية للاغراض السلمية، وأنه من غير 
المنطق أن يسمح لإسرائيل بامتلاك الطاقة 
النووية لأغراض عسكرية مدمرة تستخدمها 
على الدوام، في حين يحرم على الآخرين حتى 

محاولة التفكير في امتلاكها.
لرئيس  الشكر  عن  كلمته  ختام  في  وعبر 
فترة  قدمه خلال  ما  على  الأوغندي  البرلمان 
رئاسته من جهود وإدارة حكيمة، شاكرا الشيخ 
الوطني  المجلس  رئيس  الغرير،  العزيز  عبد 
الاتحادي بدولة الإمارات رئيس الدورة الحالية 
والأمين العام وكل القائمين على خدمة هذا 
المؤتمر لما لقيه وفد اليمن من حفاوة بالغة 

وعلى حسن الاستقبال وكرم الوفادة.
وكان رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي 
قد استقبل بمقر إقامته بالعاصمة الإماراتية 
أبوظبي مساء أمس الأول  الشيخ / عبدالعزيز 

الغرير - رئيس المجلس الوطني الاتحادي.
وتم خلال اللقاء استعراض عدد من الموضوعات 
ذات الاهتمام المشترك ومنها العلاقات البرلمانية 
بين المجلسين النيابيين في البلدين الشقيقين 
وسبل الارتقاء بها إلى مصاف تطلعات الشعبين 

اليمني والاماراتي الشقيقين. 
كما التقى رئيس مجلس النواب يحيى علي 
الراعي ، على هامش المؤتمر عدداً من رؤساء 
البرلمانات والوفود المشاركة في المؤتمر وناقش 
معهم عدداًَ من القضايا التي يقف أمامها المؤتمر 
إلى جانب موضوعات أخرى تتصل بالعلاقات 
الثنائية بين مجلس النواب في بلدنا والمجالس 

البرلمانية في بلد كل منهم.

Thursday -20 January 2011 -  Issue 15059

الخميس - 20 يناير  2011  - العدد 15059

التقى فخامة الأخ الرئيس/علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
على هامش مشاركته أمس في 
القمة العربية الاقتصادية التنموية 
والاجتماعية الثانية بشرم الشيخ 
عن  المسؤول  بالوزير  المصرية, 
الشؤون الخارجية في سلطنة عمان 

يوسف بن علوي بن عبدالله.
وجرى خلال اللقاء بحث العلاقات 
التعاون  وجوانب  المتينة  الأخوية 
المشترك بين البلدين والشعبين 
الشقيقين الجارين والسبل الكفيلة 

المجالات  بتنميتها وتوسيعها في 
كافة, فضلا عن استعراض القضايا 
المدرجة على جدول أعمال القمة 

العربية الاقتصادية.
وحمل فخامة الأخ الرئيس الوزير 
العماني نقل تحياته إلى أخيه جلالة 
السلطان قابوس بن سعيد سلطان 
الشقيقة وتمنياته  سلطنة عمان 
والسعادة  الصحة  لجلالته موفور 
وللشعب العماني الشقيق اضطراد 
قيادته  وال��رخ��اء في ظل  التقدم 

الرشيدة.

يحيى الراعي



4 متابعات إخبارية

في مهرجان حاشد بسيئون نظمه المؤتمر الشعبي وأحزاب التحالف الوطني .. مجور :

حضرموت في ظل اليمن الموحد تستعيد مكانتها الأصيلة كحلقة وصل مهمة

الدعوات المخلصة من الرئيس لم تلق آذانا صاغية من أحزاب )المشترك(
السلطة لها التزاماتها الدستورية وتطوير النظام السياسي أحد هذه الالتزامات

كما نقل تقدير فخامة الأخ رئيس الجمهورية العالي لمواقفهم الوطنية 
المشهودة في كل ساحات النضال من أجل يمن حر ومستقل وموحد تلك 
الإسهامات التي تشكل اليوم العنوان البارز لمحافظة حضرموت بواديها 

وساحلها وأهلها المخلصين الأوفياء.
وقال الدكتور مجور ان هذا المهرجان الحاشد الذي يعقد اليوم في 
سيئون يشكل محطة فعل حضاري وتاريخي من أجل اليمن الكبير من 
محطات كثيرة تميزت بها حضرموت التي كانت في عمقها التاريخي حلقة 

وصلٍ مؤثرة بين الحضارات التي نشأت على هذا الجزء من العالم.
وأضاف »من هذا الوادي الكبير، ميزاب اليمن الشرقي انبثق وتلألأ ضوء 
الحضارة اليمنية ساطعاً على اليمن والجزيرة ومن هذا الوادي انطلقت 
أفواج الرحمن تنشر العلم والنور الى مشارق الأرض، وتؤسس النموذج 
الأسمى والقدوة الحسنة للمسلم المتسلح بالعلم والنور والتسامح 

والنزاهة ليحظوا بأجر أمة هي الأكبر في عالمنا الإسلامي اليوم.
وأشار إلى ان أبناء هذا الوادي وأبناء هذه المحافظة يحملون الرسالة 
نفسها التي حملها أسلافهم، رسالة تعبر عن روح متسامية تتميز 
بانتمائها للوطن اليمني الكبير، وتنبذ الانطواء على الذات، ومازال هذا 
النمط من السلوك والمواقف هو ما يميز شخصية الإنسان في هذه 

المحافظة الرائعة.
وأكد ان محافظة حضرموت اليمن وفي ظل اليمن الموحد تستعيد 
مكانتها الأصيلة كحلقة وصل مهمة بين كل مكونات الوطن اليمني 
الكبير، وهذه المكانة لا تستمد فقط من الحضور التاريخي المميز 
لحضرموت، ولكنها تستمد اليوم من مجموع الإنجازات الإستراتيجية 
الكبيرة التي تحتضنها المحافظة،ويتشكل بفضلها الوجه المعاصر 

والمتطور لحضرموت بواديها وساحلها في قلب وطنها اليمن.
ولفت إلى ان دولة الوحدة قد أنفقت مئات المليارات من الريالات 
لمشاريع التنمية والخدمات في محافظة حضرموت، وهو التزام أصيل في 
سياسة الدولة بقيادة فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح وتجسيد 
لاهتمام فخامته بمحافظة حضرموت وأهلها الأبطال الأوفياء وليس 
غريباً أن تحتضن حضرموت مشاريع استثمارية إستراتيجية يرتبط بها 
مستقبل اليمن الاقتصادي في تعبير لا يقبل الشك عن حضور ومكانة 

المحافظة في صلب الاهتمام الرسمي للدولة والحكومة.
وخاطب رئيس مجلس الوزراء الحاضرين قائلًا »إن هذا الحشد ينعقد 
على إيقاع تحولات وطنية مصيرية، وأنتم أولى من يعي هذه التحولات 
ويدرك حجم المسئوليات الملقاة على عاتقنا جميعاً من أجل الانتقال 
الممارسة  من  رسوخاً  وأكثر  ومتطورة  جديدة  مرحلة  إلى  بالوطن 

السياسية الحضارية في هذا العهد الديمقراطي المبارك.
وأضاف » لقد عملنا في المؤتمر الشعبي العام وحلفاؤنا في أحزاب 
التحالف الوطني طيلة الفترة الماضية وانطلاقاً من اتفاق فبراير الذي 
بموجبه تم تمديد فترة مجلس النواب عامين إضافيين ،لقد عملنا ومن 
منطلق الحرص على تجسيد مضامين ذلك الاتفاق إلى الوصول مع 
الإخوة في أحزاب اللقاء المشترك إلى كلمة سواء وكان حرصنا أكبر 
على تحقيق الوفاق الوطني على أساس من الشراكة في ظل الدستور 

والقانون«.
وتابع الدكتور مجور قائلًا » لقد توجه فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله 
صالح رئيس الجمهورية بالمبادرة تلو المبادرة التي دعا من خلالها إلى 
حوار وطني شامل تحت مظلة الدستور والقانون، تحت سقف المؤسسات 
الدستورية، وتضمنت كذلك دعواته المخلصة لتشكيل حكومة شراكة 
وطنية وكرر هذه الدعوة في أكثر من مناسبة«..مشيراً إلى ان تلك 
الدعوات وللأسف الشديد لم تلق آذاناً صاغية من قبل الإخوة في أحزاب 
اللقاء المشترك الذين تبين لاحقاً أن قبولهم بالدخول في الحوار لم يكن 

إلا وسيلة لتعطيل مؤسسات الدولة وإيقاف عجلة الديمقراطية.
واستطرد قائلًا » تبين من أسلوب وأداء تلك الأحزاب في فترة التحضير 
للحوار أنها تتعمد خلق العراقيل تلو العراقيل حتى لا نصل إلى مرحلة 
التئام الحوار بل أنها طالبت بأشياء يفترض في العرف السياسي أن تكون 
من مخرجات الحوار ولقد أرادت هذه الأحزاب في المحصلة النهائية أن 

تعطل الإجراءات التي يجب أن تتخذها الدولة من منطلق مسئولياتها 
في  متمثلًا  الديمقراطي،  الدستوري  الاستحقاق  لإنفاذ  الدستورية 

الانتخابات النيابية المقرر عقدها في السابع والعشرين من إبريل.
ولفت إلى ان هذا التصرف ليس له من هدف أخطر من رغبة هؤلاء 
في الوصول بالوطن إلى مرحلة الفراغ الدستوري ،فقد أرادوا تعطيل 
دور المؤسسات والزج بالبلاد في أتون الفوضى التي تشكل أحد الأهداف 
الخبيثة للجماعات الخارجة عن القانون من العناصر الإرهابية القاعدية 

وعناصر التمرد الانفصالية والحوثية.
وقال رئيس الوزراء » إن أحزاب اللقاء المشترك تعترض أيضاً على 
مشروع التعديلات الدستورية الذي أحاله مجلس النواب مؤخراً إلى لجنة 
خاصة لدراسته تمهيداً لإقراره وعرضه للاستفتاء العام«..موضحاً أن 
مشروع التعديلات الدستورية المقدم من فخامة رئيس الجمهورية يعتبر 
واحدا من أهم مبادرات الإصلاح المؤسسي للدولة ويهدف إلى تطوير 
البنيان المؤسسي للدولة وبشكل خاص تطوير المؤسسة التشريعية 

لتصبح من مجلسين )الشورى والنواب(.
وأضاف »ان مشروع التعديلات يهدف أيضاً إلى الانتقال بالوطن إلى 
مرحلة الحكم المحلي واسع الصلاحيات وتمكين المرأة من صنع القرار 
بالنص على ضمان تمثيلها بنسبة 15 بالمائة من أعضاء مجلس النواب 
الحالي، أي ما يصل إلى 44 مقعداً للمرأة في البرلمان،وهذه التعديلات 
الدستورية إن عبرت عن شيء فإنما تعبر عن أن نظامنا الديمقراطي 
يتطور وينضج ويستجيب لمتطلبات الحاضر والمستقبل ،ويشكل الإطار 

الأمثل لنهوض هذه الأمة وتقدمها«.
وأبدى الدكتور مجور استغرابه من تناقض بعض أحزاب المعارضة 
في هذا البلد مع نفسها فهي تدعي أن لها رغبة في تطوير النظام 
السياسي ولكنها تظهر معارضة غير مبررة عندما تأتي المبادرة من 
السلطة،ونسيت هذه الأحزاب أن السلطة لها التزاماتها الدستورية 
وتطوير النظام السياسي هي واحدة من هذه الالتزامات، وليس غريباً 
أن تظهر السلطة وحزب المؤتمر الشعبي العام هذا القدر من حسن 

النوايا.

وتابع قائلًا » ان المؤتمر الشعبي العام بصفته الحزب الحاكم وفقاً 
للقواعد الدستورية والديمقراطية،إنما يعبر بكل ما تقدم به من مبادرات 
لمصلحة الوطن عن روح الإجماع الوطني، كيف لا وهو الذي يحظى 
بأوسع تمثيل برلماني داخل مجلس النواب وبقاعدة شعبية واسعة 

النطاق أنتم أيها الحضور جزءٌ كريمٌ منها«.
وأضاف »نحن هنا اليوم لكي نؤكد تأييدنا المطلق لعقد الانتخابات 
البرلمانية الرابعة في موعدها المحدد ولمشروع التعديلات الدستورية، 
ونؤكد عزمنا على العمل من أجل إنجاح الاستحقاق الانتخابي المجسد 
للإرادة الشعبية، والذي يشكل أحد أهم التجليات الديمقراطية في 
يمن الثاني والعشرين من مايو، يمن الوحدة والديمقراطية والنهوض 
التنموي«.. مؤكدا الرفض للمساومة على الحقوق الدستورية لشعبنا 
اليمني وفي مقدمتها حقه في انتخاب من يراه جديراً بتمثيله وبإدارة 

شئون الوطن نيابة عنه وفي رقابته عبر ممثليه في مجلس النواب.
واستطرد قائلًا »نحن معاً وجنباً إلى جنب من أجل إنفاذ التعديلات 
الدستورية التي هي جزء من استحقاق النهوض بنظامنا الديمقراطي 
التعددي، ونؤكد تأييدنا ومباركتنا لدعوات التصالح والتسامح الصادرة 
عن قيادتنا السياسية الحكيمة، ونطالب أحزاب المشترك بأن تكون عند 

مستوى المسئولية.
وأردف الدكتور مجور قائلًا » نقول لهذه الأحزاب إن الوقت لم يفت 
بعد للالتحاق بركب المسيرة الديمقراطية والمشاركة في الانتخابات 
التي تتوفر لها كافة معايير النزاهة والشفافية ، بدءاً من تعديل قانون 
الانتخابات والاستفتاء مروراً بإعادة تشكيل اللجنة العليا للانتخابات من 
قضاة مستقلين استناداً إلى هذه التعديلات وانتهاء بضمانات كافية 
للشفافية والنزاهة التي تشمل فيما تشمل مراقبين دوليين على مجريات 

الانتخابات المقبلة مما لا يدع مجالًا لتشكيك مشكك«
وخاطب رئيس الوزراء أبناء وادي حضرموت قائلًا » لقد فشلت العناصر 
الإرهابية والإجرامية في جر هذه المحافظة إلى المساحة المظلمة 
لأن ذلك يتناقض تماماً مع واقع هذه المحافظة التي تشع بنور العلم 
والمعرفة وتقف هذه المشاريع الإجرامية الصغيرة عاجزة عن النيل 
الحقيقية  وبمعرفتهم  ووعيهم  أبنائها  وعزيمة  المحافظة  دور  من 
بروح الإسلام السمحة«..مؤكداً إن المستقبل الواعد الذي ينتظر هذه 
المحافظة يستدعي من الجميع الوقوف في وجه من يريد النيل من 
مصالح وطننا ويهدد الأمن والسكينة في هذه المحافظة وفي غيرها 

من محافظات اليمن.
وفي المهرجان الذي حضره محافظ محافظة حضرموت سالم احمد 
الخنبشي وعدد من الوزراء وأعضاء مجلسي النواب والشورى والأمين 
العام المساعد للمؤتمر الشعبي العام الدكتور احمد عبيد بن دغر ألقى 
وكيل المحافظة لشئون الوادي والصحراء عمير مبارك عمير كلمة اشأر 
فيها إلى أهمية الاستحقاق الديمقراطي الوطني الذي يعد أهم المنجزات 
إج��راء الانتخابات  الثورة والوحدة والمتمثل في  الوطنية واحد ثمار 
البرلمانية للمرة الرابعة بقيادة فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 

رئيس الجمهورية . 
وق��ال وكيل المحافظة:لا شك في أن الجميع ي��درك ض��رورة قيام 
الانتخابات وفي موعدها المحدد لأنه لا بديل عنها إلا الالتفاف على هذا 
الخيار الحضاري .. مؤكدا دعم أبناء وادي حضرموت والصحراء للقيادة 

السياسية بزعامة فخامة رئيس الجمهورية . 
وخاطب الوكيل عمير رئيس مجلس الوزراء قائلا : إن زيارتكم للوادي 
والصحراء في حضرموت تأتي وقد قطعنا شوطا كبيرا في مختلف 
مجالات الحياة الاقتصادية والسياسية والاجتماعية والثقافية وغيرها 

وهذا بفضل الله عز وجل ثم بفضل الرعاية والمتابعة والتوجيهات 
من فخامة الأخ رئيس الجمهورية مؤكداً أنه تم إنجاز آلاف المشاريع 
في مختلف المجالات بمئات المليارات منذ إعادة تحقيق الوحدة المباركة 
1990م وحتى اليوم وهناك مشاريع قيد التنفيذ بعشرات المليارات وهذه 
المشاريع ملموسة على أرض الواقع ولا ينكرها إلا جاحد، ولكن حيث 
بوجود الإنسان ستظل تتطور وتتوسع ويحتاج إلى مزيد من الخدمات 
مع تطور الحياة والنمو ولذلك فإننا نشير بإيجاز شديد إلى أهم المشاريع 

التي نرى أنها بالضرورة يتطلب انجازها في هذه المرحلة.
وأشار الوكيل عمير بهذا الصدد إلى ضرورة الإسراع في بناء المحطة 
الغازية بطاقة 150 ميجاوات، وكذا الإسراع في اعتماد مخصصات 
البنية التحتية الضرورية لجامعة وادي حضرموت التي صدر بها قرار 
جمهوري واستكمال بعض المشاريع قيد التنفيذ من طرق ومدارس 
وغيرها، بالاضافة إلى اعتماد بناء كلية المجتمع ومعهدين اثنين 
للتدريب المهني في تريم وحورة وحريضة، ومستشفى سيئون 
المركزي الذي سبق وان وجه به فخامة الأخ رئيس الجمهورية، وكذا 
الاسراع في إنشاء مركز الكلى المتعثر والذي يعتبر من مشاريع عام 

2005م .
ولفت وكيل المحافظة الى الارتباط الكبير لسكان وادي حضرموت 
بالزراعة فأن هذا الوادي يحتاج الى مزيد من الأموال لتطوير الزراعة 
وحمايتها من الأضرار وتهذيب الأودية والسدود والحواجز ، اضافة 
إلى احتياجات الوادي والصحراء للدرجات الوظيفية باعتبار المنطقة 
مترامية الأطراف وتضم16 مديرية .. مشيرا بهذا الخصوص إلى 
الدرجات الوظيفية أسوة بالمحافظات  ضرورة تزايد نصيبها من 

الأخرى.
رئيس فرع المؤتمر الشعبي العام بوادي حضرموت الدكتور محمد 
احمد فلهوم بدوره أشار الى أن هذا المهرجان يأتي تدشينا للنشاط 
التنظيمي السياسي والجماهيري تحضيرا للاستحقاق الانتخابي 
البرلماني القادم المتمثل في الانتخابات البرلمانية التي من المقرر 

أن تجرى في يوم ال� 27 من ابريل القادم.
وقال فلهوم : إننا عندما نعلن ارتصاصنا خلف التوجهات الوطنية 
الحكيمة للقيادة السياسية إنما نرتكن في موقفنا هذا إلى رصيد 
الانجازات الوطنية المتعاظم لدى هذه القيادة في الذاكرة الوطنية 
التي حفظت لها دائما الحكمة الراسخة والفهم العميق والمسئولية 
الوطنية  والمواقف  المنعطفات  مع  التعامل  في  العالي  والضمير 

المختلفة .
كما ألقيت في المهرجان كلمة القطاع النسوي ألقتها الأخت أماني 
جمعان دويل قالت فيها : نحن اليوم على أعتاب زمن ديمقراطي آخر 
وجديد ونحن على موعد مع ابريل القادم لنقف في أهم محطة من 
محطات مسيرتنا الديمقراطية في يوم الديمقراطية لنجدد فيه حقنا 
الدستوري والديمقراطي الذي شرعه لنا القانون لنمارس اقتراعا حرا 
آخر لننتخب من سيمثلنا في المجلس النيابي فليتنافس المتنافسون 
وليكون صندوق الاقتراع هو الحكم على الساحة فهذه دعوة أطلقها 
لكل من يمتلك الحق وبخاصة المرأة الى عدم تفويت الفرصة وتضييع 
الحق والى عدم الالتفات الى الدعوات النشاز التي يطلقها البعض 
والى محاولاتهم الفاشلة إيقاف قطار مسيرتنا الديمقراطية وتعطيل 

العملية الانتخابية .
ودعت المرأة اليمنية إلى المشاركة في الانتخابات النيابية القادمة 
والمساهمة القوية في انجاحها باعتبارها حقاً وواجباً دينياً ووطنياً 
فلا يجب علينا ان نفرط فيه ونمضي قدما الى الامام الى خير اليمن 
وتقدمه وازدهاره والى الحياة الهانئة الكريمة الآمنة والى مزيد من 

الانجاز والاستقرار والأمن والسلام . 
فيما أشار الأخ حسن علي العامري في كلمة أحزاب التحالف الوطني 
الديمقراطي للمعارضة إلى ان أحزاب التحالف الوطني للمعارضة 
يدرك لأهمية التي تمثلها الانتخابات البرلمانية القادمة التي تتيح لنا 
انتخاب من سيمثلنا في مجلس النواب الجديد وبكل حرية وشفافية 

تامة دون إملاء أو فرض ووصاية من أحد أي كان موقعه .
وأضاف : لقد رأينا مشاركتنا في هذه الانتخابات مع الحزب الحاكم 
المؤتمر الشعبي العام والعمل على انجاحها واجب تفرضه علينا 
الظروف السياسية الراهنة ويفرضه واقعنا المعاش وأن الذين يحاولون 
بشتى الوسائل والأساليب الى عرقلة إجراء هذه الانتخابات يوهمون 
أنفسهم ويوهمون الآخرين بأنهم على حق فذلك تزييف للحقائق 
وكلنا نعلم بأن عدم إجراء هذه الانتخابات في موعدها المحدد سيعني 

تعطيل الدستور وخلق فراغ دستوري نحن في غنى عنه .
وأشارت كلمة أحزاب التحالف الوطني للمعارضة إلى أن التصحيح 
يأتي عبر ممارسة الحق الديمقراطي وعبر الحوار والمشاركة في 
صنع القرار وعبر التشريعات والقوانين التي يسنها المجلس النيابي 
فمن الخطأ الفادح أن نتخلى عن حقنا ونترك للآخرين حق الاستحكام 
بالقرار والإنفراد به يجب إذا ان نشارك ونتشارك يجب ان نتحاور 
ونستمع الى صوت العقل وتغليب المصلحة الوطنية على الذاتية 
وان يعلو الوطن فوق كل الخلافات والمماحكات فالوطن ملكنا جميعا 
ومن واجبنا ان نشمر عن سواعدنا لبنائه وتطوره وتقدمه .. داعيا 
جميع القوى السياسية بما فيها الأخوة في أحزاب المشترك وكل القوى 
المعارضة الى المشاركة في تلك الانتخابات والعمل على انجاحها 
لنظهر للعالم بأننا شعب حضاري ديمقراطي نجعل من صنادق 
الاقتراع حكما لحل خلافاتنا واختلافاتنا وسبيلا آمنا للوصول الى 

سدة الحكم . 

❊ �سيئون / �سب�أ:

شهدت مدينة سيئون محافظة حضرموت أمس مهرجاناً جماهيرياً حاشداً 
نظمه فرع المؤتمر الشعبي العام وفروع أحزاب التحالف الوطني الديمقراطي 

بمديريات حضرموت الوادي والصحراء. 
وفي المهرجان ألقى رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور كلمة 
نقل في مستهلها تحيات فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهورية رئيس المؤتمر الشعبي العام باني نهضة اليمن الحديث إلى 

الحاضرين ومن خلالهم إلى كل أبناء مديريات الوادي والصحراء الأوفياء .

جانب من الحضوررئيس الوزراء خلال القاء كلمة في المهرجان

قبول المشترك بالحوار لم يكن إلا وسيلة لتعطيل مؤسسات الدولة والوصول بالوطن إلى فراغ دستوري
الجميع مطالب بالعمل من أجل إنجاح الاستحقاق الانتخابي في موعده المحدد

عمير: أبناء وادي حضرموت يؤكدون دعمهم للقيادة السياسية
أحزاب )المشترك( مدعوة إلى المشاركة في الانتخابات
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في افتتاح ورشة العمل الخاصة بمناقشة مسودة المسار 

نظمتها هيئة التقييس لدول مجلس التعاون الخليجي على مدى ثلاثة أيام بعدن 

إنقاذ ثلاثة من تحت أنقاض مبنى سكني في حي كلية الشرطة بصنعاء

الأرحبي يشدد على تنفيذ المسار السريع لتحقيق أهداف الألفية للتنمية

اختتام ندوة )التقييس ودوره في دعم الصناعات الوطنية وحماية المستهلك(

محلي التواهي يستعرض المشاريع المنفذة في المديرية خلال العام الماضي

الأرحبي يناقش مسودة المسار السريع لتحقيق أهدف التنمية الألفية

من اجتماع لجنة المناقصات والمزايدات في مديرية التواهي

❊ �سنع�ء /  �سب�أ:
أك��د ن��ائ��ب رئ��ي��س ال����وزراء للشؤون 
والتعاون  التخطيط  وزي��ر  الاقتصادية 
الدولي عبدالكريم إسماعيل الأرحبي أهمية 
اضطلاع الوزارات القطاعية وكافة الجهات 
للتنمية  الألفية  أه��داف  بتحقيق  المعنية 
بتنفيذ مقررات المسار السريع كوسيلة لرفع 
وتيرة الإنجاز وتمكين اليمن من بلوغ أهداف 

الألفية للتنمية بحلول العام 2015م. 
للشئون  ال���وزراء  نائب رئيس  وأش��ار 
الاقتصادية لدى افتتاحه أمس ورشة العمل 
الخاصة بمناقشة مسودة المسار السريع 
بحلول  للتنمية  الألفية  أه��داف  لتحقيق 
بين  بالتعاون  التي نظمت  2015م  العام 
وزارة التخطيط والتعاون الدولي والبرنامج 
مسودة  أن  إلى  المتحدة  للأمم  الإنمائي 
المسار السريع لتحقيق أهداف الألفية أعدت 
ال��وزارات القطاعية وكافة  بالتشارك مع 
الألفية  أه��داف  بتحقيق  المعنية  الجهات 

للتنمية. 
لتحقيق  السريع  المسار  أن  إلى  ولفت 
أهداف الألفية للتنمية يرتكز على مجموعة 
ذات  المتكاملة  والتدخلات  البرامج  من 
الأولوية والتي ستحدث أثرا فعالا في مواجهة 
أبرز الاختناقات التي تواجه تحقيق أهداف 

الألفية للتنمية في اليمن .
للشئون  ال����وزراء  رئيس  نائب  وق��ال 
الاقتصادية »ان وزارة التخطيط والتعاون 
في  الحكومة  لتوجيهات  وتنفيذا  الدولي 
تحقيق أه��داف الألفية للتنمية ستواصل 
حشد وتنسيق جهود الجهات الحكومة ذات 
من  التنمية  في  اليمن  وشركاء  العلاقة 
أجل وضع برامج عمل محددة وذات أولوية 
على مستوى كل هدف من أهداف الألفية 
وتضمينها الخطة الخمسية الرابعة للتنمية 
الاقتصادية والاجتماعية والتخفيف من الفقر 
2011 - 2015م وبرنامجها الاستثماري العام 
وكذلك في الموازنة العامة للدولة الى جانب 

الاستمرار في تقييم ومتابعة التقدم المحرز 
في تنفيذ أهداف الألفية الثمانية«.

وأض���اف » ان��ه وب��ال��رغ��م م��ن الكلفة 
المرتفعة لتحقيق مقررات المسار السريع 
لتحقيق أهداف الألفية للتنمية والتي تصل 
الى ثمانية مليارات دولار إلا ان الحصول 
على موارد التمويل لا يمثل مشكلة مقارنة 
الاستيعابية  القدرة  رفع مستوى  بأهمية 
لانجاز المشاريع المتعلقة بأهداف الألفية 
للتنمية«.. مشددا في هذا الصدد على أهمية 
للمؤسسات  الاستيعابية  القدرة  تحسين 

الحكومية .
من جهته استعرض مدير عام التوقعات 
والتعاون  التخطيط  ب��وزارة  الاقتصادية 
تضمنته  ما  البطلي  المجيد  عبد  الدولي 
أهداف  لتحقيق  السريع  المسار  مسودة 
الالفية للتنمية والتي تضمنت ثلاثة محاور 
هي محور الفقر والشراكة ومحور التعليم 

والمرأة ومحور الصحة والبيئة .

وأشار الى أن المسار السريع هو برنامج 
متكامل وخطة عمل تنفيذية لمدة خمس 
سنوات يتكون من أولويات مختارة في إطار 
أهداف الألفية الإنمائية جري تكييفها في 
ضوء ظروف ومعطيات الاقتصاد الوطني 
وتساهم مجتمعة في التخفيف من الفقر 
البشري وتحسين مستوي معيشة السكان 
المناطق  في  خاصة  الاجتماعية  والفئات 

الأكثر حرمانا .
تخلل ورشة العمل التي حضرها وزراء 
السلام  عبد  الدكتور  والتعليم  التربية 
الجوفي والمياه والبيئة الدكتور عبد الرحمن 
الارياني والتعليم الفني والتدريب المهني 
ابراهيم حجري تقديم عدد من  الدكتور 
حول  تمحورت  التي  المتفرقة  المداخلات 
الانجازات والصعوبات  استعراض طبيعة 
المتعلقة بتحقيق أهداف الألفية للتنمية 
بحلول العام 2015م في قطاعات حيوية 

كالصحة والتعليم.

❊ عدن/ محمد ف�ؤاد 
ت�س�ير/عبد ال�احد �سيف:

المحلي  المجلس  أم��س في مكتب  ي��وم  عقد 
للجنة  اجتماع  عدن  محافظة  التواهي  بمديرية 
عرض  خلاله  تم  والمزايدات  للمناقصات  العليا 
ومناقشة العديد من الأمور المتعلقة بالبنى التحتية 
والمشاريع التنموية المنفذة والمنجزة خلال الأعوام 

السابقة.
و في الاجتماع تم استعراض المشاريع المستقبلية 
التي ستشهدها المديرية بتمويل من الصناديق 
والمانحين والتزام المديرية بشروط ضمان نسبة 
مساهمة المجتمع في تنفيذها والتي سوف تعود 
على المديرية بالنفع والتطور والنماء لما تمتلكه 
من مزايا وخصائص سياحية واقتصادية، ما يشجع 
فرص الاستثمار، واستقطاب العديد من المانحين 

لتمويل المشاريع التنموية والخدمية بالمديرية .
الكريم  عبد  محمد  الأخ  ألقى  الاجتماع  وف��ي 
الجباري مدير عام مديرية التواهي كلمة أشاد خلالها 
الدكتور محمد احمد  المبذولة من قبل  بالجهود 
ثابت والمهندس محسن لما قدماه في مجال تنفيذ 
المشاريع التنموية بالمديرية  المتمثلة في انجاز 
ما يقارب )70 % ( منها بناء المركز الصحي بمنطقة 
القلوعة وبناء خزاني مياه في منطقة الفتح وجبل 

هيل وأعمال الرصف إلى جانب ست مراحل رصف 
ش��وارع ضمن مشروع الأشغال العامة بمديرية 
التواهي ،ومشروع تأهيل مدرسة الهمداني وأعمال 
رصف في شوارع ابن زيدون والرومي والبنجسار 

وإنشاء مبنى جديد في مدرسة محيرز.
ودعا  إلى ضرورة أن تفي الدول المانحة بالتزاماتها 
بتوفير الدعم والتمويل الكامل للمشاريع التنموية 

والخدمية في المديرية.
من جانبه أوضح الأخ سعيد شيباني الأمين العام 
للمجلس المحلي بمديرية التواهي أن التكريم يأتي 
ترجمة وتنفيذا لقرار المجلس المحلي للمديرية 
نظير الجهود التي بذلها الأخوان خلال فترة تحملهما 
مسئولية الإشراف على المشاريع التي تم تنفيذها 
المديرية  في  العامة  الأشغال  مشروع  قبل  من 
خلال الأعوام السابقة بالتنسيق المباشر مع قيادة 

المديرية.
وقام الأخ محمد عبد الكريم الجباري مدير عام 
التواهي ومعه الأخ سعيد علي شيباني  مديرية 
الأمين العام للمجلس المحلي  بالمديرية  والأخ 
سمير الوهابي عضو الهيئة الإدارية رئيس لجنة 
التخطيط والتنمية في المديرية بتكريم الأخوين 
بدرع  محسن  والمهندس  ثابت  محمد  الدكتور 

المديرية وشهادتين تقديريتين.

تواصل فعاليات برنامج الأيام 
الحقلية لمزارعي القطن بالمراوعة

❊ الحديدة/ اأحمد كنف�ني
محافظة  في  المراوعة  بمديرية  أم��س  تواصلت 
الحقلية  الأي��ام  برنامج  وفعاليات  أنشطة  الحديدة 
لمزارعي محصول القطن التي ينفذها مشروع الأمن 
الغذائي بوادي سهام التابع لمنظمة “ترانجيل” الفرنسية 
.. بالتنسيق مع إدارة المنطقة الزراعية الوسطى بهيئة 

تطوير تهامة.
ويستفيد من فعاليات البرنامج الذي يستمر وفقاً 
لخطة المشروع عاماً كاملًا للموسم الزراعي 2011م 
الجمعيات  لمجموعات  المنتسبين  من  مزارعاً   )50(
المشروع  أنشطة  في  المشاركين  وغيرها  الزراعية 

بالمنطقة الزراعية الوسطى.
وتشمل فعاليات الأيام الحقلية مجموعة من الأنشطة 
المختلفة، ومنها المشاهدات الحقلية والبرامج التدريبية 
حول كيفية تحسين زي��ادة إنتاجية محصول القطن 
واستخدام أنظمة الري المحسنة والحديثة وأبعاد الإدارة 
الجماعية للمياه وما تحققه مدخلات المشروع من عائدات 

اقتصادية واجتماعية وبيئية على المستوى المحلي.
وكانت قد ألقيت كلمات لمدير مشروع الأمن الغذائي 
بمنظمة “ترانجيل” الفرنسية المهندس كونتارو فرول 
الجمعية  ورئيس  القاضي  المشروع عصام  ومنسق 
التعاونية الزراعية للتنمية الريفية بوادي سهام جويب 
محمد علي وعن المشاركين   المزارع راجحي عبدالله مع 
تدشين انطلاق فعاليات وأنشطة برنامج الأيام الحقلية 
أكدت جميعها أهمية المشروع والاستفادة المثلى من 
البرامج المصاحبة له بما يخدم القطاع الزراعي في 
المحافظة بشقيه “النباتي والحيواني” والحفاظ على 
الموارد المائية والبيئة وحمايتها من الاستنزاف والتلوث 

وترشيد استخدامها. 

الكوتا النسائية وحديث الجلادين
من المعروف 
ل��ل��ج��م��ي��ع أن 
المرأة في دول 
العالم المتقدم 
تحظى باهتمام 
ال���ح���ك���وم���ات 
وال��م��ن��ظ��م��ات 
ال�����خ�����اص�����ة 
والحكومية من 
تأهيلها  حيث 
وت���دري���ب���ه���ا 
في  للمشاركة 
الحياة  مجالات 
ال��س��ي��اس��ي��ة 
ية  د قتصا لا ا و
وال��ث��ق��اف��ي��ة... 

الخ.
فالمرأة العربية رغم التطور العلمي الكبير الذي 
شهدته بلدانها خلال القرون الماضية؛ إلا أن�ها ما 
تزال متقوقعة تجثم على صدرها مخلفات الماضي، 
ومنها الفتاوى الدينية المتشددة التي لا يمر عام 
حتى تصدمها بقيود تقيد حركتها بين الأس��رة و 

البيت فقط.
الفتاة  تعليم  أرست ضرورة  الحديثة  والتوعية 
وإيصالها إلى مراكز متقدمة في التعليم ليس هذا 
فحسب، بل أعطى الدستور اليمني الحق للمرأة أن 
تعمل وتحصد وتقود مجتمعها في المجالات السياسة 
والاقتصادية والاجتماعية كافة، واليوم ونحن على 
مشارف الانتخابات البرلمانية في ال� 27 من أبريل 
2011م وفي ظل انفتاح القيادة السياسية في اليمن 
لتجسيد المساواة بين الرجل والمرأة، وهو ما أصبح 
واقع�ا ملموس�ا، إذ شرعت إلى تخصيص )44 مقعدا( 
للمرأة في البرلمان من خلال اتباع نظام الكوتا الذي 
يعرف على أنه نظام يفرض حصص�ا معينة للمرأة 
في المجالس المحلية والنيابية ولتطبيق هذا النظام 
يتطلب إلزام الأحزاب السياسية بتخصيص مقاعد 

لوجود النساء في مستوياتها التنظيمية كافة.
نظام الكوتا في اليمن واجه معارضة شديدة من 
قبل المؤسسات الحزبية التي يغطي الدين ظاهرها 
والتي وجهت رسالة باطنها العودة إلى الخلف مئات 
الكيلو مترات معتمدة في ذلك على بعض “الواجهات 

السياسية والدينية المغلقة”.
 فالكوتا نظام اتبعته الولايات المتحدة الأمريكية 
في القرن الثامن عشر لمساعدة وتعويض الأصول 
المحرومة، إما من قبل السلطات الحكومية أو من 
أصحاب العمل “رؤساء الشركات ومديري المصانع”... 
وفي القرن ال� 20 المنصرم تطور هذا النظام ليصبح 
حصان طروادة للأقلية السوداء في أمريكا إبان عهد 

الرئيس الأمريكي الراحل جون كيندي.
أما في ما يتعلق بظهور الكوتا على المستوى 
العربي فمع تحول بعض الأنظمة العربية إلى أنظمة 
انتخابات المتطلبة للترشيح والمنافسة وجد أن النساء 
يسقطن في كل انتخابات تشريعية أو حتى بلدية، 

فما بالك بالنيابية.
ففي الأردن – على سبيل المثال – حصلت المرأة 
هناك على حق الاقتراع والترشيح للانتخابات النيابية 
عام 1974م وفي عام 1989م ترشحت 12 امرأة 
أردنية ولم تفز أي منهن، كذلك في دولة الكويت لم 
تفز منهن واحدة، على الرغم من أن نسبة المرأة في 

الكويت أعلى من معدلات الرجال عند الاقتراع.
حتى يضمن الأردن المساواة بين الرجل والمرأة 
تدارك الساسة في الأردن هذا الموقف فأصدروا 
قانون�ا معدلا في نهاية عام 2002م رقم “11” لعام 
2003م بتخصيص )ستة مقاعد( كحد أدنى يتنافس 

عليها النساء.
فالتعديل وارد إذا كان يخدم المسارالديمقراطي 
ويضمن المساواة، فتعديل الدستور في بلادنا في 
ما يخص إعطاء المرأة مساحة أكبر ومقاعد أكثر 
سوف تطغى عليه حرية التنافس الشريف، هذا إذا 
سارت الانتخابات على الوجه النزيه بعيدا عن التلاعب 

والتزوير.
ففي الأخير لا يسعني إلا توجيه هذه الرسالة إلى 
الذين يسودون المشهد السياسي ويعيبون بالمرأة 
المجالس  في  وأطروحاتهم  كتابتهم  خ��لال  من 

والاجتماعات إذ نقول لهم بصريح العبارة :
لن تطفأ شمعة المطالبة بدخول المرأة اليمنية 
مجلس النواب، مهما حاول أصحاب اللحى في فتاواهم 

الخبيثة.

مروان �صالح الجنزير

اختتام الورشة التدريبية حول تقييم الكوارث وآثارها بعدن

❊ عدن/ ذكرى ج�هر :
ت�س�ير/ علي الدرب 

ن��دوة  فعاليات  ب��ع��دن  أم��س  اختتمت 
الصناعات  دع��م  ف��ي  ودوره  التقييس 
الوطنية وحماية المستهلك، التي نظمتها 
هيئة التقييس لدول مجلس التعاون لدول 
الخليج العربية )GSO( بالتعاون مع الهيئة 
وضبط  والمقاييس  للمواصفات  اليمنية 

 .)YMO( الجودة
وهدفت الندوة التي يشارك فيها )122( 
مشاركاً ومشاركة من ممثلي القطاع الخاص 
ووزارة الصناعة والمؤسسة الاقتصادية ومن 
دول الأعضاء في هيئة التقييس الخليجية 
والأنشطة  التقييس  ب��دور  التعريف  إلى 
المتعلقة بحماية المستهلك ودعم الصناعات 
الوطني  الاقتصاد  يدعم  بما  الوطنية 
الثنائية  والاتفاقيات  المتبادل  والاعتراف 

بين الدول. 
وناقشت الندوة على مدى ثلاثة أيام عدداً 
من المحاور المرتبطة بمجالات التقييس منها 
عملية تطوير وإعداد المواصفات الوطنية 
والإقليمية والدولية وأدلة العمل الفني في 
مجال إعداد المواصفات ودور المواصفات 
في دعم جودة الصناعات الوطنية وتعزيز 
المشاركة في التقييس الخليجي والمنظمات 

الدولية العاملة في مجال التقييس. 
كما تم استعراض المنظومة التشريعية 
الخليجية للتحقق من المطابقة إضافة إلى 

دور كل من المطابقة والاعتماد والمترولوجيا 
ومركز المعلومات في رفع جودة المنتجات 

الوطنية لحماية المستهلك. 
أحمد  الأخ  ألقى  ال��ن��دوة  اختتام  وف��ي 
البشة مدير عام الهيئة اليمنية للمواصفات 
أشار  كلمة  ال��ج��ودة  وضبط  والمقاييس 
فيها إلى أن هذه الندوة تأتي انطلاقاً من 
توجه هيئة التقييس لدول مجلس التعاون 

الوطنية  الكوادر  تطوير  في  للمساهمة 
بمتطلبات  للوفاء  الأع��ض��اء  ال���دول  ف��ي 
العمل المهني والتوعية بأهمية التقييس 
والأعضاء المختلفة ذات العلاقة به والداعمة 
الوطنية  التقييس  له بالتعاون مع أجهزة 
ال��دول الأعضاء.. مؤكداً أن مخرجات  في 
هذه الندوة قائمة على الجميع وتحديداً في 

القطاع الخاص.

كما ألقى الدكتور أنور يوسف العبد الله 
الأمين العام لهيئة التقييس لدول مجلس 
التعاون الخليجي كلمة أكد فيها أهمية الندوة 

للتعريف بالتقييس والمواصفات. 
وأش��اد بالتفاعل الذي تحقق من خلال 
وكذلك  المعلومات  واستعراض  النقاش 
المواضيع التي قدمت ضمن النقاشات التي 

تم وضعها في جدول الأعمال القادمة.
وأوضح أن الهيئة أنشئت من قبل قادة 
مجلس التعاون لخدمة المستهلك بدرجة 
والتجاري  الصناعي  القطاع  أولى وخدمة 
بدول الأعضاء وإزالة أي معوقات فنية تعيق 
التبادل التجاري بين دول الخليج والأسواق 

العالمية المختلفة. 
من جانبه أوضح الأخ عادل أحمد عبادي 
مدير الجودة في صوامع الغلال ومطاحن 
عدن إحدى شركات هائل سعيد انعم الراعي 
الحصري للندوة أن هذه الندوة سوف تؤدي 
وإعطائها  الوطنية  المنتجات  تطوير  إلى 
المنافسة القوية بحيث تستطيع أن تظاهي 
الخارجية س��وءاً كانت  المنتجات  وتنافس 

عربية أم أجنية. 
وأكد أن شركة هائل سعيد انعم تسعى 
من اجل رعاية الندوات والمؤتمرات التي 
والخدمية  الصناعية  ال��ش��رك��ات  تخص 
والتجارية في اليمن بغرض تطوير هذه 
الشركات والمشاركة الفعالة مع القطاعات 

الحكومية والقطاع الخاص.

❊ اأم�نة الع��سمة / �سب�أ:
بأمانة  الإنقاذ  ف��رق  تمكنت 
العاصمة من إنقاذ ثلاثة أفراد 
من الساكنين من تحت أنقاض 
كلية  بحي  أنهار  سكني  مبنى 
الوحدة فجر  الشرطة بمديرية 
الجهود  تتواصل  فيما  أم��س، 
لانتشال ستة مفقودين آخرين 

من نفس أفراد الأسرة.
من  المنهار  المبنى  ويتكون 
خمسة أدوار: الدور الأرضي منه 
مبني من شعبي قديم والدور 
ياجور  من  الرابع  حتى  الثاني 
شعبي والدور الخامس مسقوف 
مسلح وي��ح��م��ل أع��م��دة أري��ل 
تقوية لبعض شركات الاتصالات 

المحلية.
اللواء  الداخلية  وزي��ر  وك��ان 
المصري  رش��اد  مطهر  الركن 
وعضو مجلس النواب عبدالرحمن 
الأك��وع قد تفقدا صباح أمس 
المبنى السكني الذي أنهار في 
أمس  فجر  من  الثالثة  الساعة 
بمديرية  الشرطة  كلية  بحي 

ال��وح��دة وج��ه��ود ف��رق الإنقاذ 
الرامية لإنقاذ بقية أفراد الأسرة 

.
وأوضح وكيل أمانة العاصمة 
للقطاع الفني المهندس معين 
المحاقري لوكالة الأنباء اليمنية 
)سبأ( أنه تم تشكيل غرفة عمليات 
والتشاور  الاتفاق  بعد  مصغرة 
من  تتكون  الداخلية  وزي��ر  مع 
فرق إنقاذ من الصحة والأشغال 
والدفاع المدني وشرطة النجدة 
والمرور بالتنسيق مع المجلس 

المحلي بمديرية الوحدة.
وأكد المهندس المحاقري أن 
باستئجار  وجهت  الأمانة  قيادة 
في  للساكنين  سكنية  شقق 
من  ومعالجة  المنهار  المبنى 
أمانة  نفقة  على  إنقاذهم  تم 

العاصمة.
وأش��اد بجهود قيادة مديرية 
الوحدة وجميع فرق الإنقاذ الذين 
منذ  الحادث  موقع  إل��ى  هرعوا 
تلقي البلاغ من الجهات الأمنية 
من  الثالثة  الساعة  حوالي  في 

فجر أمس .
من جانبه أوضح وكيل مصلحة 
الدفاع المدني العقيد عبد الكريم 
من  ثلاثة  إنقاذ  تم  أن��ه  معياد 
الساكنين حتى ظهر أمس بينهم 
شيخ يبلغ الستين عاماً وطفلتان 
تبلغان الثامنة والثانية عشرة من 

العمر فيما تستمر جهود كبيرة 
لفرق الإنقاذ في البحث عن ستة 

آخرين من نفس أفراد الأسرة.
تم  أن��ه  معياد  العقيد  وأك��د 
عمل إسناد من أعمدة حديدية 
الخامس  ال��دور  أنقاض  لبقية 
حتى تتمكن ف��رق الإن��ق��اذ من 

الحفر للأربعة الأدوار المطمورة 
وانتشال بقية أفراد الأسرة, 

فيما أوضح مدير عام مكتب 
الأشغال العامة والسكان بأمانة 
العاصمة المهندس حمزة الأشول 
بجميع  الأشغال  أن فرق مكتب 
معدات الإنقاذ اللازمة موجودة 
منذ  المنزل  انهيار  موقع  ف��ي 
الثالثة  الساعة  البلاغ  وص��ول 
فجراً مشيراً إلى انه تم إرسال 
في  مهندسين  من  فني  فريق 
2010م  المنصرم  العام  بداية 
للتأكد من المبنى حيث وجد فيه 
خطيرة  تشققات  المهندسون 
تتزايد يوماً بعد يوم وتم مخاطبة 
أصحاب المنزل رسمياً للحضور 
التشققات  معالجة  في  والبحث 

التي بالمنزل.
ودعا جميع المواطنين الذين 
تعاني منازلهم من تشققات أو 
حمولة زائ��دة إلى إبلاغ الجهات 
المختصة في الأشغال والتعاون 
مع الفرق الفنية الهندسية عند 

نزولهم الميداني لفحصها .

شارك فيها )24( متدرباً ومتدربة 

اختتام دورة المرشدين الزراعيين في مأرب
❊  م�أرب/ محمد �س�لم الجدا�سي: 

اختتمت في قاعة التدريب والتأهيل بمكتب الزراعة 
والري في مأرب فعاليات الدورة التدريبية الخاصة برفع 
قدرات ومهارات المرشدين والمرشدات الزراعيين التي 
استمرت خلال الفترة ) 9 – 19 ( من الشهر الجاري حيث 
تلقى فيها المشاركون والمشاركات البالغ عدد هم )24( 
متدرباً ومتدربة جملة من المعلومات والمعارف الهادفة 
إلى رفع مستوى الأداء في مجال الإرش��اد الزراعي 
والآليات الكفيلة بمواكبة التطورات الفنية والتقنية في 
المجال الزراعي بشقية النباتي والحيواني بالإضافة 
إلى تنمية المهارات والقدرات ورفع كفاءة الأداء لدى 
المرشدين والمرشدات في مجال إعداد الخطط والبرامج 
الفاعلة للارتقاء بمستوى الأداء الفني والمهني ورفع 
وتيرة الإنتاج النباتي والحيواني على مستوى المحافظة 

والمديريات.
 وفي حفل اختتام الدورة ألقيت عدد من الكلمات 
من قبل وكيل أول محافظة مأرب علي محمد الفاطمي 
التدريب  عام  مدير  العاقل  والدكتور منصور محمد 
والإرشاد الزراعي بوزارة الزراعة والري والمهندس ماجد 
منصور الدعيس نائب مدير عام مكتب الزراعة والري 
وعبدالحافظ الحكيمي ممثل مشروع تحسين معيشة 
المجتمع والمهندس علي الروني عن المشاركين في 
الدورة أكدت جميعها أهمية التدريب والتأهيل للكوادر 
القطاع  تنمية  في  كبير  دور  من  لهم  لما  الزراعية 
الزراعي وتحسين جودة الإنتاج لمختلف المحاصيل 

الزراعية والحفاظ على الثروة الحيوانية.

❊ عدن / ابت�س�م الع�سيري 
اختتمت أمس الأول بعدن فعاليات الورشة 
التدريبية حول تقييم الكوارث وآثارها ، التي 
نظمها مكتب البنك الدولي  والصندوق العالمي 
للتخفيف من الكوارث والانتعاش من آثارها 

 . )DaLA( حول تقييم الأضرار والخسائر
استمرت خلال  التي  الورشة  واستهدفت 
الفترة ) 15 – 18 ( يناير الجاري أكثر من 55 
الحكومية والقطاع  المؤسسات  من مختلف 

الخاص ومنظمات المجتمع المدني .
وفي مؤتمر صحفي أوضح السيد روبرتو 
جوفل اختصاصي تقييم الأضرار أو الخسائر 
للتخفيف  العالمي  الصندوق  ومستشار   ،
من الكوارث والانتعاش “ بأنه لوحظ خلال 
الكوارث في  ارتفاع  عدد  السنوات الأخيرة 
عدد من بلدان العالم ما أدى إلى أضرار كبيرة 
وبالتالي ارتفاع عدد الاشخاص الذين تضرروا 

من هذه الكوارث في هذه المجتمعات ، مشيرا 
إلى أن البنك الدولي يعمل من خلال برنامج 
عالمي على مساعدة الدول المتضررة جراء 

هذه الكوارث . 
تعرضت  فقد  لليمن  بالنسبة   : وق���ال 
في  السيول  كارثة  إل��ى  2008م  العام  في 
من  اليمنية  الحكومة  فطلبت  حضرموت، 
البنك أن يساعدها في إج��راء تقييم كامل 
للأضرار والخسائر والاحتياجات لما بعد حدوث 
الكارثة، موضحا أنه بعد إعداد التقييم طلبت 
الحكومة اليمنية من البنك الدولي المساعدة 
في تشكيل فريق خبراء حتى يكونوا خبراء 
إذا حدثت كارثة  يمكنهم  لديها  احتياطيين 
في المستقبل لا سمح الله أن يقوموا بعملية 
تقييم الأضرار والخسائر التي تتكبدها البلد 

والناس جراء الكارثة . 
وأضاف :  وكجزء من استجابة البنك الدولي 

لطلب الحكومة اليمنية ، قمنا خلال الأسبوعين 
في  تدريبيتين  ورشتين  بعمل  الماضيين 
صنعاء وع��دن  ل� )60( خبيرا من الحكومة 
اليمنية يمثلون جميع القطاعات الاقتصادية 
والخسائر  الأض��رار  تقييم  حول  المختلفة 
وكذلك تقييم لآثار الكارثة ، لافتا إلى أنه لم  
يتم استهداف  مسؤلين حكوميين فقط بل 
كذلك مسئولين في  السلطات المحلية في 

المحافظات . 
وقد تلقى المشاركون في الورشة التدريبية 
العملية  والتطبيقات  المعارف   من  ع��ددا 
لمنهجية تقييم الأضرار والخسائر باعتبارها 
عملية التقييم بعد الكوارث المعترف بها دوليا 
والتي اعتمدتها معظم الوكالات التي تتعامل 

مع إدارة مخاطر الكوارث.
وفي ختام الورشة تم توزيع الشهادات على 

جانب من المشاركين في الورشةالمشاركين . 
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في عهدكم تتألق عدن كمدينة اقتصادية 
وتجارية .. والمطلوب إعلانها محمية تاريخية

المشاركون يباركون تخصيص دوائر انتخابية للمرأة لتعزيز وصولها إلى البرلمان

تواصل فعاليات الحملة الطبية لمكافحة الحميات في مديريات الحديدة

المشاركون في ندوة )عدن بوابة اليمن الحضارية( في برقية شكر لرئيس الجمهورية :

لجان دراسة مشروع التعديلات الدستورية تواصل لقاءاتها مع ممثلي الأحزاب والمنظمات 

المو قع الأليكتروني

ڈ عدن/14 اأكتوبر
ت�صوير / العقربي:

رفع المشاركون في ختام ندوة 
الحضارية(  اليمن  بوابة  )ع��دن 
برقية شكر  إلى فخامة الأخ/علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية 

جاء فيها:       
الندوة  في  المشاركين  باسم 
اليمن  ب��واب��ة  »ع���دن  العلمية 
الحضارية « المنعقدة في جامعة 
عدن في الفترة من 18 – 19 يناير 
2011م نرفع إلى فخامتكم هذه 
خالص  عن  فيها  لنعبر  البرقية 
لفخامتكم  والعرفان  الامتنان 
ع��ل��ى ه���ذه ال��رع��اي��ة الكريمة 
لندوتنا ولمدينة عدن بوابة اليمن 

الحضارية .
ال��ن��دوة  ف��ي  المشاركين  إن 
العلمية أطلعوا على حالة الازدهار 
والتطور التي شهدتها هذه المدينة 
بعد الوحدة اليمنية المباركة حيث 
التطور العمراني والحضري الذي 
مس كل مفاصل الحياة وتطويراً 
للبنية التحتية بعد أن عاشت هذه 

المدينة فترة ركود.
تتألق  وال��ي��وم وف��ي عهدكم 
عدن كمدينة اقتصادية وتجارية 

سياحية رياضية .
أن مدينة عدن هي أقدم المدن 
وأعرقها وهي غنية بمواقع أثرية 
المدن  بين  من  جعلتها  تاريخية 
العربية التي كان وسيكون لها دور 
حضاري وقد حباها الله بموقعها 
بوابة  جعلها  الذي  الاستراتيجي 

تطل على العالم تحيط بها الجبال 
والسهل والبحر ما وفر لها الحماية 

والأمان  
 فخامة الأخ الرئيس :

 إن ع���دن وه���ي ت��زخ��ر بهذا 
التليد  ال���ح���ض���اري  ال���م���ورث 
الكبيرة  المادية  والمكتسبات 
والآثار الغنية الموغلة في التاريخ 
المجيد للإنسان اليمني تحتاج إلى 
لفتة كريمة من فخامتكم بتوجيه 
عدن  لإع��لان  المختصة  الجهات 
لما تحتوية من  تاريخية  محمية 

معالم اثرية وتاريخية .
أن المشاركين في هذه الندوة 
العلمية يشاطرون دعوة رئيس 
جامعة عدن  الدكتور/ عبد العزيز 
الهيئات  لكل  حبتور  ب��ن  صالح 
المختصة بالعمل السريع للحفاظ 
التاريخية والأثرية  على المواقع 
كشواهد حية على عظمة الإنسان 
اليمني لصيانتها وحمايتها ووقف 

العبث بمعالمها واثارها .
ال��ن��دوة  ف��ي  المشاركين  إن 
الرئيس  فخامة  يا  لكم  يزفون 

آيات التهاني بالنجاح الكبير التي 
حققته عدن بإحتضانها فعاليات 
خليجي عشرين والذي إعاد لعدن 
مجدها الرياضي كمدينة شهدت 
البدايات الأولى للحركة الرياضية 
والخليج  الجزيرة  مستوى  على 

العربي .
وفي الأخير نعاهدكم  يا فخامة 
الرئيس بأننا سنبقى جنوداً أوفياء  
لحماية الوحدة الوطنية من عبث 
العابثين وسوراً لحماية الوطن من 
أقصى شماله إلى أقصى جنوبه .

ڈ �صنعاء / �صباأ :
واصلت اللجان الفرعية المنبثقة 
المكلفة  الخاصة  اللجنة  ع��ن 
التعديلات  ومناقشة  ب��دراس��ة 
الدستورية خلال اجتماعاتها أمس 
الاستماع إلى ’راء ومقترحات عدد 
من ممثلي الأحزاب والتنظيمات 
منظمات  وممثلي  السياسية 
والات��ح��ادات  ال��م��دن��ي  المجتمع 
والنقابات والأكاديميين وعدد من 
المشاركين والمشاركات المهتمين 

بالشأن الدستوري والقانوني.
وتأتي هذه الاجتماعات ضمن 
سلسلة اللقاءات المتواصلة التي 
تعقدها اللجنة الخاصة بدراسة 
الدستورية  التعديلات  ومناقشة 

مع الفعاليات الوطنية.
وقد استمع أعضاء اللجان إلى 
عدد من المقترحات والآراء حول 
مواد التعديلات الدستورية..حيث 
أشار المشاركون إلى ضرورة جعل 
مصلحة اليمن فوق كل المصالح 

والاعتبارات.
وأكد ممثلو الأحزاب ومنظمات 
والات��ح��ادات  ال��م��دن��ي  المجتمع 
وال��ن��ق��اب��ات والأك��ادي��م��ي��ون في 
ملاحظاتهم وآرائهم  أهمية تعزيز 
الشروط والمعايير في المرشحين 

لمجلسي النواب والشورى.
وعبروا عن أملهم في الخروج 

كافة  لبلورة  مشتركة  ب��رؤي��ة 
الآراء والمقترحات حول مشروع 
مصفوفة التعديلات الدستورية 
وأن يكونالهدف منها هو تطوير 
آلية المنظومة السياسية والبنية 

التشريعية والقانونية لليمن.
 مؤكدين ض��رورة تعزيز دور 
وملامسة  البرلمانية  الرقابة 

الهموم المشروعة للمواطنين.
وتطرقوا إلى الرصيد التاريخي 
منذ  للشورى  كمدرسة  لليمن 
العصور القديمة بما تمتلكه من 
تاريخي  وإرث  ح��ض��اري  رصيد 
ش�����وروي وص����ولا إل���ى النهج 

السياسي المنسجم مع التطورات 
هذا  في  العالم  يشهدها  التي 

المجال.
وأش�����ار ال���م���ش���ارك���ون في 
إلى  ومقترحاتهم  مداخلاتهم 
أهمية توسيع قاعدة المشاركة 
الميداني  ال��ن��زول  و  الشعبية 
إلى عموم مديريات ومحافظات 
الآراء  إلى  الجمهورية للاستماع 
المشروع  هذا  إزاء  والمقترحات 
ب��م��ا ي��ك��ف��ل الاس��ت��ئ��ن��اس ب��أي 
تحقيق  في  تصب  إيجابية  أراء 
الأهداف المنشودة من التعديلات 
وذلك في سياق التطور التاريخي 

لعملية التشريع والارتقاء بها بما 
يواكب المنجزات والتطورات على 
الساحة الوطنية وضمان إخراجها 
إلى النور بصورة تستوعب أهداف 
التطور السياسي والتشريعي في 

اليمن.
وبارك المشاركون والمشاركات 
التعديلات  مشروع  تضمنه  ما 
لتخصيص دوائر انتخابية خاصة 
ب��ال��م��رأة بما ي��ع��زز م��ن فرص 
ويترجم  البرلمان  إلى  وصولها 
توجهات الدولة لتوسيع مشاركة 
صنع  مواقع  مختلف  في  المرأة 

القرار.

في اجتماع..
 لتنفيذ العملية الانتخابية والفئات 
والجهات  المستهدفة  وال��ش��رائ��ح 
الى  بالاضافة  بتنفيذها  المكلفة 
اللجنة  بها  ستقوم  التي  الأنشطة 
لتكريس مبدأ الشفافية بدأ من نزول 
ب��إدارة  المكلفة  الانتخابية  اللجان 
وصولا  ميدانيا  الانتخابية  العملية 
إلى عملية والاقتراع والفرز وإعلان 

النتائج وتلقي الطعون الانتخابية.
التقرير  اللجنة  واس��ت��ع��رض��ت 
المقدم من رئيس قطاع الإحصاء 
والدراسات والبحوث والخاص بطباعة 
كتيب يتضمن النتائج العامة للعمليات 
الانتخابية 1993 - 2006 وكذا مقترح 
بعنوان  أكاديمية  ن���دوة  تنظيم 
الانتخابات النيابية 2011 استحقاق 

دستوري وضرورة وطنية ، .
وأحالت اللجنة طلب طباعة الكتيب 
تقرير  لتقديم  العامة  الأمانة  الى 
 ، الطباعة  تكلفة  ح��ول  تفصيلي 
فيما رأت تأجيل الندوة الى ما بعد 
تقييمة  ن��دوة  لتكون  الانتخابات 
للعملية الانتخابية بمختلف مراحلها 

 .

.. ويبحث مع أمير ..
في  العمالة  ه��ذه  واستيعاب   

تنفذها  التي  والمنشآت  المشاريع 
قطر في اطار استعداداتها لاحتضان 

كأس العالم 2022م.
ك��م��ا ب��ح��ث ال��زع��ي��م��ان الجهود 
والمساعي القطرية المبذولة لإحلال 

السلام في محافظة صعدة.
وقد ثمن فخامة الأخ الرئيس تلك 
لمواقف  تقديره  عن  وعبر  الجهود 
وأمنه  لليمن  الداعمة  قطر  دول��ة 

واستقراره ووحدته.
السمو  صاحب  أك��د  جانبه  م��ن 
الشيخ حمد بن خليفة آل ثاني وقوف 
دولة قطر الى جانب اليمن في كل 
ما يحقق له الخير والنماء والتقدم 
والازدهار .. منوها بالعلاقات الأخوية 
المتينة التي تربط بين اليمن وقطر 

على مختلف الاصعدة .
الخارجية  وزي���ر  ال��ل��ق��اء  حضر 
الدكتور أبوبكر القربي ومن الجانب 
القطري الوفد المرافق لسمو أمير 

دولة قطر.

.. ويبحث مع..
 بحقها ومراعاة الظروف الإنسانية 

لها.
ووعد الرئيس جلال طالباني بأنه 
سوف يستخدم صلاحياته كرئيس 
بعدم التوقيع على قرار الإعدام في 

حال صدوره. 

ال��ح��رص على  الرئيسان  وأك��د 
تعزيز العلاقات والمصالح المشتركة 
بين البلدين والشعبين الشقيقين.. 
حيث أكد فخامة الاخ الرئيس وقوف 
الجمهورية اليمنية إلى جانب العراق 
واستقراره  أمنه  يهم  ما  كل  في 

ووحدته.
العراقي عن  الرئيس  عبر  فيما 
الحرص على تمتين العلاقات الاخوية 
والشعبين  البلدين  بين  المتينة 

الشقيقين. 
ح��ض��ر ال��ل��ق��اء رئ��ي��س مجلس 
الشورى عبد العزيز عبد الغني ووزير 
الخارجية الدكتور ابو بكر القربي، 
هوشيار  ال��ع��راق  خارجية  ووزي���ر 
المرافق لفخامة  وال��وف��د  زي��ب��اري 

الرئيس العراقي.

.. ويؤكد الشواهد..
 التراكمي لدولة الوحدة المباركة 
أو  حضرموت  محافظة  في  س��واء 
غيرها من محافظات الوطن الكبير..
إلى  الحثيث  الحكومة  مؤكدا سعي 
الارتقاء بواقع التنمية وكافة الخدمات 

المتصلة بحياة الناس.
وقال: “إننا ندرك أن الاحتياجات 
عملية  ه��ي  والخدمية  التنموية 
مرتبطة بحياة الإنسان ولا تنتهي إلا 

بانتهاء الحياة نفسها”.

واس��ت��ع��رض ال��دك��ت��ور مجور 
التحديات الداخلية والخارجية التي 
الفترة  خ��لال  الحكومة  تواجهها 
العوامل الاقتصادية  الراهنة جراء 
عن  الناجمة  الأمنية  والمشاكل 
الأعمال الإرهابية لتنظيم القاعدة 

وأعمال التمرد والتخريب.
الدولة على الرغم من  وأكد أن 
على  جاهدة  تعمل  ال��م��وارد  شحة 
مواكبة متطلبات التنمية المحلية في 

حدود ما هو متاح من إمكانيات.
وت��ط��رق رئ��ي��س ال�����وزراء إلى 
في  العملاقة  والانجازات  التحولات 
حتى  كانت  التي  حضرموت  وادي 
حلم شكك  مجرد  القريب  الأم��س 
الكثيرون في تحقيقه بينما هو اليوم 
واقع ملموس ومشاهد من قبل أبناء 

المحافظة وزائريها.
وأش����ار ف��ي ه���ذا ال��س��ي��اق إلى 
من  عدد  لتنفيذ  الجارية  الخطوات 
المشاريع في المرحلة الراهنة أبرزها 
إنشاء جامعة وادي حضرموت..مؤكدا 
أنه سيتم تعيين رئيسا للجامعة خلال 
الأسابيع الثلاثة القادمة ليتولى عملية 
الإنشائية  الأعمال  على  الإش��راف 
ف��ي ض���وء رصد  وذل���ك  للجامعة 
الجانب  بهذا  الخاصة  المخصصات 

ضمن الموازنة العامة للدولة.
وتناول رئيس الوزراء التحضيرات 
الجارية للانتخابات القادمة في 27 

ابريل .. وأعرب عن اعتزازه بمستوى 
التفاعل والاستجابة لأبناء حضرموت 
م��ع ه��ذا الاس��ت��ح��ق��اق ال��دس��ت��وري 
الديمقراطي الذي يأتي في سياق 
لتجربتنا  المستمرة  ال��ت��ط��ورات 

الديمقراطية الناشئة .
وجدد الدكتور مجور التأكيد على 
الشبكي  الربط  استكمال  ض��رورة 
دوع��ن  بكهرباء  ال���وادي  لكهرباء 
ومن ثم مع الساحل لتأكيد إمكانية 
الاستفادة من ال�150 ميجاوات المقرر 
فخامة  لتوجيهات  وفقاً  توفيرها 
رئيس الجمهورية بهذا الخصوص .

وف���ي الاج��ت��م��اع ال����ذي ك��رس 
لمناقشة الأوضاع التنموية للوادي 
للمشاركة  واستعدادها  والصحراء 
القادم  الديمقراطي  العرس  في 
في ال�27 من ابريل ، تحدث وكيل 
محافظة حضرموت لشؤون الوادي 
والصحراء عمير مبارك عمير سير 
برامج التنمية في مديريات الوادي 
والصحراء وما تحقق في هذا المجال 
من انجازات كبيرة، وحدد مجموعة 
من الأولويات التنموية التي ينبغي 
ان تحظى بالدعم والرعاية وتوفير 
التحويلات اللازمة لها وتحديداً في 
قطاعات الكهرباء والطرق والتعليم 
والرياضة  والشباب  والمياه  العالي 

والبيئة والمرأة وغيرها.
الاجتماع مجموعة  اثناء  وقدمت 

من المداخلات التي تطرقت الى ما 
شهدته مديريات الوادي والصحراء 
من نمو وتطور في مجال الخدمات 
والتنسيق  التعاون  تعزيز  وأهمية 
بين مختلف الجهات على المستويين 
على  للحفاظ  والمحلي  المركزي 
تلك المكاسب والمنجزات المحققة 
المشاريع  م��ن  بالمزيد  ودع��م��ه��ا 
الجديدة والمؤثرة في واقع ومستقبل 
المحافظة بما في ذلك معالجة اوضاع 
الحلول  ووضع  المتعثرة  المشاريع 

اللازمة لاستكمالها.
الرعاية  المداخلات عالياً  وثمنت 
والدعم الكبيرين لفخامة الأخ رئيس 
الجمهورية لابناء وادي حضرموت .. 
مؤكدين دعمهم لمشروع التعديلات 
ال��دس��ت��وري��ة وح��رص��ه��م ال��واع��ي 
في  الفاعلة  للمشاركة  والمسؤول 

الانتخابات القادمة .
ش��ؤون  وزراء  الاج��ت��م��اع  حضر 
حسين  مساعد  احمد  المغتربين 
والدولة مدير مكتب رئيس الوزراء 
والاش��غ��ال  ط��رم��وم  الرحمن  عبد 
عمر  المهندس  وال��ط��رق  العامة 
وتقنية  والات���ص���الات  الكرشمي 
المعلومات المهندس كمال الجبري 
النواب  مجلسي  أعضاء  من  وع��دد 
وال��ش��ورى ووك��لاء ال���وزارات وقائد 
احمد  الشرقية  الجنوبية  المنطقة 

علي محسن.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
بعث الأخ عبد ربه منصور هادي 
برقية  الجمهورية  رئيس  نائب 
عزاء ومواساة للدكتور خالد حسين 
ال��ج��رادي وك��اف��ة إخ��وان��ه وأف��راد 
أس��رت��ه وذل��ك ف��ي وف��اة والدهم 
المناضل اللواء الركن حسين صالح 

الجرادي.
وأشار الأخ نائب رئيس الجمهورية 
في برقيته الى المآثر الطيبة التي 
أجترحها الفقيد المغفور له بإذن الله 
تعالى اللواء الجرادي في حياته من 
أجل الاستقرار والتحرر الاجتماعي، 
وكذا اسهاماته الكبيرة في السلك 

العسكري، حيث ك��ان واح���داً من 
القيادات العسكرية البارزة والناجحة 
في مختلف المراحل والمناصب التي 
تقلدها وآخرها كان قائداً للمحور 

الشرقي في محافظة المهرة.
وع���ب���رً ع���ن خ��ال��ص ال��ع��زاء 
والمواساة في هذا المصاب الكبير 
الى كافة أهله وذوي��ه وأصدقاءه 
ومحبيه مبتهلًا الى الله العلي القدير 
ان يتغمد الفقيد اللواء حسين صالح 
ومغفرته  رحمته  بواسع  الجرادي 
ويسكنه فسيح جناته.ويلهمنا جميعاً 

الصبر والسلوان.
»إنا لله وإنا اليه راجعون«.

نائب رئيس الجمهورية يعزي في وفاة 
اللواء الركن حسين صالح الجرادي

وزارة الداخلية: سنتعامل بحزم إزاء أي أحداث شغب 
أو فوضى ترافق المظاهرات السلمية المرخصة 

محافظ البيضاء: الشاب العمراني تعرض 
للحريق نتيجة حادث ولا دوافع مطلبية وراءه 

ڈ  �صنعاء/ متابعات:  
قال المدير التنفيذي لصندوق الخدمة المدنية شكري عبد المولى فارع: 
إن الصندوق قام بمعالجة وتخفيض 16 ألفاً و 566 موظفاً فائضاً من 

مختلف وحدات الخدمة العامة خلال الفترة من 2006 - 2010م. 
وأوضح عبد المولى في تصريح ل��موقع )26سبتمبرنت( أن 12 ألفاً 
و22 موظفاً تم إحالتهم إلى الصندوق من الوحدات الاقتصادية المتعثرة 
و1657 موظفاً تم إحالتهم من المنظمات الجماهيرية والحزبية إضافة إلى 
718موظفاً من الذين انتهت إعارتهم لدى الشركات التي حلت محل القطاع 
الخاص وكذا 559 موظفاً من موظفي التعاونيات والجمعيات الزراعية 
والسمكية الذين تم توظيفهم بنظام الوظيفة العامة و1610موظفين 

تم استيعابهم في ضوء إعادة الهيكلة لوحدات الخدمة العامة.
وأكد شكري عبد المولى أن الصندوق قام بمعالجة أوضاعهم وفقاً 
للقانون وذلك من خلال ربط معاشاتهم التقاعدية لدى الهيئة العامة 
للتأمينات والمعاشات لبالغي اجل التقاعد والمتوفين وعددهم »2636« 
موظفاً فائضاً، مشيراً إلى أنه تم التنسيق مع وزارة الخدمة المدنية لإعادة 
توزيع 859 موظفاً من الذين تنطبق عليهم شروط إعادة التوزيع على 

وحدات الخدمة العامة في ضوء الاحتياجات المقدمة منها .
وأضاف انه تم تخفيض عدد »13071« موظفاً بموجب قانون الصندوق 
من خلال الإحالة إلى التقاعد المبكر لعدد »1222« موظفاً بعد أن قام 
الصندوق بشراء خدمات تكميلية لتحسين معاشاتهم التقاعدية بواقع 
خمس سنوات كحد أقصى لكل موظف وقد بلغت كلفة شراء الخدمة 
التكميلية مبلغ »2،643،403،331« ريالًا ودفع التعويضات المالية لعدد 
»949« موظفاً وبلغت التعويضات المستحقة لهم »2،107،289،549« 

ريالًا.
وذكر أن معالجة الصندوق لهذا العدد انعكس بصورة إيجابية على 
منظومة الإصلاحات الشاملة التي تتبناها الدولة حيث حقق برنامج 
تخفيض الموظفين الفائضين بموجب قانون الصندوق وفورات مالية 
الموظفين حيث بلغ إجمالي  نتيجة لتخفيض فاتورة مرتبات هؤلاء 
الوفورات المحققة من تخفيض كلفة بقائهم في الوظيفة العامة أكثر 

من 44 مليار ريال وبمتوسط 6 مليارات سنوياً.
وقال المدير التنفيذي لصندوق الخدمة المدنية: إن المرحلة الثانية 
لعمل الصندوق استيعاب العمالة الفائضة الناتجة عن تصحيح الاختلالات 
القائمة لدى وح��دات الخدمة العامة، لافتاً إلى أن الصندوق قد قام 
وبالتنسيق مع وزارة الخدمة المدنية بإعداد الأسس والتعليمات والوثائق 

التي تنظم هذه العملية .
وبين أن الصندوق يهدف من خلال هذه المرحلة تخفيف الأعباء من 
وحدات الخدمة العامة المستهدفة، وان من سيتم إحالتهم ومعالجة 
العامين  خ��لال  موظف  أل��ف   17 نحو  المرحلة  ه��ذه  في  أوضاعهم 

القادمين.
وأكد عبد المولى أن الصندوق يعمل حالياً بالتنسيق مع وزارة الخدمة 
المدنية على وضع الأسس المنظمة لتحديد العلاوات السنوية المستحقة 
للموظفين الفائضين وسيقوم الصندوق والجهات ذات العلاقة بإضافة 
هذه الزيادة في مستحقاتهم المعتمدة عند معالجة أوضاعهم من قبل 

الصندوق.

صندوق الخدمة يعالج أوضاع أكثر 
من )16( ألف موظف فائض

ڈ الحوطة /... قائد 
بدأت أمس في قاعة الاجتماعات 
باتحاد نساء اليمن في لحج ورشة 
وعي  رفع  حول  التوعوية  العمل 
لحقوقهن  الإعاقة   ذوات  النشء 
في العملية التنموية والتي نظمتها 
مجموعة العمل بدعم من منظمة 
هاند يكاب انترشيونال  المنظمة 
العربية للمعوقين  والاتحاد الأوربي 
النشء  من   129( فيها  ويشارك 
مديريات  مستوى  على  المعاقات 

لحج.
 وفي بداية أعمال الورشة التي 
ب��دأت بأي من الذكر الحكيم أكد 
الأخ صالح البكري الوكيل المساعد 
الاهتمام بهذه الشريحة من لنساء 
الإمكانيات  وت��وف��ي��ر  ال��م��ع��اق��ات 
في  للانخراط  وتشجيعهن  لهن 
مشيداً  الحياتية  المجالات  كافة 
لتأسيس  الأم��ل  مجموعة  ب��دور 
الإعاقة  ذوات  من  ن��شء  جمعية 

بالمحافظة.
من جانبه استعرض الأخ حسن 
اليمني  المنتدى  إسماعيل رئيس 
للأشخاص ذوي الإعاقة نائب رئيس 

اتحاد المعوقين الاتفاقيات الدولية 
المبادئ  خصوصاً  الإعاقة  ل��ذوي 
وتكافؤ  التمييز  بعدم  المتعلقة 
الإعاقة  ذوي  للأشخاص  الفرص 
والمساواة والوصول إلى مستوى 

مختلف الخدمات.
الأخ��ت ص��اب��رة محمد عبدالله 
رئيسة مجموعة الأمل في محافظة 
لحج أوضحت أن  الهدف من الورشة 
توعية النساء المعاقات على مستوى 
المختلفة  بحقوقهن  المحافظة 
لمعرفة الدور المطلوب القيام به 
للمطالبة بحقوقهن سعياً إلى إدماج 

النساء ذوات الإعاقة في المجتمع.
مدى  على  ال��ورش��ة  وتناقش 
العمل  أوراق  م��ن  ع���دداً  يومين 

المتصلة بالحقوق  والمناصرة .
حضر ال��ورش��ة الأخ��ت فاطمة 
نساء  اتحاد  رئيسة  الحاج  سعيد 
اليمن ورابعة محمد عبدالله وشبل 
ناصر رئيس جمعية ذوي الاحتياجات 
الخاصة وثروت عكاشة نائب مدير 
الاتحادات والجمعيات وأحمد صالح 
المجلس  عام  أمين  الرحمن  عبد 

المحلي بالحوطة.

لمناصرة حقوق النساء ذوات الإعاقة 

مجموعة الأمل في لحج تنظم ورشة توعوية بالحقوق التنموية

تواصل العمل في مشروع طريق المسيمير – الأزارق

)75( فصلًا دراسياً لمحو الأمية في مديريات محافظة المهرة

اليوم .. حلقة نقاش عن التشبيك الاجتماعي بعدن 

ڈ �صنعاء / �صباأ:
أكد مصدر مسؤول وزارة الداخلية أن أجهزة الأمن, ستتعامل بحزم إزاء 
أية أحداث شغب أو أعمال فوضى قد ترافق أية تظاهرات أو مسيرات منحت 
تراخيص مسبقة وفقا للقانون وذلك انطلاقا من واجباتها للحفاظ على 

الأمن والاستقرار وحماية السكينة العامة .
وحذر المصدر في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( كل من يحاولون 
استغلال المسيرات والتظاهرات المرخصة للقيام بأعمال فوضى وأعمال 
شغب أو محاولة العبث بالممتلكات العامة والخاصة بأنهم سيعرضون 
أنفسهم للمساءلة القانونية .. مؤكدا أن أجهزة الأمن لن تتوانى في التعامل 
بحزم تجاه كل من تسول له نفسه القيام بتلك الممارسات ، وتعقبهم 

وضبطهم لتقديمهم للعدالة.

ڈ الم�صيمير/ عادل محمد قائد:
أوضح الأخ حسن علي الحوشبي مدير عام مديرية المسيمير بمحافظة 
لحج أن العمل في مشروع طريق الأزارق – المسيمير لا يزال مستمراً حيث 

قطعت فرق العمل التابعة للشركة المنفذة شوطاً كبيراً في أعمال الشق.
وأضاف الحوشبي في تصريح ل� )14 أكتوبر( أن مشروع طريق المسيمير– 
الأزارق من المشاريع الإستراتيجية المهمة التي انتظر أبناء المديرية تنفيذها 
بعد التوجيهات الصريحة لفخامة رئيس الجمهورية علي عبدالله صالح إلى 
وزارة الأشغال والطرق لاعتماد تنفيذ المشروع الذي سيسهم في تحسين 
المستوى المعيشي والاقتصادي لسكان عشرات القرى التي سيمر فيها 

مشروع الطريق على طول الوادي.
وأشار إلى أن طول الطريق )30( كيلومتراً بكلفة إجمالية قدرها مليار 
ومائتا مليون ريال تنفذ خلال عامين منذ بدء الشركة المنفذة العمل، 
لافتاً إلى أن أعمال الشق بلغت حالياً نحو )6( كيلومترات من جهة مديرية 

المسيمير.

ڈ المهرة/ محمد اإبراهيم �صليمان:
أوضح مدير عام جهاز محو الأمية 
وتعليم الكبار في م/ المهرة عقيل 
أحمد المقدي أن هناك جهوداً حثيثة 
تبذل في مجال القضاء على الأمية 
في المحافظة ودفع المتحررين من 
التعليم  في  الانخراط  إلى  الأمية 
النظامي، مشيراً إلى أن ثمة أعداداً 
تعليمهن  واص��ل��ن  الفتيات  م��ن 

النظامي بعد تحررهن من الأمية.
تصريح  ف��ي  المقدي  وأض���اف 

أن  أكتوبر(   14  ( لصحيفة  خاص 
الدراسي  العام  خ��لال  الدارسين 
الحالي قد انتظموا في )75( فصلًا 
دراسياً موزعة على جميع مديريات 
المعلمين  أن  مؤكداً  المحافظة، 
يبذلون جهوداً كبيرة وجبارة انطلاقاً 
من إحساسهم الوطني بهذه المهمة 

الإنسانية والوطنية.
وأشار إلى أن التحضيرات جارية 
للاختبارات  استعداداً  الأي��ام  هذه 

النصفية وفقاً للتقييم الوزاري.

ڈ عدن / محمد عبدالوا�صع : 
ينظم ركن الشباب الثقافي الاجتماعي عصر اليوم حلقة نقاش عن 
أهمية التشبيك الاجتماعي بالتعاون مع الاتحاد العام لشباب اليمن فرع 
عدن تمهيداً لتاسيس شبكة )for future( لتنمية المجتمع ، وذلك في معهد 

افرست الاوربية .
وسيشارك في حلقة النقاش عددا من رواد المجتمع المدني والقيادات 

الشابة .

ڈ البي�صاء / �صباأ :
محمد  البيضاء  محافظ  أك��د 
ناصرالعامري عدم وجود أية دوافع 
جنائية أو مطلبية أو حقوقية وراء 
الحريق الذي تعرض له الشاب سليم 
العمراني في مديرية رداع مساء 

أمس الأول .
في  العامري  المحافظ  ونفي 
تصريح لوكالة الإنباء اليمنية “سبأ” 
نفيا قاطعا صحة ما تناولته بعض 
وسائل الإعلام والقنوات الفضائية 
من مزاعم وفبركات مختلقة حول 

هذا الحادث .
وأوضح أن الشاب العمراني كان 
يحمل في يده شمعة بعد إطفائه 
قبيل  منزله  في  الكهرباء,  مولد 
يده  م��ن  فسقطت  الليل  منتص 
على بقايا من مادة البترول المتناثرة 
نشوب  إلى  أدى  ما  المولد  بجانب 
إلى  ووصولها  المكان  في  حريق 
ملابسه الأمر الذي تسبب بإصابته 
بحروق, قبل أن يبادر والد الشاب 
على الفور بإطفاء النيران وإسعاف 
الجمهوري  المستشفى  إلى  إبنه 

بصنعاء لتلقي العلاج .
البيضاء  محافظ  وأس��ت��غ��رب 
الأخبار المغلوطة والضجة المفتعلة 
التي آثارتها بعض وسائل الإعلام 
الحادث  حول  الفضائية  والقنوات 
واستمرارها في ترديده في نشراتها 
الرئيسية دون أن تبذل أدنى جهد 
للتحري عن مدى صحته, ومحاولة 

إغفال  وتعمد  سياسيا  توظيفه 
لملابسات  توضيحية  تفاصيل  أي 
ال��ح��ادث ك��ون��ه��ا س��ت��دح��ض تلك 
يتعرض  أن  يعقل  لا  إذ  المزاعم, 
منزله  ف��ي  الحريق  لهذا  ال��ش��اب 
وقبيل منتصف الليل للمطالبة بأية 
حقوق كما تدعي تلك الوسائل .. 
داعيا كافة وسائل الإعلام إلى تحري 
الدقة والمصداقية في ما يصل إليها 
وعدم  نشرها  قبل  معلومات  من 
الانجرار وراء من يحاولون التوظيف 

السياسي لأية أحداث .
هذا وقد كذب مقربون من الشاب 
سليم احمد عبدالله العمراني من 
محافظة البيضاء إنباء إحراق جسده 
على  حصوله  عدم  على  احتجاجاً 
وظيفة كما زعمت وسائل إعلامية 

معارضة .
وأكدت مصادر محلية بمحافظة 
أن  المؤتمرنت(  ل�موقع)  البيضاء 
في  بحروق  أصيب  سليم  الشاب 
حادثة عرضية بمنزله مساء أمس 
أمس  وليس صباح  الثلاثاء  الأول 
الأربعاء كما تداولته بعض وسائل 

الإعلام.
وتبذل أحزاب المعارضة وتحديداً 
تجمع الإصلاح الإسلامي المعارض 
جهوداً حثيثة لدفع الشباب إلى حرق 
أنفسهم محاكاة للنموذج التونسي 
واستغلال ذلك سياسياً خاصة وان 
انتخابات  أعتاب إجراء  اليمن على 

نيابية في ابريل القادم.

مقربون من شاب البيضاء يكذبون أنباء انتحاره حرقاً

ڈ الحديدة/ اأحمد كنفاني:
تتواصل لليوم الثالث على التوالي في 
والقناوص  والصليف  المنيرة  مديريات 
فعاليات  الحديدة  محافظة  في  واللحية 
الحملة الطبية الطارئة لمكافحة الحميات 
على  تنظمها  التي  الضنك  حمى  ومنها 
مدى )5( أيام جمعية أبي موسى الأشعري 
في المحافظة بالتنسيق مع مكتب الصحة 

العامة والسكان بتمويل من مؤسسة قطوف 
للتنمية تحت رعاية الأخ أحمد سالم الجبلي 

محافظ المحافظة.
وأوضح مدير جمعية أبي موسى الأشعري 
في المحافظة عبده علي المنصوب أنه تم 
خلال اليومين الماضيين الكشف عن أكثر من 
)500( حالة من الفقراء والمساكين المصابين 
بهذه المديريات من إجمالي )1700( حالة 

مستهدفة من الحملة في المديريات المذكورة 
ومنحهم العلاجات الطبية المناسبة.

وأشار في تصريح ل� )14 أكتوبر( إلى أن 
إط��ار نشاط  يأتي في  الحملة  تنفيذ هذه 
الجمعية الخيري وإسهاماً منها في مساعدة 
مبدأ  من  وانطلاقاً  والمساكين  الفقراء 
ديننا  عليه  حث  ال��ذي  الاجتماعي  التكافل 

الإسلامي الحنيف.

بكلفة أكثر من مليار ريال
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7  علوم وتكنولوجيا

ارنست رذرف��ورد  البارون الأول  ولد في ) 30 
أغسطس  1871 ( كان فيزيائياً ع�رف لاحقاً بأنه 
) أبو (  الفيزياء النووية . كان رائداً في النظرية 
المدارية للذرة من خلال اكتشافه تشتت رذرفورد 
حول النواة من خلال تجربة الرقاقة الذهبية. 

حصل على جائزة نوبل في الكيمياء عام 1908.
نيلسون  مدينة  في  النيوزلندي  العالم  ولد 
التحق  ثم  هناك،  تعليمه  تلقى  و   1871 عام 
بجامعة )ويلنجتون(  و تخصص في الرياضيات 

و الفيزياء.
ن��ال بعد ذل��ك منحة دراس��ي��ة م��ن جامعة 
في  للعمل  انتقل  ثم  انجلترا،  في  كامبريدج 
معمل)  كاڤيندش(  العريق تحت إشراف العالم 
الإلكترون،  مكتشف  طومسون  جوزيف  الكبير 
وهناك اهتم بدراسة الأشعة الصادرة من عنصر 

الراديوم.
ثم انتقل إلى كندا للعمل في جامعة)  ماك 
جيل (  و توصل إلى مكونات الإشعاع الصادر من 

الراديوم، و بين أنه يتكون من ثلاثة مكونات:
ألفا : و هي جسيمات موجبة الشحنة   أشعة 
قصيرة المدى تتكون من أنوية ذرة الهيليوم )أي 
2 بروتون و 2 نيوترون( تنبعث من الجسم المشع 

أثناء تحلل ذراته. 
 أشعة بيتا  : و هي جسيمات سالبة الشحنة 
ألفا. و تتألف جسيمات  ومداها أكبر من أشعة 
سرعتها  تقارب   - سريعة  إلكترونات  من  بيتا 
سرعة الضوء- تنبعث من نواة الذرة تنتج من 
تحلل نيوترونات النواة و هي ليست الإلكترونات 

الخارجية التي تدور حول النواة.
 أشعة جاما : و هي موجات كهرومغناطيسية 
تنبعث من الجسم المشع ذات تردد عالٍِِِ ومدى 
المواد  في  النفاذ  على  ق��درة  لها  و  ج��داَ  كبير 
لدرجة أنها تحتاج إلى بضعة أمتار من الخرسانة 

لإيقافها. 
وبتلك الاكتشافات الكبيرة، فإن رذرفورد يعتبر 

واضع أساس نظرية النشاط الإشعاعي.
غادر رذرفورد كندا ليعود مجددا إلى انجلترا 

وينتقل إلى جامعة مانشستر عام 1907.
المواد  على  بحوثه  باستكمال  ق��ام  هناك  و 
المشعة حيث قام بسلسلة من التجارب لدراسة 
التصادم بين أشعة ألفا و العناصر المختلفة، وأدت 
تلك التجارب إلى معرفة مكونات الذرة و وضع 
نموذج رذرفورد الذري الذي شرح فيه تصوراَ عاما 
لشكل الذرة و بين أنها تتكون من نواة موجبة 

الشحنة و إلكترونات خارجية تدور حولها.
ثم في عام 1919 بدأ رذرفورد سلسلة أخرى من 
التجارب قذف فيها أنوية ذرات العناصر بجسيمات 
ألفا مما حولها لعناصر أخرى نتيجة تغير التركيب 
الذري لها. حصل ارنست رذرف��ورد على جائزة 
نوبل في الكيمياء عام 1908 لجهوده في مجال 
النشاط الإشعاعي، كما حصل على لقب ) فارسا(
1914 كما عين رئيسا لمعمل كافنديش  عام 
خلفا للعالم جوزيف طومسون، و حصل على لقب 
) بارون(  عام 1931 تقديراَ لإسهاماته العظيمة.

توفي العالم إرنست رذرفورد عام 1937 عن 
عمر يناهز 66 عاماَ في كامبريدج.

اأماني الع�سيري اإعـــداد  /

❊   14 �أكتوبر / متابعات : 

قال مؤسس ويكيبيديا، جيمي ويلز إن 
أن  يجدون  الموقع  متصفحي  من  الكثير 
الموسوعة شديدة التعقيد رغم أنها تصف 
نفسها بأنها )موسوعة مجانية يستطيع أي 

واحد تحريرها (.
وأض��اف ويلز في حديث ) لبي بي سي 
نيوز(  إن الموقع يرغب في تأسيس جيل 
جديد من المساهمين بما في ذلك المزيد 

من المساهمات النسائية.
وموسوعة ويكيبيديا التي احتفلت بالذكرى 

يناير/  15 أمس  يوم  لتأسيسها  العاشرة 
كانون الثاني هي خامس موقع إلكتروني 

عالمي من حيث عدد الزوار.
ويأمل القائمون على الموسوعة زيادة عدد 
متصفحي الموقع من 400 مليون إلى مليار 

قارئ بحلول عام 2015.
وقال ويلز إن نمو الموقع يتطلب إنشاء 

واجهة جديدة للموقع .
وأضاف أن الكثير من الناس ) خائفون ( 
من المساهمة في الموقع بسبب الرموز 
المعقدة المعمول بها ، وتابع ) إنهم طيبون 

ولا يريدون كسر الرموز المعمول بها (.
لكن ويلز قال إن أحد التغييرات التي لا 
يرغب في إجرائها تتعلق بالنموذج المالي 
الذي يتبعه الموقع ، وأضاف قائلا إن الموقع 
ربحية  غير  منظمة  بصفته  حاليا  يعمل 
تبرعات  بفضل  التمويل  على  تحصل 

المستخدمين.
ومضى قائلا ) لقد أنهينا للتو جمع تبرعات 
لهذه السنة...لقد استطعنا جمع 16 مليون 
دولار أي 10 ملايين جنيه إسترليني بوتيرة 

أسرع مما كان يحدث في الماضي ( .

سيارات

 الأطفال في عمر سنة يفهمون 
الكثير من الكلمات 

 الأطفال في عمر  السنة يفهمون الكثير من الكلمات 

فضاء

موقع )ويكيبيديا( يحتفل بالذكرى العاشرة لانطلاقه 

أرنست رذرفورد 

❊ وا�شنطن /  متابعات : 

 كشف علماء الفلك النقاب عن أكبر صورة ملونة أمكن الحصول 
عليها للسماء كلها ، بعد تجميع سبعة ملايين صورة معا  كل 
منها تشمل)  125 (  مليون بكسل  وقد ساعدت البيانات التي 

تم رصدها على تحديد مئات الملايين من الأجسام الكونية.
وجاء الإعلان عن نشر هذه الصورة والمعلومات في الاجتماع 
السنوي ال�217 للجمعية الفلكية الأمريكية في سياتل بالولايات 

المتحدة.
موقع  على  الرسوم  نوع  من  شريطا  الباحثون  نشر  وقد 
)يوتيوب(  يظهر كيف يتم تمثيل الصورة عالية الدقة بشكل 
كبير على الكرة السماوية ، طبقاً لما ورد بموقع ) البي بي 

سي( .
ومن جانبه ، أكد مايكل بلانتون وهو فيزيائي في جامعة 
نيويورك قدم العمل نيابة عن فريق البحث أمام المؤتمر، أنه 
كان من الصعب المبالغة في تقدير سعة البيانات التي تمكن 
الفريق من الحصول عليها وأضاف ) هناك ما يقرب من 3500 

بحث كتب على أساس هذه المنظومة من المعلومات  ويجري 
حالياً عرض بضع عشرات منها ، في هذا المؤتمر، وهي تغطي 
موضوعات من النجوم الأصغر إلى معظم الثقوب السوداء 

الهائلة في الكون ( .
وقد تم بالفعل اكتشاف ما يقرب من نصف مليار نجم ومجرة 
بفضل الصور التي أمكن الحصول عليها ونشر هذه الصورة 

الجديدة لاشك في أنه سيساهم في زيادة الاكتشافات.
والبيانات التي حصل عليها فريق الأبحاث هي أيضاً وراء خدمة 
) جوجل سكاي ( التي تتيح للمستخدمين مسح السماء بنفس 
الطريقة التي يمسحون بها شوارع المناطق التي يعيشون فيها، 
ومشروع حديقة حيوان جالاكسي الذي سمح لهواة علم الفلك 

برصد المجرات بواسطة أجهزة الكمبيوتر الخاصة بهم .
 والعمود الفقري وراء مجموعة البيانات التي تم الحصول 
(مليون بكسل   125 عليها  كان يعتمد على كاميرا بقوة) 
اعتبرت لسنوات طويلة الكاميرا الأكثر دقة ونقاء في الصور 

في العالم. 

الفلكيون ينشرون أكبر صورة ملونة للسماء 

نوبل في 
الكيمياء

❊ برلين / متابعات : 

التابعة  الانجليزية   ) ميني   ( شركة  عرضت   
مرة  لأول  الألمانية  دبليو(   أم  بي   ( لمجموعة 
سيارتها الجديدة من فئة ال�) كروس أوفر ( وذلك 
خلال معرض فورمولا الأهرام الدولي للسيارات ، 

والذي أقيم في القاهرة .
ووف��رت ) ميني (  عدة خيارات تتضمن ثلاثة 
قوة  وتتراوح   ، ديزل  ومحركي  بنزين  محركات 
السيارة بين 66 كيلووات/90 حصانا في السيارة 
) ميني وان دي كنتري مان(  و135 كيلووات/184 
حصانا في السيارة ) ميني كوبر إس كنتري مان( 

.
التصميم  فجاء    ، الخارجي  للهيكل  وبالنسبة 
بأبعاد أكبر وزيادة في مستوى الارتفاع عن الأرض 

، وأربعة أبواب على الجانبين وقصر المسافة بين 
المحورين الأمامي والخلفي وطرفي السيارة إلى 

جانب مستوى النوافذ المرتفع .
 ( اسم  الذي يحمل  الجديد  الطراز  ويوجد في 
كنتري مان(  نظام عرض مركزي  وفتحات تهوية 
، بجانب وح��دة تحكم  بها دوائ��ر ملونة  تحيط 
متحركة من الأم��ام إلى الخلف لتخزين الأدوات 
التي تستخدم بصفة يومية ، مثل الأكواب وأجهزة 

الصوت الخارجية والهواتف المحمولة .
وتتميز السيارة بمجموعة واسعة من الخيارات 
المتطورة مثل نظامي الصوت والملاحة الفاخرين، 
ونظام ربط الهاتف المحمول مع النظام الصوتي 
للسيارة، بالإضافة إلى المصابيح الأمامية المعدلة 

ذات وحدات إضاءة الزيتون . 

) ميني ( تعرض سيارتها الـ) كروس أوفر ( الجديدة في فورمولا الأهرام 

❊ وا�شنطن / متابعات : 

بينت دراسة أميركية جديدة أن الأطفال الرضع 
في عمر السنة  يستطيعون فهم الكثير 

المناطق  الكلمات ويستخدمون  من 
يستخدمها  التي  نفسها  الدماغية 
من  بالرغم  لمعالجتها،  البالغون 

أنهم لا يستطيعون الكلام.
أعدّها  التي  ال��دراس��ة  نتائج 
كاليفورنيا،  جامعة  في  باحثون 
بأن  السائد  الاع��ت��ق��اد  تتحدى 
الأطفال قد يكونون يستخدمون 
آلية مختلفة كلياً عن البالغين لتعلم 

القدرة تبدأ  ، وب��أن هذه  الكلمات 
بشكل بدائي وتتطور إلى العملية 

المستخدمة عند البالغين بحسب ما 
أفاد موقع ) هلث دي نيوز( الأميركي .

وأجرى الباحثون مسحاً دماغياً خاصاً 
في  الأطفال  أدمغة  نشاط  لتقييم 
عمر يتراوح بين  12 و18 شهراً وهم 

يستمعون للكلمات .
وقالت المسئولة عن الدراسة ، كاثرين ترافس  
في بيان إن ) الأطفال الرضع يستخدمون 
يستخدمها  التي  نفسها  الدماغ  آليات 
البالغون لمعرفة معنى الكلمات في ما 
يعتقد بأنه  ) قاعدة بيانات ( عقلية 
يتم  بيانات  قاعدة  وهي  للمعاني  
سن  حتى  مستمر  بشكل  تحديثها 

البلوغ  ( .
في  المشارك  البروفسور  وق��ال 
الدراسة ) إيريك هالغرين (  قد تبين 
أن الآليات العصبية التي يستخدمها 
منذ  تعمل  الكلمات  لفهم  البالغون 

تعلم الكلمات لأول مرة .
وق��د ت��ؤدي ه��ذه النتائج إلى 
لفحص  اخ��ت��ب��ارات  تطوير 
يعانون  الذين  الأطفال 
من مشاكل في النطق 

أو التوحد . 

علوم

أصحاب نوبل
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رويترز:  / �أكتوبر  ❊ تون�س / 14 
ف��ي  المحتجي��ن  مئ��ات  تجم��ع 
التونس��ية يوم  العاصم��ة  وس��ط 
أمس الأربعاء للمطالبة باس��تبعاد 
وزراء من حلفاء الرئيس التونسي 
المخلوع زين العابدين بن علي من 
حكومة الوحدة الوطنية الجديدة. 

وم��ن المقرر أن تجتم��ع حكومة 
الوح��دة الوطني��ة الي��وم الأربعاء 
)أم��س( ف��ي وق��ت يتع��رض فيه 
رئيس الوزراء المؤقت لضغوط من 
ق��ادة المعارضة الذين يقولون إنه 
لا م��كان لحلف��اء الرئيس المخلوع 

في الحكومة. 
واستقال أربعة من معارضي بن 
علي من الحكوم��ة خلال يوم من 
تعيينه��م قائلي��ن إن احتجاج��ات 
الشوارع التي أشعلت الاضطرابات 
تكش��ف عن خيب��ة أمل م��ن بقاء 
أعضاء الحرس القديم في السلطة 
بما في ذل��ك رئيس الوزراء محمد 

الغنوشي. 
وتجم��ع حوال��ي 500 محتج في 
ش��ارع الحبيب بورقيبة في وسط 

تونس العاصمة. 
وقال فيض��ي بورني الذي يعمل 
مدرس��ا “هذا الأمر سيتواصل كل 
ي��وم حت��ى نتخل��ص م��ن الحزب 
الحاك��م تخلصن��ا م��ن الدكتاتور 
لكن ليس م��ن الدكتاتورية. نريد 
التخل��ص من ه��ذه الحكومة التي 

أخرستنا 30 سنة.” 
الاحتجاج��ات بدعم  ولا تحظ��ى 
كامل من التونس��يين فهذه امرأة 
كان��ت تق��ف بالق��رب م��ن مكان 
المظاه��رات تقول بع��د ان طلبت 
عدم الكش��ف عن هويتها “عش��نا 
كثي��را تح��ت الضغ��ط لك��ن ربما 
الحكوم��ة  ان نعط��ي  كان علين��ا 
فرصةالشعب سيكون من حقه أن 

ينتخب.” 
س��ارت  الاحتج��اج  وباس��تثناء 
الحياة في تونس بش��كل طبيعي. 

وكان��ت قط��ارات الت��رام تمر بين 
المتظاهرين. وصفق المتظاهرون 
لس��ائقة ترام ابتس��مت لهم وهي 

تمر بالقطار وسط زحامهم. 
وق��ال س��كان بالعاصم��ة إن 
الش��وارع ه��دأت خ��لال الليل 
ولم ترد تقارير عن إطلاق نار 

أو أعمال نهب .
وف��ي علام��ة عل��ى تحس��ن 
الحالة الأمنية ق��ال التلفزيون 
التج��ول  إن حظ��ر  الحكوم��ي 
ث��لاث  نق��ص  ق��د  المس��ائي 
س��اعات. ويبدأ الحظر الآن في 
الساعة الثامنة )1900 بتوقيت 
جرينت��ش( مس��اء وينتهي في 

الخامسة صباحا. 
وأوضح عبيد البريكي الأمين 
الع��ام المس��اعد للاتحاد العام 
التونسي للشغل الذي استقال 
ثلاثة وزراء يمثلونه أن الاتحاد 
مازال يطالب بخروج كل فريق 
بن علي من الحكومة باستثناء 

الغنوشي. 
وفي مس��عى لنزع فتيل الخلاف 
والرئي��س  الغنوش��ي  اس��تقال 
المؤق��ت ف��ؤاد المب��زع ف��ي وقت 
لاحق من الحزب الحاكم وهو حزب 
الديمقراطي  الدس��توري  التجم��ع 

الذي كان يتزعمه بن علي. 
ولم��ح مصطفى ب��ن جعفر وهو 
أح��د ال��وزراء المس��تقيلين إلى أن 
هذه الخطوة ق��د تكون كافية كي 

تقنعه بالعودة للحكومة. 
لك��ن الاتح��اد الع��ام التونس��ي 
للشغل قال إنه على الرغم من أن 
هذه الخطوة إيجابية إلا أنها ليست 
كافية لكي يعيد وزراءه الثلاثة إلى 

حكومة الوحدة الجديدة. 
وف��ي تأكيد على القل��ق الدولي 
الرئي��س  بش��أن تون��س تح��دث 
الأمريكي باراك أوباما إلى الرئيس 
المص��ري حس��ني مبارك بش��أن 
رغبة واشنطن في إحلال الهدوء. 
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مقتل 12 في هجوم انتحاري استهدف مركزا لتدريب الشرطة بالعراق

رئيــس وزراء كيـنـيـا يـفشــل 
في إنهاء أزمة ساحل العاج

❊ �أبيدجان / 14�أكتوبر / رويترز :

 قال رايلا أودينجا رئيس وزراء كينيا 
ووس��يط الاتحاد الإفريق��ي لحل أزمة 
س��احل العاج إن محادثاته فش��لت في 
حل الخلاف حول الانتخابات الرئاس��ية 

التي جرت في 28 نوفمبر.
وقال أودينجا للصحفيين في المطار 
وه��و يس��تعد لمغ��ادرة الب��لاد » رغم 
المناقش��ات المكثفة مع الس��يد لوران 

جباجب��و والرئي��س المنتخب الحس��ن 
وات��ارا الت��ي اس��تمرت حت��ى س��اعة 
متأخرة من الليل يؤسفني أن أعلن أن 

الانفراجة المطلوبة لم تتحقق«.
وأض��اف »الوق��ت ينفد« أم��ام جهود 
حس��م المواجهة س��لميا بي��ن الاثنين 
مما يه��دد باندلاع ح��رب أهلية مجددا 

في البلاد .

الحكومة السويسرية تقول إنها 
ستجمد أرصدة بن علي وجباجبو

❊ زيوريخ / 14 �أكتوبر / رويترز:

أك��دت وزي��رة الخارجية السويس��رية ميش��لين كالمي 
راي ي��وم أمس الأربعاء أن بلاده��ا تعتزم تجميد أرصدة 
الرئيس التونسي السابق زين العابدين بن علي ورئيس 

ساحل العاج المنتهية ولايته لوران جباجبو. 
وأضاف��ت ف��ي مؤتم��ر صحف��ي »ق��ررت الحكومة في 
اجتماعها يوم أمس الأربعاء تجميد أي أموال في سويسرا 
تخص الرئيس التونسي السابق وحاشيته بأثر فوري.« 

بيلاي: الأمم المتحدة سترسل فريقا 
مختصا بحقوق الإنسان إلى تونس 

❊ جنيف / 14 �أكتوبر / رويترز:

أكدت مفوضة الأمم المتحدة الس��امية لحقوق الإنسان 
نافي بيلاي يوم أمس الأربعاء أن الأمم المتحدة سترسل 
فريقا من مس��ؤولي حقوق الإنسان إلى تونس لتقصي 
الحقائ��ق بعد أس��ابيع العنف ولتوجيه النص��ح للحكومة 

الائتلافية الجديدة. 
وق��درت بيلاي في مؤتمر صحف��ي عقد في جنيف عدد 
القتلى ف��ي الاضطرابات الأخيرة الت��ي جرت في تونس 
وأدت إلى الإطاحة بالرئيس التونس��ي زين العابدين بن 
عل��ي بأكثر من 100 قتيل وقالت »هذا الفريق س��يكون 

في الميدان بحلول الأسبوع المقبل « .

كرزاي يرجئ افتتاح البرلمان شهرا 
❊ كابول / 14 �أكتوبر / رويترز:

أكد مكتب الرئيس الأفغاني حامد كرزاي أمس الأربعاء 
إن��ه أمر بتأجي��ل افتتاح البرلمان لمدة ش��هر واحد بعدما 
طلبت محاكمة خاصة بالانتخابات مزيدا من الوقت لبحث 

مزاعم بالتلاعب فيها. 
وأض��اف المكتب في بيان أن كرزاي س��يفتتح البرلمان 
يوم 22 فبراير ش��باط المقبل بدلا م��ن 23 يناير كانون 

الثاني الجاري. 
وأجري��ت الانتخابات البرلمانية يوم 18 س��بتمبر أيلول 

2010م الماضي. 

 مصر ستطرح )19( منطقة 
للتنقيب عن الغاز 

❊ �لقاهرة / 14 �أكتوبر / رويترز

أفادت صحيفة مصرية يوم أمس الأربعاء أن الشركة 
القابضة للغ��ازات الطبيعية )ايجاس( س��تطرح مزايدة 
عالمية للتنقيب عن الغاز الطبيعي في 19 منطقة هذا 

العام. 
ونقل��ت صحيف��ة »المص��ري الي��وم« الص��ادرة ف��ي 
العاصم��ة المصرية القاهرة ع��ن محمود لطيف رئيس 
ايجاس قوله خلال اجتماع للش��ركة أمس الأول الثلاثاء 
»من المخطط طرح 17 منطقة للبحث عن الغاز بالبحر 

المتوسط ومنطقتين بالبر في منطقة دلتا النيل.« 
وقال��ت الصحيفة نقلا عن تقرير للش��ركة إن ايجاس 
تتوقع نمو الاس��تهلاك المحلي للغاز سبعة بالمائة إلى 

35.5 مليون طن في السنة المالية2010 - 2011. 
وأصبح��ت مص��ر منتج��ا مهم��ا للغ��از الطبيعي خلال 
الس��نوات العشر الأخيرة إذ طورت س��ريعا احتياطياتها 
من الغاز ومعظمها في حقول بحرية بالبحر المتوسط. 
وصدرت أولى ش��حناتها من الغاز الطبيعي المسال في 
مطل��ع 2005 وع��ززت مبيعاتها الأجنبي��ة عبر خطوط 

أنابيب. 
وقفزت الاحتياطيات المؤك��دة إلى 2.19 تريليون متر 
مكعب ف��ي نهاية 2009 من 1.22 تريليون قبل عش��ر 
سنوات ومقارنة مع 0.35 تريليون فقط في 1989 وفقا 

لنشرة »بي.بي الإحصائية« عن الطاقة في العالم. 
وتزايدت الآمال في حدوث نقلة كبيرة في يوليو تموز 
2010م الماض��ي حينم��ا وقع��ت مصر صفقة بتس��عة 
مليارات دولار مع »بي.بي« و»ار. دبليو .اي ديا« لتطوير 
حقلي��ن قرب مدينة الإس��كندرية الس��احلية بش��روط 
جعلت الحفر في المياه العميقة بالبحر المتوس��ط أكثر 

جاذبية من الناحية التجارية. 

زيادة مساحة زراعة الحبوب في المغرب 
❊ �لرباط / 14 �أكتوبر / رويترز :

أك��د البنك المركزي في المغرب أن مس��احة الأراضي 
المزروعة بالحبوب حتى منتصف ديس��مبر كانون الأول 
2010م الماضي تزيد بنسبة 62 بالمائة عنها قبل عام 

بعد أن زادت كمية الأمطار. 
وأش��ار بن��ك المغرب ف��ي تقرير ل��ه إلى أن مس��احة 
الأراض��ي المزروعة بالحبوب بلغ��ت 3.7 مليون هكتار 

مقابل 2.3 مليون هكتار قبل عام. 
وأض��اف أن كمية الأمطار الت��ي هطلت حتى منتصف 
ديسمبر 2010م الماضي تزيد 57 بالمائة عن مستواها 

قبل عام.

❊ بعقوبة )�لعر�ق( / رويترز:
أكد مسؤولون أن مهاجما انتحاريا قتل بسيارة 
إس��عاف ملغومة ما يصل إلى 15 شخصا وأصاب 
أكثر من 50 أمس الأربعاء في هجوم اس��تهدف 
مرك��زا لتدريب الش��رطة ف��ي محافظ��ة ديالى 

العراقية المضطربة. 
وعلى الس��ياق نفس��ه صع��د المس��لحون من 
هجماته��م على قوات الأم��ن العراقية منذ أنهت 
القوات الأمريكية رس��ميا العملي��ات القتالية في 
أغس��طس آب الماض��ي قبل الانس��حاب الكامل 

للقوات هذا العام. 
وقالت س��ميرة الش��بلي وهي متحدثة باس��م 
محافظ ديالى إن 15 ش��خصا قتل��وا وأصيب 52 
في الانفجار الذي وقع بمدينة بعقوبة على بعد 

65 كيلومترا إلى الشمال الشرقي من العاصمة. 
وذك��رت مصادر ش��رطة في بعقوب��ة أن عدد 
القتلى 14 وأن المصابين 64 . وقال علي حسين 
مدير عام دائرة صحة ديالى إن خمسة أشخاص 

فقط قتلوا في الهجوم وأصيب 74 شخصا. 
الهج��وم نف��ذه  إن  بالش��رطة  وق��ال مص��در 
شخصان. وقتل أحد المهاجمين ثلاثة من حراس 
الأم��ن على بوابات مرك��ز التدريب وفتح المجال 
للمهاجم الثاني كي يقود س��يارة الإس��عاف إلى 

الداخل. 
وق��ال المقدم هش��ام التميمي مدي��ر مكافحة 
الإرهاب ف��ي ديالى إن الانفج��ار أدى إلى انهيار 
ج��زء م��ن المبن��ى المك��ون م��ن ثلاث��ة طوابق 
والذي يضم مكاتب إدارات مختلفة في الشرطة 

العراقية وقوات الأمن. 
»أرى  الانفج��ار  موق��ع  ف��ي  ش��رطي  وق��ال 
أي��دي وأرج��ل رج��ال ش��رطة خارجة م��ن تحت 

الأنقاض«.
 وهج��وم أمس  الأربعاء هو الثاني الذي يقوم 
به مفجر انتحاري خلال يومين ويس��تهدف قوات 
الأمن العراقية. وقتل 49 شخصا على الأقل في 
مدينة تكريت أم��س الأول الثلاثاء عندما هاجم 

مفجر انتحاري صفا من المتطوعين للشرطة. 
وكان هج��وم أمس الأول الثلاثاء الأكثر دموية 
ف��ي الع��راق منذ أعي��د تعيي��ن رئيس ال��وزراء 
العراقي نوري المالكي لفترة ثانية في ديسمبر 
كان��ون الأول بما أنهى أزمة سياس��ية اس��تمرت 
تس��عة أش��هر بعد الانتخاب��ات الت��ي أجريت في 

مارس آذار. 
وتراجع العنف بش��كل عام ف��ي العراق منذ أن 
وص��ل الاقتتال الطائفي إلى ذروته عامي 2006 
و2007 بي��ن الس��نة والش��يعة بعد الغ��زو الذي 

قادته الولايات المتحدة للعراق عام 2003. 
لك��ن جماعات مث��ل تنظي��م القاع��دة مازالت 
تح��ارب الق��وات العراقية خاصة ف��ي محافظات 
ديال��ى وبغ��داد ونين��وى الش��مالية المضطربة 

وتستهدف القوات الأمريكية كلما أمكن. 
وق��ال محلل��ون إن الهجم��ات الت��ي وقعت في 
الآونة الأخيرة لا علاقة لها على الأرجح بتشكيل 
الحكوم��ة الجدي��دة الت��ي يقودها الش��يعة في 
العراق والتي تشمل كتلة العراقية التي يدعمها 

السنة. 

جثث ضحايا قتلوا في تفجير انتحاري استهدف متطوعين في الشرطة العراقية

رئيس وزراء كينيا في ساحل العاج للوساطة .

عواصم العالم

من احتيجاجات مواطني تونس المناوئة للحكومة 

اإعداد/ م�شتاق محمد  يحيى 

تجدد الاحتجاجات في تونس مع اجتماع حكومة الوحدة الوطنية 

عرب وعالم
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أضواء

  السعودية  تتجاوز بقرار حماية الطفل الكثير من الدول
❊الريا�ض/ متابعات :

قال رئيس لجنة حقوق الإنسان والعرائض 
بمجلس الشورى وعضو هيئة حقوق الإنسان 
في السعودية  الدكتور إبراهيم الشدي إن 
إقرار مجلس الشورى لنظام حماية الطفل 
من القرارات المحسوبة لصالح المملكة والتي 
جعلتها في مقدمة الدول القليلة التي تصدر 
والتي  والمهمة  الحيوية  الأنظمة  مثل هذه 
تحرص المملكة من خلالها على ضمان حقوق 
كل أفراد المجتمع ولاسيما الشريحة الأهم 

والأكبر في المجتمع وهي الأطفال. 
وأوضح الشدي أن القرار صدر بعد دراسة 
مستفيضة ومناقشات واسعة أثرت النظام 
رفع  يضمن  ما  لكل  وعمليا  شاملا  وجعلته 
ويعزز من  الطفولة  بأهمية مرحلة  الوعي 
حقوق الطفل في الحماية من الإي��ذاء بكل 

أنواعه. 

وأكد الشدي أهمية دور النظام في تعزيز 
الوعي لكل أفراد المجتمع ولاسيما الوالدين 
وأفراد الأسرة والمعلمين والمعلمات بالأثر 
السلبي الذي تحدثه كل أنواع الإيذاء الجسدية 
والنفسية والجنسية وغيرها على شخصية 
الطفل وحياته, كما يمنع جميع أنواع الأذى 
الذي يتعرض له الطفل الأسف الشديد في 
الوعي  أو بسبب قلة  المجتمع سواء بقصد 

بالتربية السليمة في كثير من الحالات. 
وحمل د. الشدي اللجنة التي يرأسها الدور 
الأهم في وضع الآليات المناسبة لمتابعة حالات 
الإيذاء التي يتعرض لها الطفل وذلك سعيا إلى 
حمايته وإعادة تأهيل من يتعرض منهم لأي 

أذى نفسي أو جسدي. 
كما أعرب عن سعادته وتقديره لموافقة 
مجلس الشورى على هذا النظام الذي يعد 

الأول من نوعه في المملكة.

     محاكمنا الشرعية و)التفريق( العنصري 

إذاً فالنظرة الدينية لأصل الإنسان، واضحة وبينة في 
كتاب الله وسنة نبيه، ولا تحتاج إلى تأويل أو تحوير أو 
تحريف أو تزوير، وغير قابلة لأي تخريج غير ما قصدته. 
ومقابل التفسير الديني لأصل الإنسان، توجد نظرية 
 « كتابه  دونها في  والتي  العلمانية  دارون،  تشارلز 
أصل الإنسان » في عام 1871م، والتي تثبت أن أصل 
الإنسان ينحدر من سلالة قردة. وبفعل التطور والارتقاء 
والاصطفاء، تطور وتحول للكائن البشري الذي يمثله 
الإنسان اليوم. وقد تم استغلال هذه النظرية، من قبل 
دعاة الاستعمار والإمبريالية في أوروبا، لإثبات أن الرجل 
الأوروبي الأبيض هو الجنس البشري الأنقى والأرقى 
في السلالة البشرية، كونه ينحدر من أصول قردة أقوى 
من غيرها من القردة التي انحدر منها باقي سكان 
الكرة الأرضية، ولذلك فنظرية البقاء للأقوى كانت 
حجتهم لتبرير استعمارهم لباقي شعوب الأرض ونهب 

ثرواتهم، وتسخيرهم لخدمة مطامعهم الإمبريالية.
إذاً فالحقيقة الدينية حول أصل الإنسان، تنظر للناس 
أنهم  على  الأرضية  الكرة  أقطاب  ومن جميع  كافة 
سواسية في الأص��ل؛ وعليه فقد تكون ركيزة من 
ركائز نشر السلام والتعايش السلمي في الأرض. أما 
نظرية دارون في أصل الإنسان، والتي تفرق بين جنس 
بشري وآخر من ناحية القوة والانتقاء والاصطفاء، بسبب 
أصولها » القردية » القوية والمباركة؛ فيمكن استغلالها 
واستخدامها لإذلال الشعوب واسترقاقهم، وهذا ما حدث 
بالفعل. ورغم أن نظرية دارون لها الآن قابلية وجاذبية 
علمية عند كثير من المحافل العلمية العالمية المعتبرة؛ 
إلا أنها حصرت في مجال البحث العلمي البحت، وتم 
إقصاء الاستدلال بها على نقاوة وقوة واصطفاء نوع من 
البشر على نوع آخر، واعتبر ذلك من المحرمات الدولية، 
بل إن جميع المنظمات والتنظيمات الدولية، وعلى 
رأسها الأمم المتحدة، تعتبر البشر سواسية من حيث 
النوع والأصل والمنشأ؛ وعليه أمام القانون الدولي. أي 
هي أقرب في روح قوانينها ونظمها للنظرية الدينية 

في النظرة لأصل البشر منها للنظرية الداروينية.
والسؤال الذي يطرح نفسه علينا المرة تلو الأخرى 
وبإلحاح، هو: لماذا ما زالت بعض محاكمنا وقضاتنا، 
ينظرون في قضايا تكافؤ النسب التي تحال إليهم من 
عتاة وطغاة التعصب القبلي، والتي على إثرها يقومون 
بفصل الرجل عن زوجته، بحجة نقاوة الدم واصطفاء 
النسب برغم كون محاكمنا تحكم بالشريعة الإسلامية، 
والتي جوهرها التأكيد على أن أصل الإنسان واحد، وهو 
آدم عليه السلام، وبأنه لا فضل لعربي على عجمي 
إلا بالتقوى، وبفعلها وإصرارها على النظر بقضايا 
تكافؤ النسب، يكاد المرء يشك أن نظرية أخرى هي 
التي تحرك بعض قضاتنا، لا القرآن الكريم. ويخالجك 
الشعور بذلك، عندما تعلم علم اليقين، أن مجلس 
القضاء الأعلى قد رفض قضية تكافؤ النسب )فاطمة 
ومنصور(، ودحضها وأسقط حكمها، وطالب المحاكم 
بعدم استلام قضايا تتعلق بتكافؤ النسب مرة أخرى، 
ومع ذلك تسمع بأن بعض المحاكم تستلم قضايا 

تكافؤ النسب، وكأنها برد وسلام على قلبها، وتبت 
فيها بالفصل والتفريق و»شاهر يا ظاهر«.

حكومة المملكة العربية السعودية، توقع على معاهدات 
دولية، وترهن مصداقيتها أمام العالم والمنظمات 
الدولية في التعهد بتحريم التفريق والتعنصر ضد 
مواطنيها، وتستلم بعض محاكمنا قضايا تكافؤ النسب 
وتبت فيها بالتفريق العنصري، و»على عينك يا تاجر«. 
ومن المعروف قانونياً أن أي دولة توقع على معاهدة 
دولية، تصبح بنودها نافذة المفعول كجزء من قانونها 
الداخلي، وتلغي أوتوماتيكياً ما يناقضها من قوانينها 
المعمول بها قبل توقيع المعاهدة. إذاً فهل مفهوم 
استقلالية القضاء لدينا، يعني أن بعض محاكمنا لا 
يعنيها ما يصدر إليها من تعليمات، سواء من مجلس 
القضاء أو من الدولة، وإنما هي مستقلة تدير شؤونها 
حسب ما تشاء وبما يحلو لها ويناسب مزاج قضاتها؟ 
وهل وصلت العنصرية ببعض قضاتنا إلى هذه الدرجة 
التي ينسبونها بهتاناً للشريعة الإسلامية، و»اللي ما 

يعجبه يشرب من البحر«؟
سماح وزارة العدل للمحاكم باستلام قضايا تكافؤ 

النسب، هو تنازل غير مقبول أو مبرر منها.
وفي هذا خطورة، ليس فقط على تثبيت وترسيخ 
منطق الدولة مقابل منطق القبيلة؛ ولكن أيضاً تصديع 
للحمة الاجتماعية، خاصة كون ما يصدر عن المحاكم، 
يشرعن إما للقبول أو الرفض لما يحدث من ممارسات 
في المجتمع؛ حيث يكسبها الحكم الشرعي مشروعية 
لا يجب الجدال حولها. إذاً فعندما يحرم مواطن، مواطنا 
آخر وظيفة أو مقعدا دراسيا، أو حتى حقا من حقوقه، 
بسبب نسبه، فقد يستند في فعلته العنصرية هذه 
للحكم الشرعي الذي قد يصدر عن محكمة شرعية. إذاً 
فأي حكم شرعي يصدر من محكمة شرعية، بالضرورة 
يعتبر حكما شرعيا يقاس عليه ويعمل به. إذاً فضرر 
ونفع أي حكم شرعي، لا يقتصر على من حكم له أو 
حكم عليه؛ وإنما يتعداهما لما سواهما، حيث يصبح 
قانونا نافذا، وثقافة مشرعنة في شعور ولا شعور 
الناس. إذاً فمن منطلق منع الفساد الإداري؛ يجب منع 

محاكمنا من قبول قضايا تكافؤ النسب.
والمشكلة الكبرى، تكمن في أن العنصرية العرقية، 
هي أول جريمة اقترفت على وجه الأرض، وحتى قبل 
جريمة الشرك. فعندما خلق الله آدم، طلب من الملائكة 
أن يسجدوا له؛ فسجدوا كلهم إلا إبليس أبى واستكبر 
ورفض السجود لآدم؛ بحجة أن آدم خلق من طين وهو 
» إبليس »، خلق من نار. إلا أن المفارقة هي أن يتعنصر 
من خلق من تراب على من خلق من نفس طينته وخلقه، 

ناهيك عن القول من نفس دينه ووطنه.
نريد فعلًا أن نعرف؛ ونحن ندخل المحاكم أن شرع الله 

هو الذي سيحكم به لنا أو علينا لا غيره أو سواه.
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لا جدال ولا نقاش في أن الأديان السماوية، بما فيها الإسلام، تتفق على  
أن آدم عليه السلام هو أبو البشر، ومنه تنحدر سلالات البشر.. كل البشر، 
بلا استثناء. وأن آدم خلق من تراب، ونفخ الله فيه من روحه وجعله وذريته 
مكرمين على غيرهم من المخلوقات، وسخر لهم البر والبحر لينتفعوا بهما؛ 
وليعمروا الأرض التي ائتمنهم الله عليها. كما لا شك أن الله قد جعل معيار 
المفاضلة بين بني البشر هو التقوى، حيث قال تعالى: » يأيها الناس إنا 
خلقناكم من ذكر وأنثى وجعلناكم شعوباً وقبائل لتعارفوا، إن أكرمكم 

عند الله أتقاكم. إن الله عليم خبير«. وقد روى الترمذي وغيره، أن النبي صلى الله عليه وسلم خطب يوم فتح 
مكة فقال: » إن الله قد أذهب عنكم عبية الجاهلية وتعاظمها. فالناس رجلان، بر تقي كريم على الله، وفاجر 

شقي هين على الله والناس.«

عبدا لرحمن الوابلي

أحمد الفهد

الكويت تمنح مواطنيها ) 50 % ( من الشركات المساهمة المشاركة  في التنمية

❊اأبها / متابعات :
العالمي  المؤتمر  جلسات  تواصلت 
لجراحة  السعودية  للجمعية  الرابع 
العظام والذي افتتح بفندق قصر أبها 
زكي  حاتم جلال  الدكتور  قدم  حيث 
من جمهورية مصر ورقة عمل بعنوان 
للجراحين  سيكوت  منظمة  تعريف 
إلى  ال��ورق��ة  في  العرب حيث تطرق 
تطور وسرعة إستراتيجية المنظمة، 
وتركز على الجراحين الشباب فالدول 
العربية تعتبر شريكا للمنظمة من عام 
2011م وهذه المحاضرة تلقي الضوء 
على النواة العائدة من العضوية في 

منظمة سيكوت للجراحين العرب. 
تقرير  عن  الثانية  الورقة  وج��اءت 
حالة نادرة جداً وهي حالة خلع في كلتا 
ألقاها  العجزية  بالمنطقة  الجهتين 
اختصامي  العظام بمستشفى عسير 
وليد  الدكتور  بالسعودية   المركزي 
الشعفي حيث عرض في التقرير عن 
حالة نادرة تم علاجها في مستشفى 
عسير المركزي وهي حالة لمريضة 
بكلا  وخلع  م��روري  لحادث  تعرضت 

في   بنجاح  علاجها  وت��م  المفصلين 
المستشفى عسير المركزي. 

وقدم الدكتور محمد السبيعي ورقة 
مقارنة تشريحية لوضع القناة الفخذية 
خلال عمليات منظار الركبة لاستبدال 
خلال  من  مقارنة  الصليبي  الرباط 

الرنين المغناطيسي. 
كما ج���اءت ورق���ة ال��دك��ت��ور محمد 
الفرحان اختصاصي  العظام بمقارنة 
بين بعض المواد الغذائية في المملكة 
العربية السعودية واخرى مثلها  في 
أمريكا من حيث احتوائها على فيتامين 

د وعنصر الكالسيوم. 
أما رئيس جمعية سيكوت البروفيسور 
كودي بنغر من المستشفى الجامعي في 
آرهاص بالدنمارك فقدم ورقة بعنوان 
مضاعفات جراحة العمود الفقري كيف 
من  محفوظ  أحمد  الدكتور  نتجنبها 
جامعة الملك خالد فكان عنوان ورقته 
البحث العلمي للجراحين الشباب شرح 
فيها موجزا للنقاط الأساسية في البحث 
العلمي والطب المبني على البراهين 

تواصل فعاليات المؤتمر العالمي الرابع للجمعية السعودية لجراحة العظام بمدينة أبها

كذلك  الطبي  المجال  في  وأهميته 
استخدام  المؤتمر  جلسات  ناقشت 
المسار الواحد في تثبيت خلع المفصل 
حيث  عسيري  فايع  للدكتور  العجزي 
ناقش من خلالها علاج ثلاث حالات خلع 
بالمفصل الحرقفي العجزي بواسطة 
مسمار وحيد بعد الإرجاع المغلق كما 
من  دعجم  بن  نايف  الدكتور  ناقش 
مستشفى الحرس الوطني بالرياض 
في  الكسور  وانتشار  ديموغرافية 
المملكة العربية السعودية ناقش من 
خلالها انتشار الحوادث والكسور في 
الذكور  بين  حدوثها  ونسب  المملكة 
الكسور  وتصنيف  وأسبابها  والإن��اث 

بحسب أكثرها حدوثاً. 
البروفيسور  ورق���ة  نوقشت  كما 
عن  ج��اءت  التي  ويرنرنوب  الألماني 
التثقيف الطبي على الشبكة العنكبوتية 
وأهمية ما تقدمه من خدمة للأطباء. 
وق��دم الدكتور حاتم جلال زكي من 
جمهورية مصر العربية ورقة تناقش 
الطريق المتبعة لتشخيص الاصطدام 
الفخذي الحقي بالطريقة  الإكلينيكية 

❊الكويت / متابعات :
أكد نائب رئيس مجلس الوزراء للشؤون 
الاقتصادية ، وزير الدولة لشؤون التنمية، 
وزير الدولة لشؤون الإسكان في الكويت 
الحراك  أن  الصباح  الفهد  أحمد  الشيخ 
التنموي لم يعد يتأثر بالشأن السياسي، 
معتبراً ذلك »سابقة في تاريخ التنمية في 

الكويت«. 
لم  ومشاريعها  التنمية  »أن  وأوض��ح 
تعد تتجمد في ظل الحراك السياسي، 
مستمرة  واضحة  حقيقة  أصبحت  بل 
وملموسة سواء للخطط طويلة المدى أو 
المتوسطة أو السنوية«. وشدد على أن 
النظام الديمقراطي المحكوم بالقوانين 
والدستور تجعل الحراك السياسي أمراً 

طبيعياً.
لمنتدى  رعايته  خ��لال  الفهد  وق��ال 
»مشاريع التنمية بوابة مستقبل الكويت 
إنَّ تفعيل دور مؤسسات المجتمع المدني 
لتكون جزءاً فاعلًا في صنع القرار التنموي 
الريادي  ال��دور  هدف منشود لاستعادة 
القطاع  دور  وإحياء  للكويت  والإقليمي 

الخاص في التنمية.
وأشار إلى أن الأشهر الستة الأولى من 
خطة التنمية تضمنت 845 مشروعاً، إذ 
تم التوقيع على 250 مشروعاً، إضافة 
إلى وجود 250 مشروعاً أخرى في المراحل 
النهائية للتوقيع، مبيناً أن القراءة المبدئية 
للأداء تفيد بأن السنة الأولى من الخطة 

أحمد الفهد يؤكد أن الحراك السياسي لا يؤثر على مشاريع الدولة

تجاوزت نسبة التنفيذ 50 %.
الحلم  »مشاريع  أن  إلى  الفهد  ولفت 
أصبحت حقيقة«، فشركة مقاولات تقوم 
سيتم  كما  بوبيان،  ميناء  بتشييد  الآن 
خلال  جابر  جسر  إنشاء  على  التوقيع 
الوطنية،  الأعياد  في  البلاد  احتفاليات 
كما أن هناك أعمال حالية لتوسعة مطار 
التشييد  الدولي والبدء بأعمال  الكويت 

لمستشفى جابر.
وأفاد بأن خطة التنمية تشهد »مطبخاً 
للعمليات« لمتابعة المؤشرات الإقتصادية 
الأولى  السنة  في  المحققة  والتنموية 
عالميين   متخصصين  مع  بالمشاركة 
في هذا المجال لمساعدة كافة الجهات 
والأجهزة المختصة لوضع البنى التحتية 
المتابعة كالإحصاء  التي تسهل عملية 
التي  الإلكترونية،  والحكومة  والميكنة 
تعتبر جميعاً من أهم أدوات نجاح التنمية 

في العالم.
وفي موازاة ذلك، كشف الفهد تقديم 
أمير الكويت مكرمة أميرية أخرى للشعب 
تتمثل في امتلاك المواطنين ل�50 % من 
سيتم  التي  العامة  المساهمة  شركات 
طرحها لتنفيذ مشاريع التنمية الضخمة 
في الكويت، مبيناً أنه جرت العادة أن تكون 
الموازنة  أساسيات  من  الشركات  هذه 

العامة للدولة في أنحاء العالم.
وأوض��ح أن هذه الشركات المساهمة 
ستمثل خليطاً من الملكية بين الشعب 

وال��ح��ك��وم��ة وال��ق��ط��اع ال��خ��اص لتتيح 
للمواطنين الاستفادة من الشركات التي 
تقدم لهم الخدمات وتساهم أيضاً في 
إشراك القطاع الخاص في عملية التنمية 
ومورد إضافي لموازنة الدولة من خلال 
بهذه  الحكومية  المؤسسات  مساهمة 
الشركات بنسبة لا تتجاوز 24 %، مشيراً 
إلى وجود صيغ أخرى لمشاركة القطاع 
الخاص في التنمية مثل »بي أو تي« أو 

»بي بي بي« أو الخصخصة.
وأضاف أنه سيتم التوقيع على العقد 
خلال  عبدالناصر  جمال  لطريق  الثاني 
المرة  أنها  الحالي، مؤكداً  نهاية الشهر 
الأولى التي تشهد فيها الكويت قوانين 

خاصة بالتنمية ومتابعتها.
ودعا الفهد إلى إج��راء ق��راءة متأنية 
للمعطيات والمشاكل والمعضلات التي 
ظهرت خلال التقرير نصف السنوي كي 
يتم تخطيها والإسراع في عملية التنمية 
والإنجاز في الفترة المقبلة، لا سيما أنه 

تم بناء بنية إيجابية للقياس والأداء.
وش��دد على ض��رورة وج��ود قروض 
تمويلية طويلة المدى بفائدة مقبولة 
المشاريع  ف��ي  النجاح  يتسنى  حتى 
المواطنين  ت��ه��م  ال��ت��ي  الإس��ك��ان��ي��ة 
انتظار  إلى  الكويتيين جميعاً، مشيراً 
التشريعي في موضوع  الجانب  ق��رار 
التمويل، ومتوقعاً أن يتم إصدار قانون 
التشريعي  الفصل  خلال  الشان  بهذا 

الحالي. 
التأخير كان بسبب  وق��ال: إن سبب 
تم  حيث  والبيروقراطية،  المعوقات 
تقديم 200 ملاحظة حولها في التقرير 

السنوي. 
شركتين  ط��رح  ع��ن  الفهد  وكشف 
مساهمتين عامتين خلال السنة الأولى 
من الخطة هما الشركة الطبية وشركة 

الإنتاج الكهربائي.

والإش��ع��اع��ي. أم��ا ال��دك��ت��ور منصور 
العسكري  المستشفى  من  السلمي 
بخميس مشيط فكان مجمل بحثه عن 
طريق التحكم بالألم بعد عمليات تنظير 
الركبة ومقارنة استخدام الباراسيتامول 
مع المورفين كأدوية قاتلة للألم بعد 
العملية والورقة تبين أن لا فرق بين 
الباراسيتامول  أفضلية  مع  المارتين 

لقلة مضاعفاته. 
الدكتور إبراهيم الشايقي من جامعة 
الملك س��ع��ود ن��اق��ش خ��لال ورقته 
المقدمة للمؤتمر نسبة وأسباب حدوث 
الإناث  عند  الصليبي  بالرباط  القطع 
في السعودية أما الدكتور وليد البيشي 
من جامعة الملك سعود فقدم دراسة 
اعتمدت على دراسة الأشعة المقطعية 
والرنين المغناطيسي لمعرفة نسبة 
حدوث التضخم في الرباط الأصفر عند 

مرض تضيق العمود الفقر. 
محفوظ  أحمد  الدكتور  قدم  كذلك 
ورقة  كتابة  كيفية  عن  عمل  ورق��ة 
علمية والطرق العلمية المتبعة لكتابة 

ورقة علمية وطرق نشرها.

❊ �شرم ال�شيخ  / متابعات :
أكدت قطر حرصها على تعزيز العمل العربي المشترك في 
كافة المجالات السياسية والاقتصادية والتنموية من أجل 

  قطر تؤكد حرصها على تعزيز العمل العربي المشترك    
العمل على تلبية تطلعات شعوب المنطقة.

 جاء ذلك في تصريحات السيد صالح بن عبد الله البوعينين 
مندوب قطر الدائم لدى الجامعة العربية بمدينة شرم الشيخ 
في ختام اجتماع المجلس الاقتصادي والاجتماعي العربي 
على مستوى وزراء المالية والاقتصادية والتجارة للتحضير 
التي  الثانية  والتنموية  الاجتماعية  الاقتصادية  للقمة 

ستعقد هنا برئاسة مصر.
ووصف السفير البوعينين � أجواء الاجتماعات بأنها كانت 
طيبة للغاية وشاركت قطر فيها بفاعلية ، مشيرا إلى 
وجود توافق عربي على ضرورة مواصلة الجهود لتحقيق 

التنمية الاقتصادية والاجتماعية المنشودة. 
وأضاف أن المشاركين اتفقوا على أهم البنود المطروحة 
أمام أصحاب الفخامة والسمو خلال القمة الاقتصادية 
الثانية المرتقبة ومن اهمها مشروعات الربط البحري 
العربية  ال��دول  بين  الانترنت  ورب��ط شبكات  العربي 
واستكمال مشروعات الربط الكهربائي والسككي والبري 
وتفعيل مبادرة البنك الدولي بشأن تمويل المشروعات 
الصغيرة والمتوسطة والاستثمار في الموارد البشرية 

ومشروعات البنية التحتية ودعم صمود القدس.
وأوضح أن هذه المبادرات والمشروعات المترتبة عليها 
من شأنها الاسهام في احداث تغيير ايجابي في حياة 
ومعيشة المواطنين ، مشيرا إلى أن المشاركين اكدوا 
اهمية دعم صمود القدس وذلك من خلال صندوقي 
الاقصى والقدس وهناك قرارات في هذا الشأن اتخذتها 
قمة سرت فيما يتعلق بهذا الموضوع وسوف تعرض مجددا 

على القمة من اجل الاسراع بتنفيذ هذا الدعم. 
وأشار إلى أن دولة قطر من منطلق حرصها على تعزيز 
صمود القدس ايضا تواصل جهودها من اجل الاعداد 
لمؤتمر الدوحة الدولي حول القدس ، كما تدعم كل 
جهد عربي يتعلق بالقضية الفلسطينية وذلك في اطار 
الاهتمام الذي يوليه صاحب السمو الشيخ حمد بن خليفة 

آل ثاني أمير البلاد للقضية الفلسطينية.



12 لقاءات

�أجرت �للقاء�ت/ يا�سمين �أحمد علي 

تقنيات العصر
في البدء تحدث إلينا العقيد الدكتور/ راشد 
عدن  محافظة  أمن  مدير  مساعد  مانع  سعيد 

لشؤون الشرطة قائلًا:
منذ إطلالة صحيفة 14 أكتوبر في عام )1968( 
كل  مواكبة  استطاعت  إعلامية  منارة  كانت 
التطورات في مسيرتها وتجددت مع استخدام 
تقنيات العصر .. نتمنى لها دوام العطاء والتطور، 
ونأمل أن تكون لملاحظاتنا مكانة في المستقبل 
ليؤخذ بها كوننا نهدف لأن تكون هذه الصحيفة 

متميزة.
بطريقه  س��واء  الكتابة  عند  قائلًا:  وأض��اف 
ريبورتاج او مقالة عن موقع او مؤسسة او حدث 
معين من المفيد أن تكون الكتابة عنه بعد تحر 
دقيق عن المعلومات من أكثر من مصدر من أجل 
مصداقية المعلومات. وكذا إفراد حيز في إحدى 
الصفحات للتعريف بالمواقع والرموز التاريخية. 
مع إعطاء نبذة عنها. وإف��راد زاوية في صفحة 
تعنى بآخر ما توصلت إليه الأبحاث العلمية في 
مختلف المجالات، وكذا إفراد موقع لمقتطفات عن 
تاريخ المجتمع اليمني على مدى الأعوام المائة 
المنصرمة لإطلاع جيل الشباب على ما كان عليه 

الأمس وما يجب أن يكون عليه المستقبل.
واختتم حديثه بالقول: وإن المقترحات أعلاه لا 
تقلل من الجهود والمستوى الممتاز الذي وصلت 
إليه الصحيفة بجهود القائمين عليها  والعاملين 

فيها.

أوائل الصحف
وتحدث إلينا العقيد/ محمد عبدالجليل الشامي 
مدير أمن المنطقة السادسة مديرية الشعب قائلًا: 

بمناسبة مرور )42( عاماً من صحيفة                     ..مواطنون يعبرون عن انطباعاتهم 

اثنان وأربعون عاماً مضت من عمر صحيفة 14 أكتوبر الغراء وهي 
رغم قصرها بمعايير الزمن الإنساني الا أنها كانت سنوات مليئة 
النبيل من أجل إيصال المعلومة إلى المواطن  بالجهد الإنساني 
وتنويره، وعلى مدى هذه الأعوام نضجت الصحيفة وصارت في أزهي 
سنوات عمرها المديد، تعاقب على قيادتها رجالات أجلاء أدى كل 
واحد منهم دوره بتفان وإخلاص وبقيت الصحيفة رمز الثورة الخالدة 
تشق طريقها نحو الأفضل حتى وصلت إلى ما هي عليه اليوم من 

تميز وإبداع.
صحيفة )14 أكتوبر( التقت بعدد من محبيها الأوفياء وخرجت بحصيلة 

من الرؤى والأفكار حول شكلها ومضمونها وسبل تطويرها.

 

 الصحيفة منذ إطلالتها منارة إعلامية مواكبة للتطورات

 الانتخاب حق كفله لنا الدستور ومقاطعة بعض أحزاب المعارضة ليست هي الحل 

أن الصحافة إحدى وسائل التعبير ومظهر من 
مظاهر الديمقراطية والرقي وفي ذكرى انطلاق 
صحيفة )14 أكتوبر( نجدها قد حققت الأهداف 
المرسومة لها وهناك جوانب إيجابية باعتبارها  
من أوائل الصحف التي صدرت بعد الاستقلال 
وأصبحت من أهم المداميك التي بني عليها ما 
صدر بعدها وباعتبارها صوت المرحلة الجديدة 
للوطن اليمني، ومن أهم ملاحظاتي على أداء 
أنها  الأخيرة  السنوات  في  خصوصاً  الصحيفة 
شهدت تطوراً متسارعاً سواء على مستوى الشكل 
والطبع او على مستوى المواضيع التي تتطرق 
إليها، حيث حظيت باهتمام فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح حفظه الله الذي وفر لها ما كانت 
تطمح ليها إداراتها وهو ما مكنها من الظهور 
بالمظهر الذي يليق بها ، وفي المضمون تطرقت 
إلى مواضيع شتى ومن خلال عدد من كتابها 
وكاتباتها سجلت مواقف رائعة وردت على كثير 
من أطروحات الخراب التي كانت تنعقد بها بعض 
الأقلام المأزومة وأعادت نشر بعض ما كتب قبل 
خمسين عاماً رداً على مأزومي اليوم وكأنه يرد 

عليهم اليوم.
والسداد  بالتوفيق  الأمنيات  كل  فللصحيفة 
الإعلامية  رسالتها  أداء  في  التقدم  واستمرار 
حقائق  توضيح  من  ومزيداً  الشريفة  الوطنية 
الوضع الراهن لمن لا يعلم خلفية ما يدعو إليه 
أن  يجب  التنويري  فدورها  المأزومين  بعض 
يركز على ما يدور اليوم ويعالجه معالجة واقعية 

صادقة.

إيجابيات الصحيفة
مدير  نائب  باهيصمي  العقيد/ محمد سالم 
بمناسبة  ق��ال:  العسكري  باصهيب  مستشفى 
السنة الميلادية والهجرية الجديدة أتقدم بأجمل 
تهنئة لصحيفتنا الغراء 14 أكتوبر التي لازمتنا 

خلال أكثر من 40 عاماً وهي بين ذراعينا وكل 
الصحفية  وهيئتها  تحريرها  لرئيس  التقدير 
وعامليها الأعزاء متمنياً للجميع التطور والتقدم 
والصحة. ومن إيجابيات الصحيفة خلال الفترة 
الماضية وخاصة بعد أن تسلم قيادتها الأخ/ أحمد 
الحبيشي أنها أدخلت نظام الألوان التي أظهرت 
رونقها الجمالي وازداد عدد صفحاتها المتنوعة 
وهذا أفرحنا عندما استقبلناها بهذا الثوب القشيب 
الزاهي اللافت للنظر ولكن افتقدنا المواد التي 
كانت تعتمد على النزول والمتابعة وخاصة في 
الجوانب الفنية والثقافية والاجتماعية حيث كانت 
هناك مساهمات من داخل الصحيفة وخارجها 
والنزول للجمعيات والمنتديات لمتابعة كل جديد 

ونشره وتوثيقه .
وأضاف العقيد/ محمد سالم أن لصحيفة 14 
وكانت  وعايشناه  لازمنا  تاريخاً  الغراء  أكتوبر 
هي خير صديق وجليس عندما كانت الأولى في 
عدن يحتضنها القراء كل صباح مع فنجان الشاي 
الصباحي ويتصفحونها حيث تنبعث منها جماليات 
البساطة في المواضيع المحلية لأنها هي )النت( 

الذي يدخل في دهاليزه المتصفح .

المزيد من الاهتمام
الكينعي  عبدالكريم  ركن/  العقيد  وتطرق 

مدير شرطة المعلا قائلًا: بصراحة نحن نتابع 
الصحيفة وما تنشره من أخبار متنوعة وتقارير 
وتحقيقات وصفحات تخصصية ونجدها تتطور 
يوماًً بعد يوم وقد تزينت مؤخراً بثوبها المزركش 
.. ونحن نرى أهمية أن تكون هناك صفحات أمنية 
تعنى بالمشاكل والقضايا التي تبرز جهود رجال 
الأمن في كشف الجريمة وتوعي أبناء المجتمع 
وتنورهم وتوضح لهم أهمية الأمن والاستقرار 
في تطور حياة الشعب لا سيما وأننا نرى ما 
يشهده عالمنا العربي من هزات اجتماعية لا 

تحمد عقباها.
الاهتمام  من  المزيد  الصحيفة  من  نأمل 
بقضايا المواطنين ونشر المزيد من التحقيقات 
التي تهم الشباب وتنورهم وتهتم بمشاكلهم 
الاجتماعية  ونتمنى للصحيفة المزيد من التطور 

والازدهار .

حققت الأهداف المرسومة
أما المقدم/ عبدالناصر السقاف نائب مدير 
من  أكتوبر   14 فقال: صحيفة  المعلا  شرطة 
وقد  المتنوعة  بأخبارها  تمتاز  التي  الصحف 
شهدت تطوراً متسارعاً على مستوى الشكل 
حظيت  حيث  إليها  تتطرق  التي  والمواضيع 
باهتمام القيادة السياسية ممثلة بفخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية وقد حققت 
الأهداف المرسومة وأصبحت من أهم المداميك  

باعتبارها صوت المرحلة الجديدة.
الصحيفة متسعة  أن تكون  وأض��اف: لاب��د 
إلى  بها  يبعثون  التي  المواطنين  لمشاكل 
القراء. ولابد  الصحيفة وبالأخص في صفحة 
أن تنتظم هذه الصفحة كما كانت في السابق، 
وبالتوفيق والسداد واستمرار التقدم في أداء 
رسالتها الإعلامية الوطنية، وتوضيح حقائق 

الوضع الراهن في المجتمع.

استطلعت                  آراءهم  حول الانتخابات النيابية .. مواطنون :

سنعطي أصواتنا لمن نريد دون أي وصاية أو إجبار

نأمل ألا تحدث فوضى عند التحضير للانتخابات لان ذلك ليس في صالح أحد 

�أجرت �للقاء�ت / نبيلة �ل�سيد  -  ت�سوير / د�ليا عدنان

الانتخابات ودعوة المعارضة للمقاطعة 
الأخ / سليمان صالح عمر – رئيس قسم العيادة الخارجية 
للأمراض النفسية بمحافظة عدن قال الانتخابات البرلمانية حق 
دستوري لكل مواطن حيث يحق له المشاركة لاختيار الشخص 
المناسب الذي سينقل همومه إلى مجلس النواب لغرض حلها 
وإيجاد المعالجات للكثير من المشاكل التي تواجه المواطن من 
غلاء وبطالة ... فأنا مثلًا أب لثلاثة أبناء شباب هم بحاجة إلى 
وظائف وهناك شباب  آخرون يجلسون على قارعات الطرق  دون 
عمل مع أنهم يحملون شهادات جامعية وهناك الكثير من الهموم 
والمشاكل التي تخص المواطن وحياته المعيشية الصعبة والعضو 
المرشح للانتخاب سوف يناقش هذه الأمور من اجل وضع الحلول 

المناسبة لها. 
وأضاف : أن مقاطعة الأحزاب للانتخابات ليست حلًا سليماً 
فالدستور أعطى الحق لكل مواطن أو حزب معارض أن يدخل 
الانتخابات أو يرفض بحرية وديمقراطية وهذا ما أكده لنا قائدنا 
ومعلمنا الرئيس علي عبدالله صالح بإعطاء الحرية للرأي والرأي 

الآخر دون تحفظ. 

ديمقراطية الانتخابات 
الأخ / حسين محمد حسين – مدير الشؤون القانونية بأمن 
المحافظة قال: الانتخابات حق من حقوق المواطن كفله له الدستور 
طالما هو في وطنه فعليه المشاركة في أي انتخابات سواء كانت 
رئاسية أو محلية أو برلمانية وأن يعطي صوته لمن يرضى ضميره.. 
والإنسان يعبر عن رأيه في الانتخابات كمرحلة ديمقراطية وايضاً 
من اجل أن يسود الخير والمحبة والوئام ربوع هذا الوطن الغالي.
وأضاف : ويحق لأي حزب معارض أن يدخل الانتخابات وفقاً 
لما كفله الدستور منوهاً بأن المواطن كفرد في المجتمع يحق 
له أن يعطي صوته لمن يراه مناسباً بحرية وديمقراطية وكوني 
مواطناً يمنياً سوف أعطي صوتي لمن أريد بكل إرادتي دون أن 

اجبر على شيء..
وأتمنى أن يكون هناك أعضاء جيدون يراعوا مصالح الشعب اولًا 
وقبل كل شيء وأن يخافوا الله سبحانه وتعالى وأن ينفذوا خططهم 

وبرامجهم على أكمل وجه لما فيه مصلحة الشعب اليمني. 

نزاهة الانتخابات 
الأخ / محمد احمد السقاف – يعمل في شركة خاصة ، قال : 
الانتخابات البرلمانية القادمة يجب أن تكون قائمة حسب الوفاق 
الوطني الذي تم الاتفاق عليه خلال فترة الاستعداد للانتخابات من 

قبل كل الأحزاب بما فيها أحزاب المعارضة والحزب الحاكم. 
والأحزاب المعارضة يحق لها المقاطعة بما كفله الدستور ولكن 

يجب أن تلتزم بالروح الديمقراطية. 
وأتمنى أن تكون الانتخابات القادمة نزيهة وعلى المرشحين 
أن يطرحوا بعد فوزهم قضايا وهموم المواطنين بعين الاعتبار 

وبشكل أفضل مما كانت عليه الأمور خلال الفترة الماضية. 

الانتخابات والوفاء بالوعود 
أما الأخ / بسام عبدالكريم علي – قال: بصراحة أقولها لم نستفد 
من هذه الانتخابات شيئاً صحيح أن الانتخابات حق مشروع لنا 
ولكن كلما رشحنا اشخاصاً وانتخبناهم وكان أملنا فيهم كبيراً بأن 
يحلوا لنا ولو جزءاً من همومنا ومشاكلنا ولكن للأسف دون فائدة 

إلا  الوعود  الرغم من  على 
أننا نصبح كما نمسي ونحن 
في  غارقين  نحن  ما  مثل 

الهموم. 
ففي كل الانتخابات وبعد 
لنا  ننتخبهم لا يعملون  أن 
أي شيء لأنهم نسوا هموم 
في  وف��ك��روا  المواطنين 

مصالحهم الشخصية. 
ول��ك��ن��ن��ي ف����ي ه���ذه 
أش��ارك  س��وف  الانتخابات 
أجده  لمن  وأدل��ي بصوتي 
أفعاله  في  وع��ادلًا  مناسباً 
وأقواله من الذين لا يغلبون 
مصالح  على  مصالحهم 

الوطن والمواطنين.

المرأة والانتخابات 
أما الأخت / نبيلة محمد 
ناجي – قالت: نحن نستبشر 
أعطت  حكومتنا  لان  خيراً 

للمرأة دوراً في إبداء رأيها وصوتها في الانتخابات.. فالمرأة نصف 
المجتمع خاصة بعد قيام دولة الوحدة التي فتحت أمام المرأة 
مجالات للمشاركة مع أخيها الرجل فأصبحت تتبوأ مناصب عدة 
بعد أن كانت محرومة من ابسط حقوقها في المشاركة والإبداع. 

المرأة وتهميشها 
الفت عبدالمجيد – موظفة بالبنك الإسلامي قالت:  الأخت/ 
مشاركة المرأة في الانتخابات شيء ضروري ومهم لأنها تمثل 
نصف المجتمع.. فالمرأة تحب العمل والمشاركة في الانتخابات فهي 
نشطة وفعالة وهذا ما أعطاها مكانة مع اخيها وما اكسبها الثقة 
في نفسها وأشعرها بعدم إهمالها وتهميشها والنظر إليها على 
أنها إنسانة غير قاصرة على الفهم .. لذا مشاركتها في الانتخابات 
كمنتخبة أو مرشحة جعل لها مكانة قوية لتمثل من أعطوها 

الثقة بإرادة لا يستهان  بها كونها الأم والأخت والابنة والعاملة 
والموظفة والمربية لأجيال يعتمد عليهم المجتمع! !! 

استحقاق وطني 
الأخ / ع��ادل عبده قاسم – هندسة ميكانيك  ق��ال: إن 
مشاركتنا في الانتخابات البرلمانية لمجلس النواب في موعدها 
المحدد ماهي إلا فرصة جيدة لإعطاء الحق للمواطن في اختيار 
المرشح الذي سيمثله في مجلس النواب وعلينا كمواطنين 
أن نحسن الاختيار لهؤلاء الأشخاص الذين سنعطيهم ثقتنا 
في حل الكثير من مشاكلنا وهمومنا اليومية من غلاء وبطالة 
وفساد.. واتمنى للانتخابات النجاح والتوفيق ومشاركة كل 
القوى الخيرة الوطنية والاجتماعية والسياسية وأدعو إلى 
تفعيل الحوار الوطني كما أدعو إلى إجراء الانتخابات في 

موعدها المحدد. 

تنعقد في السابع والعشرين من أبريل القادم 
التي  الانتخابات  هذه   .. البرلمانية  الانتخابات 
تعتبر حقاً دستورياً لكل موانتخب مرشحيه الذين 
سيمثلونه بمجلس النوا ب من اجل التشريع والرقابة 

على أداء الحكومة وحل مشاكل المواطنين 
14 أكتوبر  ومن هذا المنطلق أجرت صحيفة 
عن  ليعبروا  المجتمع  شرائح  بعض  مع  لقاءات 
آرائهم وانطباعاتهم بهذه المناسبة فإليكم حصيلة 

لقاءاتنا. 
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صحيفة )14 أكتوبر( من 
أقدم الصحف 

 ياسر الفرنسي  مدرس قال : تعتبر 
صحيفة)14 أكتوبر( من أقدم وأشهر 
الصحف الموجودة في اليمن وخاصة 
في عدن وشهدت الكثير من التغيرات 
وال��ت��ط��ورات حتى وصلت إل��ى هذا 
الشكل  حيث  من  الراقي  المستوى 
أكن  لم  بأنني  أنكر  لا  والمضمون 
أتابعها إلا عند نزول صفحة الوظائف 
واتتبع بعض التحقيقات الميدانية هذا 
فيما سبق لكن الآن أصبحت أقرؤها 
بمواضيعها  تنوعت  لأنها  باستمرار 
في شتى المجالات سواء كانت سياسية 
أو اجتماعية أو فنية وهذا أن دل على 
شيء فإنما يدل على الجهد المبذول 
من قبل القائمين عليها والعاملين فيها 
وأتمنى أن تصل صحيفة )14اكتوبر( 
إلى مستوى    الصحف العربية لأنها 
أصبحت في متناول العديد من الفئات 

وشبابنا بحاجة إلى ثقافة عالية. 

استمتع بقراءتها 

وكان للطالب الجامعي غسان عدنان 
الرعوي رأي من الصحيفة فقال : أحب 
قراءتها لأنها أصبحت متنوعة وخاصة 
مع تعدد صفحاتها حالياً مثل علوم 
وتكنولوجيا وفن وأحب ايضاً صفحة 

استراحة لتنوعها المتميز. 

لا أنكر أن هذه الصفحات مصدرها 
يفيدنا  ما  الخبر هو  ولكن  الانترنت 
 14  ( ونستمتع به وأتمنى لصحيفة 

أكتوبر( المزيد من التقدم والنجاح. 

لا أقرؤها أبداً 

حول  مغاير  رأي  غ��زل  لأم  وك���ان 
أنني لا  أنكر  لا  أنا  وقالت  الصحيفة 

أقرأ الصحيفة لأننا اعتدنا على عدم 
الاهتمام بما يكتب فيها ولأنه لم يكن 
القارئ ولا تشد  يهم  ما  فيها  يكتب 
انتباهي ولأن حجمها كبير جداً ومتعب 
لا أريد أن يستاء من كلامي احد لأن 
هذا هو رأيي والاختلاف في الرأي لا 
يفسد للود قضية كما يقولون لكن 
اعترف بأن هناك من بدأ يغير وجهة 
أصبحت  لأنها  الصحيفة  عن  نظري 
تطبع بالألوان وتغير طريقة أسلوبها 
التي  المواد  وتنوعت  المواضيع  في 
تناقش ، ولكن أعدكم بأنني سأحاول 
أغير  حتى  عليها  الاط��لاع  أداوم  أن 

مفهومي ونظرتي عنها. 

تميزت بالطباعة والإخراج 

وقالت الطالبة هلا حسن من كلية 
حول  مختلفة  آراء  هناك   : الآداب 
أنا  ولكن  تقرأ  لا  بأنها  الصحيفة 
أحبها جداً وأقرؤها باستمرار وخاصة 

وألاحظ  ب��الأب��راج  الخاصة  الصفحة 
والإخ���راج  الطباعة  حيث  م��ن  بأنها 
أصبحت أكثر تميزاً وعلى الرغم من 
أن مشرفي الصفحات هم من الشباب 
لكنهم استطاعوا أن يثبتوا قدراتهم 
كقارئة  شكري  وأق���دم  كمحررين 
للأستاذ احد محمد الحبيشي صاحب 
تقدم  في  والأفضل  المتميز  القلم 
وتطور الصحيفة حتى وان كان بها 
من  وه��و  الصغيرة  الهفوات  بعض 
يستحق الشكر والتقدير على تقدم 
صحيفة ) 14 أكتوبر( وتطورها وأتمنى 

لكم مزيداً من الرقي. 

)14 أكتوبر( صحيفتي المفضلة 
وقال الأخ / وليد هائل موظف قطاع  
خاص : أن صحيفة )14 أكتوبر( هي 
ما  بعد  وخاصة  المفضلة  صحيفتي 
التي  المتقاطعة  الكلمات  وضعت 
أتابعها باستمرار اعتبر نفسي مدمناً 

عليها إضافة إلى الصفحات السياسية 
وصفحة عرب وعالم والصفحة الثقافية 
التي ترجع بنا في بعض الأحيان إلى 
الزمن القديم والفن الجميل وخاصة 
النقدية  ال��ق��راءات  تعرض  عندما 
أو  القديمة  اليمنية  الأغاني  لبعض 
السير الذاتية لفنانينا الكبار إضافة 
إلى الأشعار ولكن لي تعليق بسيط 
كقراء  فنحن   .. تتقبلوه  أن  أتمنى 
معينة  اسبوعياً على صفحة  اعتدنا 
من  وأولادي  ق���زح«  ق��وس   « مثل 

تناقش  لأنها  الصفحة  هذه  محبي 
عدة قضايا خاصة بالأطفال وأحب 
الالتزام بنزولها بنفس اليوم المحدد 
لها لأننا نكون على انتظار ما سيكتب 
الصفحات  بعض  تأخر  ولكن  فيها 
وتأجيلها يجعل القارئ يمل ويفقد 
الأمل في عودتها من جديد كما أحب 
الصفحات  المواضيع في  تتجدد  أن 
وتكون بعيدة عن الانترنت وأفضل 
القضايا  لمناقشة  الميداني  النزول 

الاجتماعية الحساسة . 
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مواطنون في تقيمهم لما قطعته                  

ما وصلت إليه الصحيفة من مستوى راقٍ كان بفضل الجهد المبذول من القائمين عليها 

تحتفل صحيفة ) 14 أكتوبر( في 19 يناير هذا العام 
بالذكرى الثالثة والأربعين على تأسيسها وهي التي 
للوطن  وإخلاصها  وثباتها  بمصداقيتها  تميزت 

وللقارئ. 
وقد شهدت صحيفتنا العديد من التطورات وواجهت العديد من 

الأزمات لكنها ظلت شامخة وصامدة .
وقد اكتسب الصحيفة حلة جديدة خلال السنوات الخمس الماضية وشهدت تطوراً كبيراً في 

النوع والمضمون وبهذه المناسبة التقت الصحيفة بعدد من قرائها لأخذ الآراء حول ما شهدته 
سلباً وإيجاباً وكان ما يلي:-

لقاءات / هبة ح�صن ال�صوفي 

غسان عدنان  هلا حسن 

الصحيفة صارت مقروءة من الجميع 
بفعل تنوع صفحاتها

انتظام الصفحات المتخصصة أمر مهم لأننا ننتظرها بلهفة 

ياسر الفرنسي  وليد هائل 
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يأكل الزجاج وأمواس الحلاقة ويتضرر من اللحوم والأسماك .. عاشق الزجاج لـ                       :

الزجاج وجبتي الرئيسية.. والأمواس والمسامير مهضمات

لا أملك سوى أن أقول “سبحان الله” الذي أعطى مميزات وقدرات 
لبعض الناس، فمنهم من يتمتع بذكاء فطري ومنهم من أنعم الله 
عليه بقوة جسدية خارقة، وغيرها من القدرات التي وهبت لبني 

البشر.
وعبدالله حمادي.. إحدى الحالات الغريبة التي يقف أمامها الكل 
باندهاش وعجز.. فقد عجز الأطباء عن معرفة كيف له أن يأكل الزجاج 

وأمواس الحلاقة والمسامير دون أن يتأذى.
يقول البعض أن ذلك سحر وآخرون يقولون مجرد خدع للفت الانتباه 

ولكنهم نسوا أن هناك خالقاً قادراً على كل شيء.
قد لا يكون عبدالله الحالة الأولى المعجزة في اليمن لكن ذلك لا 
يعني عدم الالتفات إليه وإلى ما وهبه الله من ميزة، فهو  يستحق 

الاهتمام..
)14 أكتوبر( سلطت ضوءها على هذه الميزة التي تحيط بها الكثير 
من علامات التعجب والاستغراب خلال لقائها بالمواطن عبدالله محمد 
علي حمادي من مواليد/ تعز/ صبر، يبلغ من العمر )35( سنة، متزوج 

وأب لولدين )عصام وهدى(.. فإلى حصيلة اللقاء.

الناس لا يستغنون عن اللحوم لكنها تضر بصحتي

ينفذه المركز اليمني لحقوق الإنسان 

❊ �صنعاء / خا�ص         
ينفذ المركز اليمني لحقوق الإنسان بدعم من الصندوق الكندي  لدعم 
المبادرات المحلية مشروع ) دور منظمات المجتمع المدني في حماية حقوق 
المدنيين الواقعين في مناطق النزاع المسلح بصعدة(، ويهدف المشروع إلى 
تفعيل دور منظمات المجتمع المدني في صعدة والمناطق المجاورة ليقوموا 
بدور فاعل في تعزيز حقوق الإنسان ومساعدة النازحين وإيصال احتياجاتهم 

إلى المنظمات الدولية ومنظمات الإغاثة .
وفي تصريح صحفي قالت أمل المأخذي مديرة المشروع إن المركز سيقوم 
في المرحلة الأولى من المشروع بتدريب 70 ناشطاً من محافظات صعدة 
وعمران وحجة حول حقوق المدنين الواقعين في مناطق النزاع المسلح، 
وآليات الرصد الميداني، وجمع المعلومات، عمل الدراسات، كتابة التقارير 

والمشاريع وغيرها من المهارات الأساسية التي يحتاجها الناشطون في تلك 
المناطق .

هذا وسيقوم المتدربين بنزول ميداني إلى مناطق النزوح  لإعداد دراسات، 
وتقارير عن النازحين واحتياجاتهم ليتم عرضها في ندوة ينفذها المركز 
ضمن هذا المشروع، هذا وقد صرح رئيس المركز اليمني لحقوق الإنسان 
“ إسماعيل المتوكل”  بأن المركز سيقوم بنشر هذه الدراسات والتقارير 
وإيصالها إلى المنظمات الدولية ومنها منظمات الإغاثة ليتسنى لهم مساعدة 
المدنيين المتضررين من حرب صعدة، وسيقوم المركز بمتابعة مخرجات 
الندوة لمساعدة المنظمات المشاركة في عرض وتقديم وطلب الاحتياجات 
ذات الأولوية للنازحين، منوهاً إلى أهمية المشروع كون المستفيدين عشرات 

الآلاف من النازحين بسبب حرب صعدة.

مشروع ) دور منظمات المجتمع المدني في حماية حقوق المدنيين في مناطق النزاع( بصعدة

❊ متى بدأت بوادر هذه الظاهرة لديك؟
- كانت البداية عندما كان عمري )7( سنوات وحين 
بلغ عمري 9 سنوات اكتشفني والدي وتوجهت إلى 
المستشفى، ولكن قبل ذلك كنت أقوم بدق الزجاج 
ب��الأرض وخلطه مع التراب ثم أكله، ولم أحس 
بشيء بعدها، أعجبني الموضوع أصبحت مداوماً 

عليه بدون شعور مني.
حتى أنني في بعض الأحيان استغرب مما أفعله 
ولكن هناك ما يشدني تجاه تلك الأشياء، لكني لا 

أعلم ما هو.
ذهبت مع والدي إلى مستشفى الثورة في تعز 
وطلبوا من والدي أشعة للجهاز الهضمي وأنا رفضت 
لكنهم أصروا.. وكانت المفاجأة أن جهازي الهضمي 

لم يتأثر إطلاقاً.. وهذه قدرة الله سبحانه وتعالى.
وما أدهش الجميع أيضاً أنني قمت بأكل بعض 

زجاجات المختبر.
❊ وبعد ذلك ماذا حدث؟

- عدت إلى قريتي ولكن لم أكن ألعب مع أقراني 
أبداً لأن والدي منعني خوفاً من أن يقلدني أطفال 

قريتي ويؤذوا أنفسهم بسببي.
❊ وما هي مغامراتك مع الأمواس والمسامير؟

- بدأت بأكلها وأنا في الثامنة عشرة وكانت مجرد 
تجربة أريد بها أن أعرف إلى أي مدى ستصل قدرتي.. 

قمت ببلع مسامير الأحذية من 15 – 20 مسماراً دون 
أي ضرر وعند بلوغي )21( عاماً بدأت في تكسير 
الأمواس إلى قطع صغيرة وتناولها بشكل طبيعي.

❊ ما هي وجبتك الرئيسية؟
- ب��دون شك هي “ال��زج��اج”.. قد يعتبر الناس 
حالتي غريبة ولكني اعتدت هذه الحياة ولا استطيع 
لا  الطبيعيون  فالناس  ال��زج��اج،  عن  الاستغناء 
يستطيعون الاستغناء عن اللحوم والأسماك والأرز 
وغيرها من المأكولات أما أنا فلا آكل المأكولات 
لأنها تضر بصحتي ولا استطيع أكل اللحوم أبداً وقد 
كانت لي قصة مع اللحم وأنا في الثانية عشرة من 
عمري في حفل زفاف أختي قمت بتناول قطعة لحم 
وبعدها تم إسعافي فوراً إلى المستشفى، خضعت 
لعملية جراحية بسبب أن قطعة اللحم لم تهضم 
وتحجرت فجأة، ومنذ ذلك الحين لم أتناول اللحم 
وأعيش فقط إلى جانب أكل الزجاج على الروتي 
والبطاط المسلوق والأرز والخبز بدون زيت وإلا 

سوف أتألم وأتعب. 
❊ كيف يتعامل معك المجتمع؟

- أولًا في مرحلة الطفولة كان الناس يتعاملون 
معي باستغراب وذهول وكنت أعذرهم رغم صغر 
سني ولكن ما كان يؤلمني أنهم كانوا يصفونني 
)بالساحر( أو بأنني )مشعوذ( وكنت أجيب عليهم 

أنني مستعين بالله.. ولكنني حتى الآن لا أعرف 
السبب الحقيقي الذي يجعلني آكل الزجاج.

وحين طلبنا منه الحديث عن تجربته في الزواج.. 
تبسم قائلًا :

مثل أي إنسان عندما بلغت سن الزواج تقدمت 
لطلب يد فتاة للزواج فوافق أهلها بعد سؤالهم 
عن صفاتي ولكنهم لم يكونوا يعرفوا قصتي مع 
“الزجاج”، وتزوجت ولكن بعد أيام اكتشفت زوجتي 
الأمر وحاولت أن أوضح لها أنني طبيعي جداً وهذه 
فائدة وطلبت  لكن دون  العالمين  ق��درة من رب 
الطلاق، هذا بالنسبة للزوجة الأول��ى، لكن الله 
رزقني بزوجة أخرى تعيش معي وتشاركني كل 

مصاعب الحياة.
❊ ما هي قصة مطعم الشهاري؟

- أنا امارس حياتي بشكل طبيعي وأدخل المطعم 
مثل بقية الناس ولكن مطعم “الشهاري” بصنعاء 
له قصة في حياتي فدائماً أقوم بزيارة هذا المطعم 
والكل يعرفون طلبي هناك، أطلب الشاي وأشربه 
ثم أقوم بأكل الكاسات وهو المطعم الوحيد الذي 

يلبي طلبي..
❊ ماذا كسبت من أكل الزجاج؟

- لم أكسب شيئاً مع ان هناك الكثير من الناس 
يستفيدون من معجزاتهم او من معاناتهم ولكن ما 

أريده فقط هو التعامل معي كإنسان في زحمة )الدنيا(.. 
حيث لم ألق أي اهتمام مع أنهم في الغرب يرصدون 
الملايين وتسلط الأضواء وتتنافس الجمعيات للرفق 

بالحيوان.. أفلا استحق أن يهتم بي وبعائلتي..!!؟
❊ هل لديك مصدر دخل تقتات منه؟

- لا.. كان لدي دراجة نارية “موتور” أعمل عليها مع ما 
أحصل عليه من بعض رجال الخير، ولكن بعد تعرضي 
لحادث مروري وإصابتي في العمود الفقري، لا أعمل.. 
وأتمنى من ذوي القلوب الرحيمة النظر في حالتي لأنني 
بأمس الحاجة للاهتمام بي وبأسرتي ، فكل ما أريده 
هو معاش شهري أعتاش منه ألا استحق إن ينظر إلي 

بعين الرحمة والشفقة.
كما أنني بحاجة لعلاج عمودي الفقري لكن لا أحد 
يريد سماعي، لذلك أتمنى من فخامة الرئيس حفظه 
الله أن ينظر في شأني فأنا لا أطلب سيارة أو فيلا أو 
رصيداً بأحد البنوك، بل معاشاً شهرياً أسد به حاجتي 
أنا وزوجتي وأطفالي ولا أظنه بكثير على إنسان يحتاج 

للمساعدة.
وأختتم حديثه بقوله : أتقدم بالشكر والتقدير لكل 
من الأخوين/ علي محسن الأحمر وعبد الواسع هائل 
سعيد، فهما صاحبا فضل ويساعدانني دائماً ولكنني 
بحاجة إلى ما اعتمد عليه في المستقبل حتى لا يتشرد 

أطفالي من بعدي.

يقصد به   :  التعليم الذي 
القصور  عن  للتعويض  جاء 
)الأول����ي  التعليمين  ف���ي 
والإل����زام����ي( وق���د اعتنت 
المنظمات  م��ن  العديد  ب��ه 
وال��دول��يّ��ة،م��ث��ل  العالمية 
نيسيف  ليو ا و ، نسكو ليو ا

وبرنامج الأمم المتحدة .
 ، موحد  تعليم  بأنه   علما 
مدته تسع سنوات ، يقوم على 
توفير الحد الأدنى والأساسي 
التعليمية  الاحتياجات  من 
والمعارف و المهارات للأفراد 
التي تمكنهم من الاستمرار 
التدريب  أو  التعليم  ف��ي 
للالتحاق  مهنياً  وتهيئتهم 

بسوق العمل ، وفقاً لميولهم واستعداداتهم وإمكانياتهم ، ويقوم 
على تنمية قدرة الأفراد على مواجهة تحديات وظروف الحاضر 
والاستعداد من أجل المستقبل في إطار تنمية المجتمع الشاملة ، 
وقد كانت مصر من أوائل الدول العربية المطبقة لنظام التعليم 
الأساسي، ففي عام       1978     طرحت  الفكرة وعممتها رسميا. 
وقد عملت مصر على جعل التعليم الأساسي من الصف الخامس، 
وأن يكون التدريب مرتبطا بالبيئة التي يعيشها الطلاب، ولكن 

هذه التجربة فشلت بسبب عدة عوامل:
- غموض مفاهيم هذا النظام.

- قصور في تنفيذ خطة التعليم الأساسي .
- الاعتماد على الطابع النظري بدل العملي.

- عدم وجود مدارس مجهزة للتدريس.

أهداف التعليم الأساسي
شاملة  تنمية  المتعلم  شخصية  جوانب  مختلف  تنمية   �

متكاملة.
� غرس الانتماء الوطني والإنساني لدى  المتعلم وتنمية قدرته 

على التفاعل مع العالم المحيط به . 
� إكساب المتعلم المهارات اللازمة للحياة وذلك بتنمية كفايات 
الاتصال والتعلم الذاتي والقدرة على استخدام أسلوب التفكير 

العلمي الناقد والتعامل مع العلوم والتقانات المعاصرة . 
� إكساب المتعلم قيم العمل والإنتاج والإتقان والمشاركة في 
الحياة العامة والقدرة على التكيف مع مستجدات العصر والتعامل 
مع مشكلاته بوعي ودراية والمحافظة على البيئة واستثمار 

مواردها وحسن استغلال وقت الفراغ . 
� التقليل من نسبة التسرب بين الطلاب .

� سد منابع الأمية ، ورفع مدارك ومعارف الطلاب .

أبعاد التعليم الأساسي
       -   تعليم موحد للجميع ، على أساس أنهم أعضاء في 

مجتمع واحد تجمعهم أهداف وطموحات مشتركة .
�  تعليم مدته تسع سنوات يتواءم مع التوجهات التربوية 

الحديثة ومتطلبات الحياة المعاصرة واحتياجات التنمية .
�  تعليم يتصف بالشمولية من حيث تنمية جميع جوانب 

شخصية المتعلم في إطار متوازن ومتكامل .
�  تعليم يهتم بالربط بين النظرية والتطبيق والفكر والعمل 

والتعليم والحياة وفق مبدأ تكامل الخبرة .
�  تعليم يسعى نحو إكساب المتعلم مهارات التعلم الذاتي 
وغرس القيم والممارسات اللازمة لتحقيق الإتقان في التعلم 

والتعليم .
�  يعد المتعلم لمواصلة التعليم بالمراحل اللاحقة و يهيئه 
للتدريب من أجل الالتحاق بسوق العمل ، وفق استعداداته 

وإمكاناته وكفاءته.
التنمية  المتعلمين للإسهام في  �  تعليم يستهدف إعداد 

المجتمعية الشاملة.  

مبررات التعليم الأساسي 
- الحاجة إلى تطوير التعليم ورفع كفاءته في ضوء متطلبات 

العصر  وتطلعات المستقبل .
- ضرورة الجمع بين المراحل الأولى من التعليم في مرحلة 

موحدة لتقليل الهذر  والفاقد التربوي .
- غلبة الجانب النظري على التعليم العام بشكله الحالي 

وافتقاره إلى الجانب العملي 
- استجابة لتوصيات المؤتمرات التربوية التي دعت إلى تبني 

مفهوم التعليم الأساسي خلال السنوات الأخيرة .  
  ومن المبادئ الأساسية للتعلم والتعليم في نظام التعليم 

الأساسي الآتي :
� النظر إلى التلاميذ على أنهم أفراد ينمو كل منهم ويتعلم 

بطرق مختلفة وبمعدل مختلف عن الآخرين . 
 � يستفيد التلاميذ بصورة أفضل  ذهنيا واجتماعيا ، من 

الخبرات التعليمية المتنوعة :
 عندما يشجع التلميذ أو يستحث بطرق مختلفة تساعدهم 
والإبداعي  الناقد  التفكير  و  والاستقصاء  الاستكشاف  على 
ومهارات التفكير الأخرى في البيئة التي تغذي فيهم الاتجاهات 

الايجابية وتنمي لديهم قدرا من الاستقلالية .
� يستفيد التلاميذ بصورة أفضل عندما يتم عرض الأفكار 
بطرق مختلفة       ) أنشطة مختلفة – أنشطة مفتوحة – 
مجموعات موظفة(  ومن مصادر مختلفة ) مركز مصادر التعلم 

– غرفة الدراسة – خارج غرفة الدراسة – الكتب ( .

مفهوم التعليم الأساسي

�إيفاق �سلطان �سيف 

حاورته/ هبة ح�سن �ل�سوفي / ت�سوير/ عبد �لو�حد �سيف

حكايتي مع مطعم الشهاري غريبة وهو الذي يفهمني
زوجتي الأولى طلبت الطلاق.. والثانية تتفهم حالتي

المؤسسة التنموية للشباب )YDO ( تطلق مشروع )شباب من أجل المجتمع(  
❊ تعز )اليمن( / متابعات 

تتواصل في محافظة تعز فعاليات مشروع “ شباب من أجل التنمية “ 
الذي تنظمه المؤسسة التنموية للشباب )YDO ( بدعم من الصندوق 
الكندي للمبادرات المحلية في اليمن) CFLI ( بهدف لتفعيل دور الشباب 
من الجنسين وخاصة المتطوعين في منظمات المجتمع المدني والطلاب 
الجامعيين والناشطين وغيرهم من ذوي الرغبة للعمل الطوعي من خلال 
تمكينهم من لعب دور فاعل ومؤثر في تعزيز الممارسات الديمقراطية 
والدفاع عن الحقوق والحريات والقضايا الإنسانية في المجتمع اليمني 
وتحسين الوعي الحقوقي والديمقراطي بين الشباب لتحقيق العدالة 

والتنمية بين أفراد المجتمع عبر الممارسات الديمقراطية والمدنية.
وقد أكد الأخ سمير محمد نعمان المقطري مدير المشاريع في المؤسسة 
أن المشروع يهدف لتنمية وتعزيز قدرات 30 شاباً وشابة في كل من 
محافظة تعز ولحج وأب وذلك في مجالات الديمقراطية والحقوق والحريات 

والعمل الطوعي كناشطين شباب في مجتمعاتهم.
وأضاف أن الشباب المشاركين في المشروع يتلقون من خلال برنامج 
تدريبي يستمر لمدة 20 يوم تدريب مكثف ومتخصص من قبل مدربين 
محترفين في مجال الديمقراطية والعمل الطوعي والحقوق والحريات 
والذي من خلاله سيكتسب الشباب القدرة والمهارة تمكنهم من لعب دور 

فاعل ومؤثر في المجتمع.
وأضاف  “ ضمن المشروع برنامج تدريب عملي يقوم فيه الشباب 
المشاركون من خلال تنفيذ حملة توعية تستمر 12 يوماً بهدف رفع 
الوعي والمعرفة لدي الفئات المختلفة في المجتمع وخاصة الشباب 
بالممارسات الديمقراطية وكذلك الحقوق والحريات وذلك بمساعدة 
المؤسسة التنموية للشباب وشركائها والذي من خلاله سيكتسب الشباب 
الخبرة العملية التي تمكنهم من لعب دور قيادي وتوعوي فاعل ومؤثر 

في مجمعاتهم.

و 

أضاف 

ن  إ

المشروع سوف يعمل علي التشبيك بين الناشطين الشباب ومنظمات 
المجتمع بحيث يجمع بين الطاقات الشبابية من الجنسين ومنظمات 
المجتمع المدني وإنشاء شبكة خاصة بالناشطين الشباب ودليل خاص 
بالعمل الطوعي والناشطين الشباب بحيث يسهل على بقية الشباب 

الانضمام والمشاركة في هذه الشبكة وأنشطتها المختلفة.
كما قال أيضا ومن خلال المشروع سيتم تأسيس “مركز شباب من 

اجل المجتمع” كآلية  مستديمة  تراقب وتقيس اثر الأنشطة الموجهة 
للشباب وتقدم خدمات لتوفير المعلومات والإرشادات للشباب في المجالات 
الإنسانية والحقوقية والتنموية المختلفة وتؤسس منطلقا  للمبادرات 
الطوعية التي يبتكرها الشباب وتعزز الروابط والمنتديات الطلابية 
والأنشطة الشبابية إذ سيسهم المركز بتوفير الاستشارات والمعلومات 
الالكترونية والربط الشبكي مع المجتمع المحلي ومنظمات المجتمع المدني 
والآليات الداعمة للشباب ما يجعل هذا المركز مرجعية دائمة للشباب 
يكرس وجود تراكم توعوي ومعرفي بقضايا مختلفة تهم الشباب وتعزز 

أهداف المشروع وأهداف منحة الصندوق الكندي للمبادرات المحلية
وقد صرح الأستاذ ماجد الخليدي رئيس المؤسسة بأهمية هذا المشروع 
في تعزيز دور الشاب في خدمة المجتمع وعلى أهمية الشراكة بين 
المؤسسة التنموية للشباب YDO والصندوق الكندي للمبادرات المحلية 

في اليمن CFLI في خدمة الشباب والتنمية في المجتمع اليمني
بدوره أكد السيد أيفان ماكنتوش على دعم الصندوق الكندي الدائم 
والمستمر لليمن في كافة مجالات التنمية مؤكدا حرص أدارة الصندوق 
على استمرار الشراكة والتعاون مع منظمات المجتمع المدني والمؤسسة 

التنموية للشباب
ومن جانب أخر أكد الأخ أحمد اليمني مدير المشاريع في الصندوق الكندي 
في اليمن أهمية هذا المشروع في تعزيز دور الشباب والعمل الديمقراطي 
والحقوق والحريات والتنمية وأضاف أن الصندوق عمل ومنذ فترة طويلة 
على دعم المشاريع التي تعزز دور الشباب وترسخ من الوعي الحقوقي 
والديمقراطي لدى المجتمع، لاسيما الحقوق المرتبطة بالشباب والمرأة.

كما أكد على حرص الصندوق الكندي على تعزيز وتطوير دور منظمات 
المجتمع المدني في تنمية وتطوير المجتمع اليمني وفي مواجهة وحل 
مشكلاته المعيقة والسعي نحو تحقيق التطور والتنمية والديمقراطية.



ابت�سام العـ�سيري اإعــــــداد  /

أدرنة إحدى مدن تركيا وتقع في أقصى الجهة الشمالية الغربية من 
القسم الواقع في أوروبا قريبا من حدود بلغاريا واليونان.

أسس الرومان مدينة أدرنة في القرن الثاني الميلادي وسقطت في يد 
العثمانيين في سنة 1362م وصارت عاصمتهم من) 1365م - 1453م 

(والآن هي عاصمة المحافظة التي تسمى أيضا بنفس الاسم .
يقدر عدد سكانها حسب إحصائية -2002 بحوالي )124( ألف نسمة. 
من أشهر مبانيها المسجد الذي بناه السلطان سليم الثاني في 1575م 
وكان قد صممه المعماري الشهير سنان آغا ومناراته هي أعلى المنارات 

في تركيا ويبلغ ارتفاع كل منها) 70.1( مترا.
شهدت أدرنة والمناطق المجاورة لها ما لا يقل عن 15 معركة حاسمة 
عبر العصور من أبرزهما معركتان هائلتان أولهما بين ) ليسيستوس 
( و) كونستنتان ( إمبراطور الرومان فهزم الأول شر هزيمة سنة 373 
م أما المعركة الثانية فكانت سنة 387 م حيث هزم الإمبراطور فالان 

الروماني في حربه مع القوط ولقي حتفه.
استولى على مدينة أدرنة السلطان مراد الأول من يد اليونان سنة 
1370 م وقد أحتلها الروس سنة 1829م وعقدا بينهما شروطاً للصلح 
قضت بتنازل الدولة العثمانية لروسيا عن مصب نهر الدانوب وباعترافها 
باستقلال اليونان وتناوب على حكمها عدة دول من ضمتها روسيا مرتين 

في القرن التاسع عشر وبلغاريا في 1912 م.
ومن جملة ما تشتهر به أدرن��ة، صناعة الجبن الأبيض وصناعة 

الصابون.

ال�صمت لا يكون احتراماً للذات 

متى ما كان هروباً من خطاأ 

اأو تمييعا لق�صية ، 

ولا يكون ال�صمت مخرجا اأبدا 

حين ي�صنع حاجزا بين الب�صر 

 ..

فالذين يحاولون ت�صحيح 

اأخطائهم  

اأو الهروب من اأخطاء الاآخرين 

فاإنهم بذلك لا يهربون !! .. 

عليهم اأولا اأن يعرفوا 

ماذا يريدون من ال�صمت   

ويواجهوا اأخطاءهم ب�صجاعة 

ومن ثم يتعلموا 

ويعرفوا بعدها 

متى ي�صمتون !
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كلم��ات متقاطع��ة
أفقيا :

في  الصليحيين  سلالة  1-مؤسس 
اليمن عام 1047م احتل اليمن وقضى 
على ملوكها ومنهم نجاح أمير تهامة، 
ثاراً  نجاح  ابن  الأح��ول  فقتله سعيد 

لأبيه-  والدة .
2-صوت القط -  عقائد .

3-جواب -  دقة -  مضيئة .
4-لمع -  إله – من الحبوب .

5-عملة لبنان .
6-ع��اص��م��ة اري��ت��ي��ري��ا -  عاصمة 

فرنسا.
7-للنفي -  عقيدة -  رقد .

8-عكس )ش��ر( – فريدة -  ارتفاع 
البحر .

9-صوت الذباب -  حاجز )معكوسة(.
10-أحرف متشابهة .

11-عاصمة ألمانيا -  سهل .
12-حيوان صغير -  رائع .

عموديا :
1- أحد الخلفاء الراشدين .

2-منطقة ف��ي أب��ي��ن -  أع���وام – 
جواب.

3-للنداء – يستخدم للكتابة – من 
العملات .

4-تستخرج منه المياه في المناطق 

الريفية – يجيب – أسم علم مذكر . 
5-أسير -  ضمير المتكلم .

6-بارعة – أحرف متشابهة .
7-فاصل – شرط – للنداء .

8-حرف أبجدي – رائع -  اشتم .
9-قريب – جمع هدية .

10-غير مطبوخ – للاستفهام – اسم 
علم مؤنث .

11-إله – أحد أبناء نوح عليه السلام .
12-بارعة  -  ارتفاع البحر -  والدته .

حل العدد الما�سي

إلى  بدورها  مقسمة   ،9X9 مصفوفة  بواسطة  تلعب  سودوكو 
مصفوفات صغيرة 3X3 تدعى )المناطق(.

- عند بداية اللعبة سوف تكون بعض خلايا المصفوفة محتوية على 
أرقام.

- الهدف من لعبة سودوكو هو أن نقوم بوضع الأرقام من 1 إلى 9 
في الخانات الخالية )رقم واحد في كل خانة(.

سودوكو

الحمية الغنية بالخضروات تضفي رونقاً على الجلد

محمد حسنين هيكل
إذا لم تتحدد قواعد أي حوار ومقاصده، 

ارتبك سياقه وضاعت نتائجه.

مـعــــــــــالـم

قالت أنباء صحافية سعودية إن ستينيا يلقب 
ب�»شهريار الباحة« جنوب غرب المملكة تفرغ 

ل��ل��زواج من  حاليا 
فتزوج  المطلقات 
خ���لال ال��س��ن��وات  
الثلاث الماضية 13 
امرأة لم يمكث مع 
واحدة منهن أكثر 

من شهرين .
صحيفة  وقالت 
»ال����ري����اض« إن 
الباحة  »شهريار« 
كما يحلو للبعض 
،البالغ  تسميته 
ستين  العمر  م��ن 
عاماً ثري يقيم في 
محافظات  إح��دى 

منطقة الباحة ، وقد تفرغ للزواج من المطلقات 
محتفظاً بزوجته الأولى التي تعيش معه منذ 28 

عاماً ولديه منها ثلاثة أولاد.
وأضافت أن الرجل الذي لم تذكر اسمه »يتقدم 
لعدد من الأسر بحجة 
المزيد  في  الرغبة 
ويركز  الإنجاب  من 
ع��ل��ى ال��م��ط��ل��ق��ات 
لقبول طلبه فيتزوج 
وتمكث معه الزوجة 
الجديدة شهراً واحداً 
أو شهرين ويطلق«.

الصحيفة  ونقلت 
عن أحد معارفه قوله 
» إنه تزوج حتى الآن 
)13( امرأة خلال ثلاث 
سنوات وكلها انتهت 
ي��زال  ولا  بالطلاق 
مستمراً بين الزواج 
والطلاق رغم تفاوت المهور ما بين) 30 - 40 ( 

ألف ريال خلافاً لتكاليف القصور والولائم« . 

متهـم أبــــله !
التحقيق فسأله  البلهاء إلى مركز  المتهمين  أحضر أحد 

القاضي :أين تسكن؟
قال: مع أخي .

القاضي : وأين يسكن أخوك؟
قال:يسكن معي

القاضي:و لكن أين تسكن أنت و أخوك ؟
قال : يا سبحان الله نسكن معا ألا تفهم!.
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❊  وا�صنطن / متابعات:
 توصلت دراسة علمية حديثة إلى أنه فضلًا عن أن 
تناول قدر كاف من الخضروات يومياً يقوي جهاز المناعة 
بالجسم ويحتوي مضادات أكسدة تكافح السرطان وتعزز 
صحة القلب فإن الخضروات وتحديداً الليفية والجذرية 

تضفي على الجلد إشراقاً وجاذبية.
»التطور  مجلة  في  نشرت  التي  الدراسة  وأش��ارت 
والسلوك الإنساني« الدورية الأمريكية، إلى أن تناول 
أطعمة غنية ب�»الكاروتينويد« وهي مادة متوفرة في 
بعض أنواع الفواكه والخضروات الورقية والجذرية تمنح 

الجلد توهجاً يضاهي ذلك الذي تمنحه الشمس.
باحثون من جامعة  التي نفذها  ال��دراس��ة  وأك��دت 
نوتنجهام في ماليزيا، أن الأشخاص الذين تعتمد حميتهم 
والخضروات  الفواكه  عالية من  الغذائية على نسبة 

لونهم اصفراراً واضحاً لا يختلف كثيراً عن  يكتسب 
السمرة المكتسبة عبر التشمس . 

وأوضح إيان ستيفن الذي قاد البحث أنه إذا رغب الإنسان 
في لون بشرة أكثر صحة وأكثر جاذبية فمن الأفضل 
أتباع نظام غذائي صحي يعتمد على الكثير من الفواكه 

والخضروات عوضاً عن الاستلقاء تحت الشمس.
وتأتي الدراسة إثر دراسة أخرى بريطانية وجدت أن 
تناول حمية غذائية تعتمد على الخضروات ذات الأوراق 
الليفية مثل الملفوف والسبانخ قد تساهم بشكل كبير 
في تقليص خطر الإصابة بالفئة الثانية من مرض 

السكري.
وكشف الباحثون في جامعة ليستر في الدراسة التي 
نشرت في الدورية الطبية البريطانية في أغسطس 
الماضي أن استهلاك تلك الخضروات يخفض وبواقع 

احتمالات  م��ن   %  14
الإصابة بالمرض.

وك��ان��ت دراس���ات 
ع��ل��م��ي��ة س��اب��ق��ة 
ق���د أك����دت ف��وائ��د 
الغذائية  الحمية 
تعتمد  التي  الغنية 

بشكل أساسي على 
والفواكه  الخضروات 

مخاطر  خ��ف��ض  ف���ي 
الإص���اب���ة ب��ال��س��رط��ان 

وأم��راض القلب، إلا أن أياً 
منها لم يبحث في تأثيرها على 

مرض السكري.

طالب مجتهد في 
دروسه

بدون تعليق ..

أدرنـــــة
مدينة تركية أوروبية

شهريار سعودي تزوج )13( امرأة في )3( سنوات

الصمت ليس هروبا !!

طالب غير مجتهد
 في دروسه

❊  ت�صوير وتعليق/ علي الدرب:
نتمنى ان  تقوم  الجهات المختصة في عدن بحملة صيانة لتوصيلات المياه الخارجية لكثير من البنايات القديمة التي تعاني ويعاني سكانها 
من التسرب الدائم للمياه بسبب إهمال الجهات المعنية للصيانة الدورية لهذه الإمدادات وما يهدر من مياه وما تسببه من مخاطر على أساسات 

المباني وحياة السكان الذين يقومون بدفع الرسوم الخاصة بالصرف الصحي شهريا.
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ثماراً طيبة شرط معرفة كيف  مثمر وستحصد خلاله  اليوم  فهذا  وقتك  نظّم 
ومتى تتحرك. خذ موقفاً حيادياً في الأيام السلبية ومواقف حاسمة وضاغطة في 

الأيام الايجابية وستترك بصمات مؤثرة بالتأكيد.  
 

تشعر  المشاريع.  بعض  تأجيل  أو  المهنية،  في شؤونك  العرقلة  بعض  تواجه 
ببعض القلق فيما يخص احد الواجبات العائلية. حاذر من التسرع فالجو متوتر 

بعض الشيء.  
 

قد تعرف لقاءً مهماً، أو معاودة لقاء يترك أثراً لديك. من الممكن أيضاً أن توقع 
ومارس  اتصالاتك  كثف  ذكية  وبأفكار  بديهة  بسرعة  تتمتع  مالية.  عقود  على 

جميع صلاحياتك قد تقوم بزيارة او تشارك بمؤتمر.  
 

تحول  تحديات شخصية  الالتباس وتخوض  تبدد بعض  وايجابياً  متفائلا  تبدو 
أفكارك إلى واقع كما يحمل إليك هذا اليوم آفاقاً وتغييرات استثنائية وخطوات 

تصاعدية.  

تشكو من الملل وتراوح أعمالك مكانها راجع حساباتك، لا تتسرع بحسم أمر ولا 
تقرر مصيراً الأفكار مشوشة والظروف مخيبة.  

 

 تضعف الثقة بالنفس وتتراكم الهموم. قد تسود الفوضى علاقاتك ويوقعك 
سوء التفاهم في أوضاع مربكة حاذر حوادث السير والمواجهة الكلامية. لا تتسرع 

قبل الاطلاع على معلومات كافة.  
 

تعيش يوماً مربحاً ماديا وعاطفيا قد تحققه عبر شراكة تكون فيه المعنويات 
مرتفعة يغمرك خلالها الحب والصداقة وتنطلق سعيداً وتبدو جدياً في خطواتك، 

فتقيم حسابات لكل شيء وتنجح.  
 

بعض  بإتمام  الآخرون  يطالبك  مشكلة.  لبت  القضاء  إلى  للجوء  تضطر  ربما 
الواجبات أو التوقيع على مستندات. حاذر من مواجهة في هذا اليوم ومن الخضوع 

لبعض الابتزاز.  
 

قد تواجه مشاكل مع سلطة في أعمالك أو في حياتك أو مع أحد المسؤولين وقد 
تعاني من ضغوطات حيث تعاكسك الظروف فتثار نقاشات طارئة نصيحة الفلك 

هي في التروي واعتماد الهدوء وعدم الاستفزاز.  
 

لا  وتوتر  وتراجع  وإره��اق  بتعب  ويتسبب  تحديات  أمامك  اليوم  هذا  يطرح 
تستنزف طاقاتك فأنت تفتقد إلى الحيوية والحصانة والمناعة لا تغضب بل ابتعد 

عما يشكل لك صعوبة بدون تكرار المحاولة.  

ومساعدة  المحيط  مع  ودية  وعلاقات  أفضل  عاطفية  ظروف  إلى  اليوم  يشير 
ما تأتيك عن طريق بعض الأصدقاء والمقربين. تشرق بجاذبية خاصة الذي قد 

يحمل إليك تطورا مهما.  
 

 تستعيد الحياة نشاطها المعتاد سوف تلمس تعاطفا مع قضاياك حيث تخدم 
الظروف مصالحك وتحصل على الأجوبة وتحقق معظم رغباتك وأهدافك.  
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حزر فزر

ح��ل ال��ع��دد ال��م��اض��ي : 
البيضة 

كل يوم يمر في الحياة لا يمر عبثا ، فما تصنعه ترحله 
الأيام من أفعال وسلوكيات لابد وأن يحمل في طياته 
درسا نراجع من خلاله طرائق تفكيرنا التي قادتنا إلى 
السلبية  أم  منها  الايجابية  سواء  الأفعال  هذه  عمل 
ونستخلص منها تجربة نتعلم منها أو نعلم بها من 

لم يعش هذه التجربة . 

إضاءة 

تأكلون؟  ماذا  فقال:  يأكلون،  بقوم  أشعب  مر 
قالوا: سما. يريدون التخلص من تطفله. 

فقال: الحياة بعدكم لا قيمة لها. وجلس يأكل 
معهم!.

خلف  ساعة   )12( قرابة  فلوريدا  من  أمريكية  قضت 
القضبان بتهمة )صفع حصان( يعمل ضمن سلك الشرطة، 

وقد تواجه عقوبة السجن من )60( يوما حتى سنة .
قوات  تنظمها  كانت  دوريات  أثناء  الحادثة  وقعت  وقد   
الأمن على الأحصنة في المنطقة للسيطرة على الحشود 

المتجمعة خارج الملاهي الليلية .
وجهها،  أمام  فجأة  ظهر  الحصان  إن  الأمريكية  وتقول   
من  لإزاحته  فعل  كردة  وجهه  على  يدها  وضعت  لذلك 

أمامها، نافية أن تكون ضربته.

�أمثــال 

�شعبية

السجن يلاحق أمريكية بتهمة »صفع حصان«

أشـــعـب 




    









    




    








      
    




     
    
   








   
   



شعر  رأسه  يكسو  الجنوبية  أمريكا  من  قرد  وهو  ويبلاش  ظل 
المنافسات  سماء  في  ساطعاً  نجماً  بالقلنسوة،  أشبه  أس��ود 
الاستعراضية وبطلًا لا يشق له غبار منذ اللحظة التي يدلف فيها 
إلى حلبة الروديو )مباريات استعراض المهارات المقامة بين رعاة 
رعي  في  يستخدم  ضخم  اسكتلندي  كلب  ظهر  ممتطياً  البقر(، 

الغنم.
واعتاد القرد الذي تربع على عرش التتويج بطلًا لمدة 18 عاماً 
على امتطاء صهوة الكلب الاسكتلندي وظل اهتمامه منصباً على 
إليه والمتمثلة في رعي الأغنام ولم شملها، ثم  الموكلة  المهمة 
تأتي اللحظة التي يركب فيها ويبلاش على السرج فينتصب عالياً 

تماماً كما يفعل راعي بقر يبلغ طوله 12 بوصة.
مجال  في  الناشطين  دعاوى  لوشيا،  تومي  صاحبه  رفض  وقد 
للقرد  الأح��رى  من  كان  بأنه  مزاعمهم  مفنداً  بالحيوان  الرفق 
الاستوائية  الغابات  أو  الأدغال  في  طليقاً  حرا  يظل  أن  ويبلاش 

بأمريكا الوسطى أو الجنوبية موطنه الطبيعي.
ويقول تومي ) 67 عاماً (، في هذا الخصوص :» لقد أنقذته من 
أن يقبع في قفص نتن في فلوريدا حيث كان محتجزاً عندما كان 
صغيرا، وأستطيع أن أؤكد لكم أنه يجعلني أدرك إن كانت الأمور 

معه ليست على ما يرام«.
إلى أن تومي وويبلاش دأبا على الظهور بصفة منتظمة  يشار 
في مسابقات رعاة البقر بحلبة بيج سبيرنج في تكساس، كما أن 
ويبلاش بعد أن ظهر في إعلان تلفزيوني خاص بسلسلة مطاعم 
من  الملايين  عليه  يطلع  حيث  الانترنت  على  كذلك  مدرجاً  ظل 

مرتادي الشبكة العنكبوتية على الموقع الالكتروني »يوتيوب«.
يمتطيها  التي  للكلاب  العنان  يرخي  ويبلاش  إن  تومي  ويقول 
موضحاً بقوله: »إن الكلاب التي تستخدم في رعي الأغنام تعرف 
قدر نفسها وهو يصب عليها جام غضبه إذا أخفقت في الامتثال 
أنك  لدرجة  وبأس وبطش  قوة  ذو  إنه   « بقوله:  لأوامره، ووصفه 
لا تدرك مطلقاً ماذا يود أن يفعل، فعالمه مليء بالمفاجآت دائماً 

ولكن من الطبيعي أن يظهر على السرج.
كما أنه بعد أن يؤدي واجبه على الوجه الأكمل يتجه نحو المنزل 
والتفاح  الكمثرى  في  المتمثلة  المفضلة  عشائه  وجبة  ليتناول 

والموز والفراولة بصفة خاصة«.

بدون 

تعليق

العضو  ه��و  م��ا   -
عندما  يغلق  ال��ذي 

يعطس الإنسان ؟

الحساب صابون القلوب . 
تعاشروا  قيل  وقد   ، المتشاركين  أو  للمتعاملين  يقال 
علق  ما  ينفي  والحساب   ، كالأجانب  وتعاملوا  كالإخوان 

من الشك والأوهام . 

الحكمة في اليد . 
من  عن  ويقال   ، يطول  الفتى  يد  في  الحبل  يقال 
يستطيع أن يتصرف في مهنته أو مهمته ويطورها إلى 

الأفضل وبما تيسر لديه من القليل . 

تشرحه الحاجة ويضيعها . 
يقال عن من تودع الشيء لديه ويضيع . 

تقول له السوم يقول لك الشاجبة . 
أي كلما قلت له أمرا يقول لك غيره ، ويقال هذا المثل 

للذي لا يسمع الكلام . 

تلعب الشط والنط عند عيال الشياطين . 
أي انه يتصرف خطأ الأمر الذي يلحق به الضرر . 

جلن العسل اغبر . 
 . موسع  هو  بينما  مقل  بأنه  يتظاهر  من  عن  يقال 

والجلن يقصد به الوعاء . 

❊ بانكوك / متابعات :

 يتسابق علماء مكافحة الأمراض التي ينقلها البعوض للحصول 
على موافقة لإطلاق حشرات معدلة وراثياً مصممة لوقف انتشار 

فيروس حمى الضنك الذي قد يسبب الوفاة.
ولكن تلك التحركات أصابت علماء البيئة بالتوتر لأن هذا العلم 
الذي تم استخدامه منذ وقت طويل في الزراعة يتم تطبيقه الآن 

في مجال الصحة العامة.
وقد تم تعديل هذا البعوض وراثياً بجين إضافي أو بإدخال بكتيريا 
أو تغيير أحد جيناته ليصبح نسله عقيماً أو غير قادر على نشر حمى 

الضنك أو لكي يموت ببساطة.
وقال جون مومفورد، أستاذ علم الحشرات في جامعة إمبريال بلندن 
إن » الناس لا يحبون بصفة عامة الشيء المجهول ويشعرون بالقلق 
حياله. ولأنه لم يتم إطلاق البعوض المعدل وراثياً، فلدى النقاد 

الحرية في تخيل الأخطاء التي قد تحدث «.
ومومفورد هو أيضاً الباحث الرئيسي لفريق »دليل البعوض« 
الممول من قبل منظمة الصحة العالمية والذي تم تكوينه لتطوير 
أفضل الممارسات لنشر البعوض المعدل وراثياً لمكافحة الأمراض 

التي ينقلها البعوض وخصوصاً الملاريا وحمى الضنك.
وطوال نصف قرن، قام العلماء بإطلاق ملايين الحشرات المعدلة 
وراثياً - كذباب الفاكهة على سبيل المثال - لإنقاذ النباتات، ولكن 

حتى الآن لم يتم إطلاق الحشرات المعدلة وراثياً لإنقاذ البشر.
وقال ساروجيني إف رينجام، المدير التنفيذي لشبكة عمل المبيدات 
الحشرية بآسيا والباسفيك، وهي منظمة غير حكومية مقرها ماليزيا 
عارضت طلباً تمت الموافقة عليه لإطلاق البعوض المعدل وراثياً 

لأنه » قد يكون لذلك عواقب بيئية أو صحية وقد 
يحمل مخاطر تنجم عن النقل الأفقي للجينات«. 
وأكد رينجام » المخاطر الصحية الجديدة على 
البشر والحيوانات« مشيراً إلى أن »الحشرة قد 
تصبح أكثر ضراوة وعدوانية وقد تكون للدغتها 

آثار مختلفة على جسم المضيف«.
وطبقاً لوزارة الصحة الماليزية، تم الإبلاغ عن 
) 37.419 ( إصابة بحمى الضنك من يناير إلى 
2 أكتوبر، بزيادة 17 بالمائة عن الفترة نفسها 

في العام الماضي.
وقال جون مومفورد أنه لو قام السمك بأكل 
يرقات البعوض المعدل وراثياً من ثم قام الناس 
بأكل هذا السمك فسيكون هناك مخاوف من 
كيفية تأثير هذا الغذاء على الناس، ولكنه أضاف 
موضحاً »ولكننا ننسى أن الناس يأكلون الذرة 

وفول الصويا المعدلين وراثياً«.
ميزان  دراس��ة  أن��ه »علينا  وق��ال مومفورد 
حمى  على  السيطرة  ع��دم  وخطر  المخاطر. 
دون  يموتون  فالناس  جيداً.  معروف  الضنك 
مكافحة أفضل للنواقل.. نحتاج إلى الانتقال 

من القلق بشأن المخاطر إلى دراسة فوائد الصحة 
العامة والتعامل مع تلك المخاطر«.

كما أطلق  الباحثون الأستراليون من جامعة كوينسلاند-و بتمويل 
من مؤسسة بيل وميلاندا غيتس بعوضاً مصاباً ببكتريا تمنع فيروس 

حمى الضنك من التضاعف .
بالإضافة إلى ذلك ، دخلت كل من البرازيل وبنما والولايات المتحدة 
وإيطاليا والسودان في مراحل مختلفة من مكافحة الأمراض التي 
ينقلها البعوض. وقال مومفورد أن »هناك الكثير من الاستراتيجيات 

المتنافسة وهو أمر جيد«.

القرد )ويبلاش( نجم استعراضي كيف نستفيد من البعوض في وقف انتشار الأمراض ؟
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الحياة تجارب !

فارس علىظهر كلب



إعلانات
Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14october.com Website: www.14october.com

advertisements

�إعلان



19 ثقافة

اإ�شراف /فاطمة ر�شاد

همس حائر
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تسحب الآه من قلبها بحبل مضمخ بالزفت 
تنسج من شعر ماعز حيٍّ خيمتكَ

فيهرب الماعز للجبل مسلوخاً 
فهل ستبقى أنثاكَ بقربك تستطعم الأسود 

فالماعز أذكى من أن يستبقيك للعشاء
تتركك جملةً  وتفصيلًا 

لنهج الغرور المنثور فوقك من كل صوب وحدب
تدخل أصابعها في عرى رجولتك

لتخرجها مقززةً  بألواح من السيل الصدئ
دم في رجولتك المطعونة 

يا فارس بني خيبتك 
أما لك في الخابية عسل أو بصل 

تواصل مقطعة أوصاله قبل أن ينتصب للمشي بعد 
الحبو

وفرجة بنهاية مفتوحةٍ  للنص
خذ إذاً ما تيسر لك  من ثياب الفارس 

واصعد على فرس الهزيمة عبر درج نفايات الزقاق 
القديم 

وحارب .... حارب 
علك تدرك فقط ..... المعركة 

إن توقفت عن المشي سيسبقك الحذاء
أما عرفت أني نخاع الضمير

أنخعكَ  لتنهض لا لتركع
تبقى للخائبين نجمة أو نجمتين 

فاقتنص من عتبات التوبة .... وجهتك 
وانتقل للحداثة 

علها تحبك

نص

فلاشات ثقافية

ح�صام الدين خلا�صي

)بيراميديا( تطلق أكبر مسابقة سيناريو في الشرق الأوسط  

مجلة أسامة في عددها الجديد )القراءة واجب إنساني(  

❊ أبوظبي /متابعات:
أطلقت الإعلامية نشوة الرويني،الرئيس التنفيذي لشركة بيراميديا،أكبر 
مسابقة تختص بمجال سيناريو الأفلام،الدراما،الست كوم والمسلسلات 

الطويلة وموجهة للكتاب والمؤلفين العرب في منطقة الشرق الأوسط 
وتبلغ قيمتها عشرة آلاف دولار،كخطوة هامة لدعم صناعة السينما 

والتلفزيون بمنطقة الشرق الأوسط.
واعتبرت الإعلامية نشوة الرويني،أن السيناريو يعتبر الضلع 
الثالث في صناعة السينما والدراما العربية حيث أن المنطقة 
شهدت في الأعوام الماضية إنشاء العديد من الجهات الأكاديمية 
المختصة بصناعة السينما ومواد التلفزيون،وستساعد هذه 

المسابقة على توفير الدعم المادي لصناعة هذه المواد.
الرويني،إلى عدة ش��روط للمشاركة في هذه  وأش��ارت 
المسابقة، أهمها أن يكون العمل المتقدم للمسابقة خاصاً 
فني  عمل  على  بناءً  السيناريو  كتابة  حالة  بكاتبه،وفي 

كتابة  حق  على  الحصول  مسؤولية  الكاتب  آخر،يتحمل 
السيناريو وإنتاجه من المؤلف الأصلي للعمل، بشرط تحديد 

السيناريوهات المبنية على عمل أي كاتب آخر وكخطوة 
أولى للمشاركة يمكن للمتسابق تقديم ملخص مختصر 
عن السيناريو المشارك، مع عدم قبول أي سيناريو شارك 

في مسابقات أخرى أو بيع أو تم إنتاجه من قبل. 
ويحق للمتسابق تقديم أكثر من فكرة سيناريو 
تقبل  منفصل،كما  بشكل  منها  كل  كتابة  بشرط 
السيناريوهات التي شارك في كتابتها أكثر من مؤلف.

وأضافت الرويني: تقبل السيناريوهات باللغتين العربية 
والإنجليزية، وفي حالة النص )السينمائي(،يشترط ألا 
تقل مدة السيناريو المتقدم للمسابقة عن 80 دقيقة 
ولا تزيد عن 110 دقائق على الشاشة،كما أن المشاركة 
الفائزين باستخدام  إذن من  المسابقة بمثابة  في 
أسمائهم في الفعاليات والأنشطة الدعائية والترويجية 

دون الحاجة إلى أية تعويضات إضافية.

   وتطرقت الرئيس التنفيذي للشركة، إلى الشروط الخاصة بلجنة 
التحكيم، وقالت: يتم اختيار الفائزين بواسطة لجنة حكام، يكون قرارها 
نهائياً ولا يقبل أي مناقشة بعد صدوره، كما يقر جميع المشاركين 
بأن الحكام والرعاة وأي طرف آخر مذكور أو بأي إصدار آخر لا 
تقع عليهم أي مسؤولية فيما يخص وقوع أي خلاف بين 
المشارك وبين مسابقة بيراميديا لكتابة السيناريوهات.
وحول الشروط الخاصة باللجنة المنظمة للمسابقة، 
رفض  المسابقة  لمنظمي  يحق  الرويني:  أضافت 
مشاركة أي نص لأي سبب وفقاً لتقديرهم، وعدم 
قبول أية تعديلات أو إضافات على السيناريو الذي 
تم تقديمه بالفعل تحت أي ظرف، كما يحق للجنة 

اختيارالمخرج والمنتج للسيناريو الفائز.
وأك��دت على حرص الشركة على الحفاظ على 
المواد المتقدمة للمسابقة من خلال حرص لجنة 
التحكيم على بذل أقصى ما في وسعها للحفاظ 
على خصوصية وسرية السيناريو المتقدم 

للمسابقة .
باب  فتح  منذ  الشركة  أن  وأوض��ح��ت 
التقديم في اليوم الأول من شهر يناير/

كانون الثاني، ورغم مرور أيام قليلة إلًا أن 
الشركة تلقت عشرات الأعمال من مختلف 
دول الشرق الأوسط وأكثرها حتى الآن 
من مصر، وسوف يغلق باب المشاركة في 
منتصف مارس/آذار القادم وستعلن نتائج 

المسابقة في شهر أبريل/نيسان.
واختتمت حديثها مشيرة إلى أنه تم تطوير 
الموقع الإلكترونى للشركة مؤخراً ليستقبل 
كافة المشاركات، كما يتضمن كافة الشروط 

وتفاصيل المسابقة.

❊ دم�شق/متابعات:
رك��زت مجلة أسامة المخصصة للأطفال في 
كواجب  بالقراءة  الاهتمام  على  الجديد  عددها 
توجيه  أهمية  وعلى  ووطني  وأخلاقي  إنساني 
الكتاب وممارسة فعل  الأطفال لضرورة اقتناء 

القراءة كعادة دائمة .
وتميز العدد الجديد بتقديم مستوى جيد من 
النصوص ورسوم الأطفال وانضمام المبدعين 
من  والمبدعين  السرطان  بمرض  المصابين 
في  للمشاركة  والمغتربين  اللاجئين  الأطفال 
المجلة إضافة إلى الموهوبين من ذوي الاحتياجات 

الخاصة . 
وأضافت المجلة إلى صفحاتها صفحة ثابتة تحت 
عنوان كتاب قرأته وجاء عنوان الكتاب المختار لهذا 

العدد روبنسون كروزو ومن عالم الشعر قدم 
العدد نبذة عن الشاعرة الفلسطينية فدوى 
طوقان صوت فلسطين الحر كما قدم لمحة 
عن الفنانة التشكيلية إقبال القارصلي فيما 
اختارت المجلة من عالم الموسيقى المؤلف 
والعازف الموسيقي الهنغاري بيلا بارتوك 

مستعرضة تاريخ مسيرته الفنية.
الشهري  الكتاب  الجديد  العدد  ويرافق 
مختارات  عنوان  تحت  جاء  ال��ذي  المجاني 

حكايات ايسوب.
وكعادتها ملأت أسامة مساحات صفحاتها 
بالرسوم الملونة والأفكار الهادفة لتحاور 
عالم الطفل إضافة إلى تضمين صفحتها 

الأخيرة لصور الأطفال أصدقاء المجلة.

إلى رجل خاسر كل شيء

تخطو على جمر اللهف، تنهب الطرق المتشحة برائحة 
التراب، بوقارها المعتاد وسكونها المنسوج في عمق 

روحها ترسل طيور بثها إلى قبر مخبوء..
لم تحرك فيها صاعقة الخبر ظاهرا ، فقط ..طرفت 
دارها  ب��اب  من  وخرجت  شجاها  تلفعت  ثم  عيناها 
المترفة قاصدة باب الدار المخضل بالندى القديم، 
بالوصيد  عيناها  لتجول  الباب،  لها  يفتحون  تصل، 
المزروع بوجوه تخبرها بما جشمته جيداً ولكنها لا تود 

سماعه..
تغمغم: 

“ ذي سمائي تحتشد بنذر مطلولة ، عرفتها جيدا كما 
عرفت وجهي في مرايا الصبر، ها هي اليوم تزأر برنة 

الفقد و طعم الألم”.
تتذوق صابة تستوطنها ، وتكر على روعها مشاهد 
سالفة / آلمة توقظ اللوعة من سنة شحيحة..يخبرونها 
أنه هناك، و أنه ينتظرها في الحجرة المؤصدة، يقولون 
لها إنه يغمر رأسه في خضمات حجر )أخيهما( بعد أن 
انتهكته أوجاع الأربعين يوما الأخيرة بسمومها التي 
سرت في ملكوت ثمالته ، فاصفرت حناياه ، تذرف سفير 

بساتينه المتوارية خلف تخوم الرحيل..تود أن تمسح 
الرؤوس الصغيرة التي توشك أن تنضد قصيدة اليتم، 
البشرى ب�عطش  كلها / كلهم هناك، يترقبون ماء 
صحراء جديبة ، وحدها ) الأفعى ( اختبأت في الجحور 

العمياء مثقلة بعار أبدي يشاطرها أيامها.
ازدردت الألم ، تدق أوتاد تصبارها في فيح الروح، 
تنسل باتجاه الحجرة وباب آخر يصفعها ..تطرقه، موقنة 
أنه خلفه ، يسخو بالذماء ، تنداح في أذنيها حشرجة 
ضور ، تلمح إذنا بالدخول ، تشرع الباب ، تراهما معاً، 
هو بوجهه المكدود وجبينه الذي يرفض مسكا ، و الآخر 
بأهدابه التي تشبث بها دمع طازج..تكتظ بآهاتها ..هل 
س�تغدق الأقدار عليها بلحظة مماثلة غدا؟! هل ستعاود 
ارتشاف لذة وجودهما معا ؟! أم أن سهام البين سترشق 

أخوتهم و تتركهم في عراء الشتات؟
تهتن غيومها :

“ أخي..”
يجيبها بنظراته التي تقطر سلاماً ، مرتحل يوشك أن 

يلثم برى الديار 
ترى ) طشتا ( تمور في أثباجه نوافير من دم ، تهب 
رياح معولة، تصطفق كل أبواب حياتها ، تشتعل ، 

تهشم ، ثم تمطر ب� وكاف الندى.

أبواب ندية قصة قصيرة

فاطمة ر�شاد

)درج(
صعدت الكثير من الدرج 

وحين أرادت أن تصعد 
درجه .. قال لها:

الدرج  ضيقة  لاتحتمل 
الاثنين  

استعدادات للإعلان عن جائزة الطيب صالح   

ت�صنيم الحبيب

عمرو موسى: أنا بصدد كتابة مذكراتي 
قريباً كوثيقة للأجيال القادمة

❊ القاهرة/متابعات:
 وصف السفير عبدالرؤوف الريدي الاحتفالية التي أقيمت بمناسبة 
إطلاق كتابه )رحلة العمر مصر وأمريكا معارك الحرب والسلام(، بحضور 
حشد كبير من أصدقائه من السفراء والدبلوماسيين ورجال الثقافة 
والأدب والمجتمع، بالتكريم الكبير الذي يعطيه أكثر من حقه، موضحا 
أنه لولا الدور الذي لعبته دار نهضة مصر للنشر في دفعه وتشجيعه 

لإتمام هذا الكتاب لما ظهر للنور في هذا الوقت القياسي .
وقال: إن الدوافع التي جعلته يكتب هذا الكتاب، كان أهمها وجوده 
ومعاصرته لفترات تاريخية من خلال مواقع معينة شكلت جزءا هاما من 
تاريخ مصر، بدءا من العام 1955 عندما التحق بالخارجية وحتى اليوم، 
وما تخلل ذلك من أحداث سياسية فارقة خلال فترات الحرب والسلام 

التي مرت على مصر.
ووصف كتابه بأنه تسجيل لمشاعره الإنسانية خلال هذه الفترات 
لشبابنا  مرشدا  دليلًا  ليكون  عاصرها  التي  التاريخية  والأح���داث 
الدبلوماسيين توضح لهم جزءاً من الأحداث الصعبة والحساسة التي 
مرت على مصر، وقال: )إن هذه المشاعر التي حرصتُ على تسجيلها 
بأمانة والأحداث كما رأيتها رغم أني لست مؤرخا لكنها محاولة لكي 
يفهم من خلاله المواطنين والأجيال القادمة ما كان يجري خلال هذه 

الحقبه من التاريخ(.
وأوضح السفير الريدي أن أهم حقبة تاريخية وذروة عمله الدبلوماسي 
التي عاصرها من وجهة نظره كانت عقب توجهه للولايات المتحدة 
التي وصفها بأنها )لاعب رئيسي في منطقتنا العربية (بداية من عصر 
الرؤساء الأميركيين منذ روزفيلت حتى بوش الأب وما تخللها من أحداث 
من الاعتراف بإسرائيل والعدوان على مصر وهزيمة 67 ونصر أكتوبر 

المجيد واتفاقية السلام. 
ووصف الغزو العراقي للكويت أنه كان أكبر سبب في شق الصف 
العربي، الذي ما زلنا نعاني من تداعياته حتى اليوم، وكانت أيضا أحد 
أسباب الغزو الأميركي للعراق، وهو الأمر الذي حاولتُ ونقله بأمانة 

للتاريخ ولشباب مصر والعرب الذين لهم الحق في معرفة ما جرى.
من ناحيته وصف الدكتور زاهي حواس الأمين العام للمجلس الأعلى 
للآثار بمصر بأن السفير الريدي مدرسة في الدبلوماسية والأخلاق 
الرفيعة والعلاقات الطيبة مع الساسة والعامة، وقليلا ما نجد دبلوماسيا 
وشخصية مثل الريدي لديها كل هذه الصفات والأهم أن الشعب المصري 
بجميع فئاته يعرفه جيدا ويحترمه ويقدر دوره في خدمة الدبلوماسية 

المصرية.
وأضاف حواس أن صداقته بالسفير الريدي تعود إلى أيام الدراسة 
بالولايات المتحدة وكان عمره 33 عاما، وتعرف وقتها عليه وبنى صداقة 
قوية، موضحا أن سياسيا في قامة السفير الريدي كان خير واجهة لمصر 
في العلاقات الدولية حيث كان يستغل أي مناسبة داخل المجتمع للترويج 
لمصر خاصة المعارض الأثرية التي كانت تقام بالولايات المتحدة إبان 

فترة وجوده هناك.
وأوضح أن السفير الريدى كان أميرا للدبلوماسية الشعبية فكان 
ينشر مبادئ التسامح والعلاقات بين الساسة والعامة في المجتمع 
الأميركي فحظي باحترام الجميع، مشيرا إلى أن ذلك لم يقف فقط 
عند المحطة الأميركية من حياته بل استمر عندما عاد إلى مصر خلال 
العمل العام حيث أنشا مكتبات مبارك التي كان من خلالها قدوة ومثلا 
أعلى للشباب المصري خاصة وأنه مستمع جيد وحكيم لديه السماحة 

والقبول والشخصية القيادية.

ودع���ا ال��دك��ت��ور 
زاه������ي ح����واس 
ال��ري��دي  السفير 
ب��اس��ت��ك��م��ال ه��ذا 
في  المهم  العمل 
ك��ت��اب��ة ال��ت��اري��خ 
من خ��لال سيرته 
الذاتية، وعمل جزء 
ثان من هذا الكتاب 
خلاله  يستكمل 
محطات هامة من 
تاريخ مصر ليعرف 
تاريخهم  شبابنا 
الحقيقى من خلال 
رموزهم في كافة 

المجالات.
الدكتور  وق���ال 
الفقي  مصطفى 
اهتماماً  هناك  إن 
ك��ب��ي��راً ح��ظ��ى به 
ك���ت���اب ال��س��ف��ي��ر 
عبدالرؤوف الريدي 

خ��لال الإع���لان عن 
حفل توقيعه وإطلاقه في وسائل الإعلام، موضحا أن السفير الريدي 
يمكن وصفه بأنه سياسي دبلوماسي حيث أنه يفهم في السياسة 

الداخلية مثلما يفهم في السياسة الخارجية.
ووصف الدكتور الفقي السفير الريدى بأنه صاحب تاريخ مشرف 
ومعيار للوطنية في مصر، إضافة إلى علاقاته الكبيرة والمتشعبة 
عندما كان سفيرا لمصر في نيويورك برجال الكونجرس الأمر الذي 
انعكس على مصرنا الحبيبة فكان دوره واضحا في إنهاء الدين المصري 

الخارجي.
وقال إن إنسانيته وصدقه جعلاه عند كتابه هذه السيرة الذاتية يعطي 
كل واحد من زملائه الدبلوماسيين حقه بأمانة وصدق وموضوعية، 
موضحا أن الجميع تعلم من الريدي كيفية أن يكون داعما لزملائه وقدوة 
حسنه في العمل الجاد بالإضافة للتواضع مع العامة والخاصة والتواصل 

مع الناس بإنسانية رحبة.
دار  إدارة  نائب رئيس مجلس  إبراهيم  داليا  ألقت  الحفل  وخلال 
نهضة مصر، كلمة أسرة دار نهضة مصر للنشر، نيابة عن محمد 
إبراهيم رئيس مجلس الإدارة، التي أكد فيها احتفاء الدار بأحد رجال 
الدبلوماسية المصرية الذي سطر تاريخا من العمل الدبلوماسي في 
شتى بقاع الأرض، فكان اسمه عنوانا لمصر في الكثير من المحافل 
الدولية شريكا للقادة والزعماء في صناعة القرار مساهما في كتابة 
تاريخ مصر منذ الخمسينيات حتى الآن، هو رجل الدبلوماسية المصرية 

السفير عبدالرؤوف الريدي. 
وأوضح أنه منذ الإعلان عن نية طرح كتاب )رحلة العمر .. مصر وأمريكا 
معارك الحرب والسلام(، بمعرض القاهرة للكتاب وهو يحتل اهتماما 
كبيرا من وسائل الإعلام والمتابعين للشأن الدبلوماسي، لما لهذا العمل 

من أهمية كونه يزيل الغموض عن بعض الحقائق ويكشف العديد من 
التفاصيل عبر أيام وأعوام من العمل الدبلوماسي والمسيرة الوطنية 
والرؤية الشخصية للسفير الريدي، هذه الرؤية التي تطورت بتطور 
الوقائع التاريخية الثرية التي شكلت تاريخ الشعوب التي ارتبطت بها. 

وأشار إلى أن كتاب السفير الريدي كونه من الأهمية سيضيف لمكتبتنا 
العربية، كتابا مهما يحوي فصولا من تاريخنا، عبر العمل الدبلوماسي 
المصري خلال فترات تاريخية فارقة، وسيكون دليلا مرشدا لشبابنا في 
كيفية التعامل مع قضايانا خاصة الخارجية التي تحتاج الكثير من الحنكة 
والعمل الهادئ والإلمام بالتفاصيل وصولا للنتائج المرجوة التي تعود 
بالنفع على مصرنا الحبيبة وعالمنا العربي، إضافة لكونه مرجعا مهما 
للمؤرخين في عدد من القضايا المهمة، خاصة أنه كتب بروح الأديب 

وبضمير القاضي، فهو قطعة أدبية وتاريخية فريدة. 
وفي كلمته أكد الأمين العام لجامعة الدول العربية عمرو موسى أن 
أهمية العطاء الكبير الذي بذله السفير عبدالرؤوف الريدي للدبلوماسية 
المصرية الأمر الذي يجعل الجميع يحترم ويقدر لهذا الرجل جهوده، 
موضحا أن كتابة السير الذاتية هام جدا خاصة عندما تكون انطباعات 

إنسانية أكثر منها تسجيل للوقائع.
وكشف موسى أنه بصدد كتابة مذكراته قريبا من وجهة نظره يقدمها 
كوثيقة للأجيال القادمة، مشيرا إلى أننا نحتاج في مصر وعالمنا العربي 
إلى مؤرخين مخلصين لكتابة تاريخنا ورصد الأحداث الهامة التي عاشتها 
مصر على التاريخ، موضحا أن تاريخ النضال والحركة السياسية في 
مصر رسمت في الاربعنييات وتأكدت في الخمسينيات وهو الأمر الذي 

يتطلب رصده وتحليله وتسجيله تاريخياً.
يذكر أنه حضر احتفالية إطلاق كتاب السفير عبد الرؤوف الريدي )رحلة 
العمر .. مصر وأمريكا معارك الحرب والسلام(، إلى جانب المتحدثين 
السابقين الدكتور أحمد درويش وزير الدولة للتنمية الإدارية، ومحافظ 
القاهرة عبدالعظيم وزير، والسفيرة الأميركية بالقاهرة مارجريت 
سكوبي، والدكتور فوزي فهمي عضو مجلس الشورى ورئيس اللجنة 
العليا للمهرجانات، وعدد كبير من السفراء والدبلوماسيين المصريين 

والأجانب ورجال الثقافة والفن والإعلاميين ورجال المجتمع.

في حفل توقيع كتاب )رحلة العمر.. مصر وأمريكا معارك الحرب والسلام( للريدي

❊ الخرطوم/متابعات: 

في إطار الاستعدادات للإعلان عن جائزة الطيب 
صالح العالمية للإبداع الكتابي في السابع عشر 
من فبراير/ شباط المقبل بالعاصمة السودانية 
الخرطوم،عقد مجلس أمناء الجائزة التي تشرف 
عليها شركة زين للاتصالات لقاء في قاعة الشهيد 
السودانية  العاصمة  في  للمؤتمرات  الدولية 

الخرطوم.
و أشار البروفسور علي محمد شمو رئيس مجلس 
أمناء الجائزة، إلى أن جائزة الطيب صالح في دورتها 
الأولى ستشهد حضوراً عربياً وإقليمياً لافتاً، وستبرز 
الراحل  بالأديب  الصلة  ذات  الشخصيات  خلالها 
والمهتمين بأدبه، وبمشاركة عدد كبير من النقاد 

العرب الكبار.
كذلك أشار مجذوب عيدروس الأمين العام للجائزة 

إلى أن عدد المشاركات التي وصلت حتى الآن من 
مختلف دول العالم العربي وعدد من الدول الأخرى 
في أوروبا وأستراليا وأمريكا تقدر ب� 324 عملًا منها 
299 عملًا في مجال الرواية،والقصة القصيرة،و 25 

مشاركة في النقد الأدبي.
واوضح أنه تم دعوة عدد كبير من المفكرين 
والأدباء والنقاد العرب منهم يوسف القعيد، صلاح 
فضل، يوسف بكّار، سعيد السريحي وأحمد درويش، 

أما ضيف شرف الفعالية فهو محمد بن عيسى.
وسوف يصاحب إعلان الجائزة  التي تبلغ قيمتها 
200 ألف دولار عدد من الأنشطة والفعالية المصاحبة 
الفوتوغرافية،ومعرض  للصور  معرض  منها 
تشكيلي مستوحى من أعمال الطيب صالح،هذا إلى 
جانب الأوراق النقدية التي تدور حول رؤى الطيب 

صالح الفكرية والجمالية.
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❊ �سنع�ء / �سب�أ :
العاشرة  الجولة  منافسات  الخميس  اليوم  تنطلق 
نسخته  في  القدم  لكرة  الأول��ى  الدرجة  دوري  من 
صنعاء  وحدة  الجارين  الأولى  تجمع  بمباراتين  ال�19 
والعروبة، ويلتقي بالثانية في تعز حامل اللقب فريق 
الصقر وضيفه حسان أبين، فيما تختتم منافسات هذه 

الجولة غداً الجمعة  بخمس مباريات. 
نقاط  بخمس  الترتيب  متذيل  صنعاء  وحدة  ويدخل 
الحالي  الموسم  في  له  فوز  أول  تحقيق  بعد  منتشيا 
حين فاز في الجولة الماضية على شباب البيضاء خارج 
الوحدة  ويأمل   ، بأبين  الوحدة  ملعب  على  قواعدهما 
في استثمار الروح المعنوية المرتفعة لدى لاعبيه بما 
جاره  حساب  على  ولو  انتصاراته  مواصلة  من  يمكنه 

القوي العروبة. 
إلى  المتراجع  العروبة  فريق  الطامح  يسعى  فيما 
إبقاء رصيده خاليا من  إلى  ب�15 نقطة  الرابع  المركز 
جاره  بها  يمر  التي  الضعف  حالة  واستغلال  الهزائم 
في  يسهم  بما  الثلاث  المباراة  بنقاط  والظفر  الوحدة 

تقدمه أكثر نحو مركز الصدارة. 
الترتيب  المترنح فريق حسان عاشر  وفي تعز يحل 
ب�12  الثامن  الصقر  فريق  على  ضيفا  نقاط  بعشر 
بعزيمة  المباراة  هذه  الصقر  يدخل  وفيما   ، نقطة 
لنيل نقاطها الثلاث مستعينا في ذلك بعاملي الأرض 
والجمهور ومعنويات الفوز الكبير في الجولة الماضية 
عندما ألحق بفريق شعب حضرموت أول خسارة له في 
الدوري وبخماسية نظيفة ، يأمل فريق حسان العودة 
إلى قواعده بانتصار يعزز موقعه في الدوري خصوصا 
أهلي  فريق  على  الماضية  الجولة  الثمين  فوزه  بعد 

صنعاء. 
بخمسة  الجمعة  غداً  الجولة  هذه  منافسات  وتختتم 
المتصدر  يجمع  الذي  اللقاء  وأهمها  أبرزها  لقاءات 
فريق التلال 18 نقطة مع مضيفه هلال الحديدة ثاني 
ب�16 نقطة في لقاء قد يأتي بمتصدر جديد  الترتيب 

لترتيب الفرق. 
الأربع  الجولات  تراجع مستواه خلال  الذي  التلال  اما 
وخسر  واح��دة  مباراة  في  سوى  خلالها  يفز  لم  حيث 
أخرى وتعادل في اثنتين يسعى لاستعادة طعم الفوز 
في هذه الجولة لكنه يصطدم بفريق الهلال الطامح 
إلى انتزاع الصدارة من التلال لاسيما أن المباراة تقام 
لنيل  أقوى  دفعة  يعطيه  ما  جمهوره  وبين  أرضه  في 
الصدارة التي أخفق في انتزاعها في الجولة الماضية 
حينما تعادل مع مضيفه رشيد تعز بعد أن تعادل التلال 

مع مضيفه العروبة. 
العاصمة  في  الجارين  مهم  آخر  لقاء  يجمع  فيما 
الترتيب بسبع  الثاني عشر في  أهلي صنعاء  المترنح 
نقاط وجاره شعب صنعاء ثالث الترتيب ب�16 نقطة ، 
وتكمن أهمية هذا اللقاء لفريق الشعب كونه سيقفز 
الدوري في حال تحقيقه فوزا كبيرا على  إلى صدارة 
فيما سيتقدم خطوة   ، والهلال  التلال  وتعادل  الأهلي 

إلى المركز الثاني في حال خسارة أحدهما. 
ويبدو وضع أهلي صنعاء صعبا في الموسم الحالي 
الدوري  انطلاق  منذ  واحد  فوز  سوى  يحقق  لم  حيث 
وأربع  تعادلات  أربعة  مقابل  الثانية  الجولة  في  كان 
من  يحتله  لم  متأخرا  مركزا  يحتل  جعله  ما  خسائر 
الموسم ولايليق بسمعة  قبل خلال مشواره في هذا 
الفريق الوحيد الذي لم يسبق له الهبوط إلى الدرجة 

الثانية. 
يلتقي  حضرموت  بمحافظة  الشحر  ملعب  وعلى 
حضرموت  شعب  الأض��واء  دوري  في  الوحيد  ممثلها 
مدينة  من  القادم  ضيفه  ال�14  المركز  إلى  المتراجع 
ب�15  الخامس  المركز  إلى  المتقدم  الاتحاد  فريق  إب 

نقطة. 
ويدخل شعباوية حضرموت هذا اللقاء بعد الصدمة 
الجولة  في  الصقر  فريق  به  ألحقها  التي  الكبيرة 
الماضية عندما تجرع الشعب أول هزيمة له في الدوري 
حضرموت  شعب  ويأمل   .. رد  دون  أه��داف  وبخمسة 
الصدمة  تلك  لنسيان  الثلاث  المباراة  بنقاط  الظفر 
 ، المباراة تقام على أرضه وبين جمهوره  لاسيما وأن 
ثمين  بفوز  قواعده  إلى  للعودة  إب  اتحاد  فيما يسعى 

يعزز تقدمه لمراكز الصدارة الثلاثة . 
الجاران  يلتقي  الترتيب  مؤخرة  فرق  لقاءات  وضمن 
بمدينة تعز فريق الأهلي ال�11 في الترتيب بسبع نقاط 
النقاط في  ذاته من  بالرصيد  ال�13  الرشيد  مع فريق 
الفريقان  فيها  يسعى   ، الحالمة  المدينة  دربي  مباراة 
المتراجعان في الترتيب إلى الفوز بهذه المباراة بغية 
الهروب من هذه المراكز المتأخرة التي تقود صاحبها 

إلى دوري المظاليم. 
وفي مدينة إب يلتقي جريحا الجولة الماضية شعب 
إب المتراجع إلى المركز السادس ب�14 نقطة مع ضيفه 
وبينما  نقاط.  بعشر  الترتيب  تاسع  البيضاء  شباب 
الانتصارات  العودة مجددا لطعم  إلى  إب  يطمح شعب 
، يسعى  والجمهور  من خلال استغلال عاملي الأرض 
في  المتوقعة  غير  كبوته  تجاوز  إلى  البيضاء  شباب 
وحدة  الترتيب  متذيل  من  بخسارته  الماضية  الجولة 
صنعاء رغم صعوبة ذلك كونه سيواجه “العنيد” شعب 

إب في أرضه وبين جماهيره.

في انطلاق الجولة العاشرة من دوري النخبة لكرة القدم 

اليوم وحدة صنعاء يلاقي جاره العروبة.. وحسان أبين في ضيافة حامل اللقب الصقر 

غداً .. خمسة لقاءات أبرزها التلال مع مضيفه هلال الحديدة

❊ �لحديدة  /  ف�سل �أحمد �سعيد :
بمديرية  القدم  لكرة  المدرسي  المنتخب  توج 
الحديدة  محافظة  الأحمر  البحر  بعروس  الزيدية 
بطلًا  سليمان  بلغيث  إسماعيل   / المدرب  بقيادة 
للمرحلة  القدم  لكرة  المدرسية  الرياضية  للبطولة 
الأساسية تحت سن ) 16 ( سنة على كأس المحافظة 
والتي شارك فيها ) 20 ( منتخباً مدرسياً من مديريات 
) الحوك  -  الحالي  -  الميناء - المنصورية - السخنة 
- الدريهمي – زبيد – الجراحي – الخوخة – المراوعة 
– باجل – الضحي – الزيدية – القناوص – المنيرة 
– المغلاف – اللحية - الصليف - الزهرة - حيس  ( 
بشعبة  ممثل  والتعليم  التربية  مكتب  نظمها  و 
الأخ  بقيادة  المدرسية  الأنشطة  إدارة  و  التعليم 
المتألق / خالد المحويتي للفترة من ) 9 - 19( يناير 
الجاري ، وجاء التتويج بعد أن تمكن منتخب الزيدية 
من هزيمة نظيره منتخب الحوك بهدف وحيد سجله 

لاعبه / هاشم إبراهيم محمد في الدقيقة العشرين 
من زمن المباراة النهائية التي جمعتهما على ملعب 
العلفي صباح أمس و حل منتخب مديرية  الشهيد 
أن قدم عروضاً متميزة  بعد  للبطل  الحوك وصيفاً 

خلال منافسات البطولة.
 وعقب نهاية المباراة أقيمت مراسيم التتويج التي 
حضرها الأخوة / عبد الماجد الشميري نائب مدير 
الفروي  وقاسم  بالحديدة  والتعليم  التربية  مكتب 
الحبيشي  ونبيل  والمناهج  التوجيه  شعبة  رئيس 
مدير عام مكتب الشباب والرياضة وخالد المحويتي 
مدير إدارة الأنشطة المدرسية وعلي سلام رئيس 
القدسي  بشير  والعقيد  بالمحافظة  التعليم  شعبة 
مدير مديرية الحوك ونظيره مدير مديرية الزيدية 
عباس   / والشيخ  باشا  سليمان  إبراهيم   / الرائد 
وعبده  بالمحافظة  الآباء  مجلس  رئيس  الحميري 
وعبد  بالحوك  التربية  مكتب  مدير  الشريف  هبة 

وكوكبة  بالزيدية  التربية  مكتب  مدير  هبة  الباري 
المحلية  المجالس  أعضاء  و  وقيادة  التربويين  من 
بالمديريات وجمع غفير من الطلاب وكان التكريم 

كالتالي : 
كأس  الزيدية  مديرية  منتخب  البطولة  بطل   -

المركز الأول والميداليات الذهبية . 
المركز  كأس  الحوك  مديرية  منتخب  الوصيف   -

الثاني والميداليات الفضية. 
- هداف البطولة الطالب / عمار مكي حسن ) أربعة 

اهداف ( مديرية الحالي كأس وميدالية ذهبية . 
سيف  محمد  أصيل    / الطالب  لاع��ب  أفضل   -

)مديرية الميناء ( كأس وميدالية ذهبية . 
محمود  محمد  هاشم   / الطالب  حارس  أفضل   -

)مديرية الميناء ( كأس وميدالية ذهبية . 
والشخصيات  العاملة  اللجان  تكريم  تم  كما 

المساهمة في إنجاح البطولة . 

لقطات 

خليل  حسن   / الأخ��وة  الختامية  المباراة  *حكم 
وحسن  راية  قحيم  الله  وعبد  سالم  وصلاح  ساحة 
عام  أمين  البكيلي  حسين  وراقبها  رابع  حكم  حلة 

فرع إتحاد القدم بالمحافظة . 
* شهدت البطولة منافسات مثيرة نتج عنها ظهور 
هم  والذين  الموهوبين  اللاعبين  من  مجموعة 
بحاجة إلى رعاية واهتمام أكثر من قبل المسئولين 
في مكتب التربية والتعليم واتحاد القدم بالمحافظة 

حيث أنهم يبشرون بمستقبل واعد لكرة القدم . 
التنظيم والمتابعة من  البطولة بحسن  * تميزت 
قبل قيادة إدارة الأنشطة على رأسهم رئيس قسم 

النشاط الرياضي الأخ / محمد علي سويدان  . 
بالمحافظة  المحلي  المجلس  أمين عام  * حضور 

الأخ / حسن الهيج في آخر التكريم .

في ختام البطولة المدرسية الرياضية لكرة القدم بالحديدة 

الزيدية بطلًا.. والحوك وصيفاً   
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❊ التقاهم/ عارف ال�ضرغام:
والطباعة  للصحافة  أكتوبر(   14( مؤسسة  تحتفل 

والنشر في 19 يناير من كل عام بذكرى تأسيسها.
الثالثة والأربعين  وها هي تحتفل بذكرى تأسيسها 
في ظل طفرة نوعية شهدتها المؤسسة تمثلت بتنوع 
همومه  وتتلمس  للقارئ  المقدمة  الصحفية  المادة 
وتطلعاته من خلال التبويبات التي تخرج بها الصحيفة 
وتحقيقات  وسياسة  وق��راء  ثقافة  من  القارئ  إل��ى 
إضافة  وشقائق  ومنوعات  أخبارية  وتقارير  ومتابعات 
الطباعة  وانتقالها من  الصفحات  الزيادة في عدد  إلى 
بعد  وذل��ك  الملونة  الطباعة  إل��ى  الأس��ود  باللون 
شكلت  التي  المؤسسة  إلى  الحديثة  المطبعة  إدخال 
الأفضل  نحو  الصحيفة  وجه  من  غيرت  نوعية  نقلة 
واستطاعت بذلك أن تستقطب العديد من القراء إلى 
صفها، وصارت أكثر الصحف اقتناءً من قبل القراء لما 
وتجذبهم  تشدهم  أن  استطاعت  مواضيع  من  فيها 

إليها..
الرياضية  الشخصيات  من  عدداً  التقت  أكتوبر   14
تأسيسها  وذكرى  الصحيفة  عن  تحدثوا  والاجتماعية، 
تقدمه  وما  بمزاياها  ومشيدين  ومباركين  مهنئين 
ولاسيما  لها  المتابعين  القراء  تهم  صحفية  مادة  من 

الأحداث والفعاليات الرياضية.

صرح صحفي متميز
ألعاب  م��درب   – ناصر  سعيد  مصطفى  الكابتن 
إلينا  تحدث  عدن  الجامعة  وفي  التلال  بنادي  القوى 
لي  بالنسبة  هي  أكتوبر(   14(  : قائلًا  المناسبة  بهذه 
سنين  رافقتنا  التي  الصحيفة  وهي  الأولى،  الصحيفة 
عديدة منذ إصدارها الأول قبل 42 سنة وصارت زادنا 
لا  الذي  ومعيننا  ثقافتنا،  منه  نقتات  الذي  اليومي 
ينضب، ولا ننسى أن صفحتها الرياضية كانت ومازالت 
تهتم بالأنشطة الرياضية التي تقوم بها جامعة عدن 

في شتى مناحيها.
بمناسبة  أكتوبر(   14( لصحيفة  التهانئ  فأجمل 
المنتسبين  لجميع  وهنيئاً  والأربعين..  الثالثة  ذكراها 
إليها هذا التطور المتميز الذي رافق مسيرتها العريقة 
التي  الجديدة  المطبعة  على  حصولها  بعد  خصوصاُ 
يوماً  ترتقي  التي  بصماتها  من  جديدة  بصمة  مثلت 

بعد يوم حتى صارت لا غنى للقراء عنها.
الصحفي  الصرح  لهذا  والرقي  التطور  من  فمزيداً 
أيدي  على  ونشد  أكتوبر(.   14( صحيفة  المتميز.. 
الهيئة  إل��ى  التحرير  رئيس  م��ن  عليها  القائمين 
التحريرية والفنيين في جميع الأقسام.. فهم الدينامو 

المحرك لهذه )الصحيفة – المؤسسة(.

لامست هموم المواطن ومشاكله
رئيس  فضل   سالم  احمد   / الدولي  الحكم  ويقول 
تحرير  هيئة  نهنئ  أولًا   : ع��دن  الشطرنج/  اتحاد 
ونشيد  التأسيس..  ذكرى  في  أكتوبر(   14( صحيفة 
أيديهم،  على  ونشد  الصحيفة  هذه  على  بالقائمين 

لأنهم أوصلوا الصحيفة إلى هذا المستوى الراقي في 
المادة الصحفية والإخراج وزيادة عدد الصفحات إضافة 
إلى التلوين الرائع لصفحات الصحيفة وقبل هذا وذاك 
المادة الصحفية التي ترتقي إلى مستوى التفاعل مع 
تطلعات المواطن اليمني وملامسة همومه ومشاكله.

أن  إلى  الإش��ارة  من  فلابد  الرياضي  الشأن  في  أما 
لكل  مواكبة  كانت  الرياضية  بصفحتها  الصحيفة 
الأحداث الرياضية سواء كانت داخلية أو خارجية، كما 
)خليجي  دورة  المهم  الرياضي  للحدث  مواكبة  كانت 
وكانت  الرياضي(،  )الهدف  الرياضي  بملحقها   )20
تعليقات  من  ال��دورة  فعاليات  جميع  نقل  في  سباقة 
رياضية ومقالات ومقابلات وتصريحات ولقطات فنية 

بالكلمة والصورة الواضحة المعبرة.

فأكثر  أكثر  الصحيفة  تتطور  أن  الأخير  في  نأمل 
المبدعين  وتوافر  وأدوات��ه  العمل  سبل  وأن  خاصة 
كمبيوتر  وأجهزة  كفوءة  وإدارة  وفنيين  صحفيين  من 
لتقديم  يستغل  أن  ينبغي  ذلك  كل  حديثة،  ومطبعة 

مادة صحفية متميزة.

تخرج فيها أفضل الصحفيين
القوى/  اتحاد  رئيس  نائب   – بدر صالح  الكابتن  أما 
 : قائلًا  المناسبة  هذه  عن  إلينا  تحدث  فقد  صنعاء 
يسرني أن أكون أحد المتحدثين في مناسبة الذكرى 
هذه  أكتوبر،   14 صحيفة  لصدور  والأربعين  الثالثة 
الصحيفة التي رافقت جمهور القراء منذ فجر الاستقلال 

مساحة  ولها  قلوبنا..  على  متربعة  وهي  الآن،  حتى 
عشقناها  التي  الصحيفة  كونها  وجداننا..  في  واسعة 
مع  يوم  كل  منه  نتمون  الذي  اليومي  زادن��ا  وكانت 

إطلالة شمس كل صباح..
الرياضية  صفحتها  ولاسيما  الصحيفة  أن  ولاشك 
قديماً  الرياضية  والأنشطة  الفعاليات  كل  واكبت 
وحديثاً وعلى وجه الخصوص رياضتنا النشطة ألعاب 
التي وجدت مساحة واسعة في صدر صحيفتنا  القوى 

14 أكتوبر ولاسيما الصفحة الرياضية.
ولا يسعنا في ختام هذا الحديث القصير إلا أن نبارك 
أفضل  فيها  تخرج  التي  الصحيفة  منتسبي  لجميع 
الصحفيين وأكثرهم احترافاً سواء في المجال الرياضي 
إلى  فسيروا  الاجتماعي..  أو  الثقافي  أو  السياسي  أم 

الأمام.. ووفقكم الله لخدمة المجتمع.

مدرسة صحفية عريقة
دولي  حيدر، حكم  عبده  العقيد محمد  الكابتن  فيما 
كرة الطاولة، مدير عام مصلحة الدفاع المدني/ عدن 
قال : صحيفة )14 أكتوبر( مدرسة صحفية عريقة لها 
تأسيسها  منذ  فهي  القراء،  أوساط  بين  كبير  حضور 
وحتى الآن تمر بمراحل تطور وارتقاء خاصة بعد إعادة 
تطل  أشهر  منذ  هي  وها  المباركة  الوحدة  تحقيق 
علينا بالألوان، وخرجت علينا مؤخراً بتبويبات جديدة 

ومتنوعة.
وما شدني أكثر في صحيفتنا المحبوبة )14 أكتوبر( 
هي تلك الطلة التي ظهرت بها الصفحة الرياضية، بل 
صفحات  الأربع  إلى  وصلت  التي  الرياضية  الصفحات 
يومياً التي تعمل على تغطية كل الفعاليات والأنشطة 
الرياضية الداخلية والخارجية، وبهذا التنوع الجميل فقد 
القلوب،  إلى  ووصلت  الرياضية  الأذواق  جميع  أرضت 
فصارت هي الأقرب إلى القراء عن غيرها من الصحف، 
لأنها تلبي رغباتهم وتلامس أفكارهم وتقترب كثيراً 
الصحيفة  تأسيس  ذكرى  وبمناسبة  من طموحاتهم.. 
وقيادة  وإدارة  وفنيي  محرري  جميع  إل��ى  نتقدم 
متمنين  التبريكات  وأزكى  التهانئ  بأجمل  المؤسسة 

لها دوام التقدم والازدهار.

الصحيفة تزداد تألقاً
بينما الكابتن رائد عبشل لاعب الكرة الطائرة 
مديرية  ومدير  سابقاً  الشعلة  بنادي  والسلة 

البريقة السابق تحدث قائلًا :
نهنئ أولًا صحفيي مؤسسة )14 أكتوبر( بذكرى 
إليه  بما وصلت  نشيد  وثانياً  الصحيفة،  تأسيس 
المادة  في  س��واء  رفيع  مستوى  من  الصحيفة 
وتحقيقات  منوعات  من  التبويب  أو  الصحفية 
وفنون  وثقافية  رياضية  وش���ؤون  وشقائق 
ومتابعات وتقارير أخبارية ومحليات وغيرها من 
الصفحات التي تهم القارئ اليمني وترضي نهمه 

وطلباته.
وكانت صحيفة )14 أكتوبر( ولا تزال هي الزاد 
القارئ  الذي يرفد  الإخباري والثقافي والسياسي 
اليمني بالمادة الطازجة والمتنوعة التي تلامس 
ما  وه��ذا  قضاياه،  وتتناول  وتطلعاته  همومه 
التحقيقات..  وصفحة  القراء  صفحة  به  تتميز 
هنا  مقصدنا  وهي  الرياضية  الصفحة  عن  أما 
دورة  أثناء  خصوصاً  تألقاً  وتزداد  متنوعة  فإنها 
استضافتها  التي   )20 )خليجي  العشرين  الخليج 
الصحيفة  ملحق  خلال  من  الباسلة  عدن  مدينة 
البطولة من  الذي غطى هذه  الرياضي(  )الهدف 
أن  إلا  الملحق  توقف هذا  ورغم  الاتجاهات،  كل 

الصحيفة لا تزال متألقة.

عدد من الرياضيين يتحدثون في الذكرى الـ )43( لتأسيسها:

الصحيفة ارتقت إلى مستوى التفاعل مع هموم وتطلعات المواطن

الصحيفة تغطي كل الفعاليات والأنشطة الرياضية الداخلية والخارجية
)الهدف الرياضي( ملحق تألق في دورة الخليج العربي الكروية )خليجي 20(

           معـينــنـا الــذي لا ينضــب
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في لقائه بقيادات أندية عدن وفروع اتحادات الألعاب

محافظ عدن : لن نقف متفرجين ولن نسمح بإهمال ملاعب )خليجي 20( أو ضياعها
على وزارتي المالية والشباب إقرار موازنتي الصيانة والتشغيل لهذه الملاعب

❊ عدن/ نا�صر محمد عبدالله:
❊ ت�صوير/ عبدالقادر بن عبدالقادر

أكد الأخ الدكتور عدنان عمر الجفري محافظ محافظة عدن 
أن مسألة الحفاظ على ملاعب أندية عدن التي جرى تأهيلها 
على  تقع  وطنية  مسألة  هي   20 خليجي  استعدادات  ضمن 
عاتق الجميع في حد سواء وبنفس مستوى المسؤولية .. ولا 

تنحصر في مستوى الجانب الرياضي فحسب.
والرياضة  الشباب  مكتب  بقيادات  لقائه  خلال  ذلك،  جاء 
بالمحافظة  الكرة  اتحاد  وفرع  عدن  في  الرياضية  والأندية 
وفروع اتحادات الألعاب، بحضور الأخوين جمال اليماني مدير 
عام مكتب الشباب والرياضة في عدن والمهندس محمد أحمد 

حيدان رئيس فرع اتحاد كرة القدم وعدد من الإعلاميين.
وقال محافظ عدن إن ملاعب أندية عدن التي جرى تأهيلها 

لخليجي 20 قد كلفت الكثير من المبالغ الباهظة .. وهي بكل 
المقاييس إنجازات عظيمة تتحقق على أرض الواقع بعد أن 

كانت حلماً يراود أندية عدن إلا أنها أصبحت حقيقة..
مناقشة  بغرض  اللقاء  هذا  إلى  دعونا  لقد  قائلًا:  وأضاف 
ونقولها صراحة  المنجزة  الملاعب  الحفاظ على هذه  كيفية 
أن  نقبل  أو  نسمح  أن  أو  متفرجين  نقف  أن  نستطيع  لا  أننا 
جمة  مكاسب  جميعاً  نعتبرها  التي  الملاعب  هذه  تضيع 
فإن  عام..ولذلك  بشكل  اليمنية  وللرياضة  عدن  لمحافظة 
على  الحفاظ  هو  الجميع  على  يتحتم  الذي  الوطني  الواجب 
لها  وتشغيل  صيانة  موازنات  إيجاد  من  بدءاً  الملاعب  هذه 
الذي  المالية والشباب والرياضة وهو الأمر  من قبل وزارتي 
سنظل نتابعه باهتمام مع هاتين الوزارتين حتى يتم إقرار 
على  الحفاظ  في  الأس��اس  الحجر  تشكل  التي  الموازنات 

ملاعب أندية عدن المؤهلة.
فإنه  نفسه  الوقت  وفي   : الجفري  عدنان  الدكتور  وقال 
ورياضييها  وأبنائها  عدن  محافظة  أندية  قيادات  على  يقع 
هذه  تضع  أن  في  جسيمة  مسؤوليات  العمومية  وجمعياتها 
الملاعب التي جرى انجازها بمناسبة استضافة بلادنا لخليجي 
ورعايتها  اهتمامها  كل  توليها  وأن  عيونها  حدقات  في   20
الملاعب  لهذه  والأفضل  الأمثل  الاستغلال  خلال  من  وذلك 
هذه  مكونات  مع  والعقلاني  والموضوعي  الجاد  والتعامل 
الملاعب واحتياجاتها سواءً في التعامل مع العشب والكهرباء 

وأبراج الإنارة والنظافة والأثاث المتوفرة فيها ومدرجاتها.
وشدد محافظ عدن على ضرورة أن يضطلع مديرو عموم 
الملاعب  هذه  تجاه  بمسؤولياتهم  عدن  محافظة  مديريات 
من خلال تواصلهم مع الجهات والمؤسسات التجارية ورجال 

الأعمال في مديرياتهم بهدف مساهمتهم من منظور وطني 
في صيانة هذه الملاعب والمحافظة عليها.

وأكد المحافظ أن قيادة المحافظة ستعمل جاهدة على إيجاد 
إيراداتها  أن تساعد  الملاعب بهدف  ثابتة في هذه  إعلانات 
في الحفاظ عليها وتوفير متطلباتها بدءاً من الفني السباك 
والمهندس الكهربائي وعمال النظافة وغيرهم .. مشيراً إلى 
أن ذلك ليس بديلًا أبداً عن موازنتي صيانة وتشغيل  هذه 

الملاعب وإنما تدعيم وإضافة لها.
وخلال هذا اللقاء أجاب الأخ الدكتور عدنان الجفري محافظ 
والملاحظات  الاستفسارات  من  العديد  عن  عدن  محافظة 
التي طرحت من قبل الحاضرين سواء المتعلق منها بملاعب 
كافة  في  العام  الرياضي  الشأن  يخص  ما  في  أو  الأندية 

جوانبه.

مديرو عموم المديريات وقيادات الأندية مطالبون بالحفاظ على الملاعب

❊ عدن / عادل خد�صي:
للتعليم  آزال  م��درس��ة  نظمت 
الروضة  بمدينة  للبنات  الأس��اس��ي 
هذا  عدن  محافظة  التواهي  مديرية 
في  مفتوحا  إبداعيا  يوما  الأسبوع 
الأنشطة الرياضية والثقافية والفنية 
الفصل  اختتام  بمناسبة  والتعليمية 
للعام الدراسي الأول  2010 /2011م 
أقيمت خلاله  أولا(،  تحت شعار)اليمن 
في  الرياضية  الفعاليات  من  ع��دد 
الطاولة  وكرة  الطائرة  الكرة  العاب 
التجارب  بعض  ونفذت  والبلياردو 
والأحياء  الكيمياء  مواد  في  العلمية 

والفيزياء.
أقيمت  ال��ري��اض��ي  ال��ج��ان��ب  ففي 
المباراة النهائية في كرة الطاولة بين 
فريقي طالبات الصف التاسع والصف 

الصف  طالبات  بفوز  وانتهت  الثامن، 
السابع.

منتخب  تقابل  الطائرة  الكرة  وفي 
الصف  منتخب  م��ع  التاسع  ال��ص��ف 
ومثيرة  جميلة  م��ب��اراة  في  الثامن 
بشوطين  التاسع  الصف  بفوز  انتهت 

مقابل لاشيء.  
 كما دشنت المدرسة  لعبة البلياردو 
أن  بعد  الطالبات  قبل  م��ن  رسميا 
مفصل  شرح  على  الطالبات  حصلت 
الخطوات  وذلك ضمن  اللعبة،  بقواعد 
لرفع  المدرسة  إدارة  بها  تقوم  التي 
طالباتها  تمارسها  التي  الألعاب  عدد 

والتي تتناسب مع طبيعتهن كفتيات.
طلبة  نظم  الثقافي  الجانب  وف��ي 
الصفوف من) 1 إلى 4( مرسما مفتوحا، 
القران  وحفظ  ت��لاوة  في  ومسابقة 

الوطنية  الثقافة  في  وأخرى  الكريم، 
ركزت على تاريخ الثورة اليمنية وسيرة 
شهدائها ورموزها الأبطال،  كما نفذت 
الطالبات عدداً من التجارب العلمية في 

الكيمياء والفيزياء والأحياء.
ال��ف��ع��ال��ي��ات عبر  وخ���لال ح��ض��وره 
لصحيفة  ج��ب��اري  عبدالكريم  الأخ 
بإبداعات  إعجابه  ع��ن  )14أك��ت��وب��ر( 
مجال  في  الصغار  والطالبات  الطلاب 
الرسم وقال :”إن�هم يبنون مستقبلهم 
بأناملهم الرقيقة من الآن”، مضيف�ا : 
“أن المديرية تدعم مثل هذه المناشط 
التي تعزز الولاء والانتماء للوطن لدى 

الطلاب بناة المستقبل المشرق”.
تلك  بإقامتها  آزال  أن مدرسة  وأكد 
الأنشطة تنقش في وعي الناشئة حب 
إلى  سعوا  كبروا  ما  إذا  حتى  الوطن، 

تنميته ورفع مكانته بين الأوطان.
سعاد  الأخ���ت  ع��ب��رت  جانبها  م��ن 
الوهابي مديرة المدرسة عن شكرها 
عام  مدير  الجباري  عبدالكريم  للأخ 
الأنشطة  بهذه  لاهتمامه  المديرية 
التعليم  أن  لمعرفته  والمسابقات، 
ال��دراس��ة  ع��ل��ى  ي��ق��وم  لا  السليم 
الأنشطة  يشمل  بل  فقط  النظرية 
السليم  )العقل  والفكرية  الرياضية 
لأي  يمكن  ولا  السليم(..  الجسم  في 
هناك  كانت  إذا  إلا  يتطور  أن  مجتمع 

عقول متطورة.
حضر الفعالية الشيخ علي العيسي 
المجلس  في  الخدمات  لجنة  رئيس 
والمعلمون  المديرية  في  المحلي 
أمور  أول��ي��اء  من  وع��دد  والمعلمات 

الطالبات.

مدرسة آزال بالروضة تنظم يوما إبداعيا ورياضيا

الجباري يعبر عن تقديره للإدارة ويؤكد أن المدرسة تنقش في وعي الناشئة حب الوطن
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الأمير سلطان يترك رئاسة الاتحاد 
العربي لكرة القدم واللجان الأولمبية

فيما إيران تطيح بالأبيض الإماراتي

أسود الرافدين يتأهلون إلى دور الثمانية على حساب كوريا الشمالية في رحلة الدفاع عن اللقب الآسيوي

كأس ملك أسبانيا 
12:00 أتلتيكو مدريد × ريال مدريد الجزيرة الرياضية + 2 

كأس إيطاليا 
11:00 ميلان × باري نوفا سبورت 6 

كأس دوري البرتغال 2010 
11:15 سبورتينغ لشبونة × بينافييل الدور سبورت تي في 1 

يلعب اليوم

❊ الريا�ض / متابعات:

أعلن الأمير سلطان بن فهد 
استقالته  الأربعاء  أمس  يوم 
العربي  الات��ح��اد  رئاسة  من 
العربي  والاتحاد  القدم  لكرة 
الاولمبية  الوطنية  للجان 

العربية.
ون��ق��ل��ت وك���ال���ة الأن���ب���اء 
الأمير سلطان  السعودية عن 
الاتحاد  أعضاء  “لجميع  شكره 
الوطنية  ل��ل��ج��ان  ال��ع��رب��ي 
والاتحاد  العربية  الاولمبية 
وأعضاء  القدم  لكرة  العربي 
للتضامن  الرياضي  الاتحاد 
من  بذلوه  ما  على  الإسلامي 
خلال  كبيرين  وتعاون  جهود 

السنوات الماضية.”
أعفي  الماضي  والأس��ب��وع 
الأم��ي��ر س��ل��ط��ان ب��ن��اء على 
الرئيس  منصب  م��ن  طلبه 
في  الشباب  لرعاية  ال��ع��ام 

السعودية.
وجاء ذلك بعد نتائج منتخب 
السعودية لكرة القدم المخيبة 
للآمال في نهائيات كأس آسيا 
الدور  من  والخروج  قطر  في 
من  هزائم  ث��لاث  بعد  الأول 
5 - صفر  بينها خسارة ثقيلة 

أمام اليابان يوم الاثنين.
وق���ال���ت وك���ال���ة الأن���ب���اء 
السعودية إن الأمير نواف بن 
فيصل سيخلف الأمير سلطان 
المناصب  ه���ذه  جميع  ف��ي 
التنفيذي  “النائب  باعتباره 
وسيقوم  الات��ح��ادات...  لهذه 
رئاسة  بمهام  الأم��ي��ر  سمو 
لعقد  تمهيدا  الاتحادات  هذه 
الطارئة  العمومية  الجمعيات 
به  تقضي  ما  لتطبيق  لاحقا 

الأنظمة واللوائح”.

❊ الدوحة / متابعات :
فرصته  على  القدم  لكرة  العراقي  المنتخب  حافظ 
لدور  وتأهل  ال��ق��اري  لقبه  عن  ال��دف��اع  في  قائمة 
حاليا في  المقامة   2011 آسيا  ببطولة كأس  الثمانية 
منتخب  1/صفر على  والصعب  الثمين  فوزه  اثر  قطر 
كوريا الشمالية يوم امس الأربعاء في الجولة الثالثة 
الأخيرة من مباريات المجموعة الرابعة في الدور الأول 

للبطولة.
نقاط في  إلى ست  العراقي رصيده  المنتخب  ورفع 
على  مهمة  خطوة  ليتقدم  بالمجموعة  الثاني  المركز 
طريق الدفاع عن اللقب الذي أحرزه قبل أربع سنوات 
الثمانية في  المتأهلين لدور  الفريق عقد  حيث أكمل 
البطولة الحالية وأصبح حامل اللقب هو آخر المتأهلين 

للدور الثاني.
وتجمد رصيد المنتخب الكوري الشمالي عند نقطة 
بفارق  بالمجموعة  الأخير  الثالث  المركز  في  وحيدة 
خسر  ال��ذي  الإم��ارات��ي  نظيره  أم��ام  فقط  الأه���داف 
بالمجموعة  الثانية  المباراة  في  إيران  أمام  صفر/3 
ليودع المنتخب الكوري البطولة مبكرا دون أن يحقق 

أي فوز.
وسجل كرار جاسم هدف المباراة الوحيد في الدقيقة 
22 من الشوط الأول الذي سيطر فيه المنتخب العراقي 

على مجريات اللعب في معظم الفترات.
في  الكوري  المنتخب  فشل   ، الثاني  الشوط  وفي 
أسود  بفوز  اللقاء  لينتهي  التعادل  ه��دف  تسجيل 

الرافدين وتأهلهم لدور الثمانية.
يوم  الثمانية  دور  في  العراقي  المنتخب  ويلتقي 
السبت المقبل مع نظيره الأسترالي الذي أنهى الدور 

الأول في صدارة المجموعة الثالثة.
على  الخططي  والأداء  الدفاعي  الحذر  وسيطر 
لتأمين  الفريقين  من  كل  سعى  حيث  المباراة  بداية 
دفاعه على حساب الهجوم فخلت الدقائق الأولى من 
المحاولات  بعض  على  واقتصرت  الحقيقية  الخطورة 

غير المجدية.
طريق  عن  مبكرا  محاولاته  العراقي  المنتخب  وبدأ 
في  عالية  كرة  اثر  جاسم  ك��رار  لعبها  رأس  ضربة 

الدقيقة الثالثة ولكنها مرت بجوار القائم.
وبعد أكثر من عشر دقائق انحصر فيها الأداء بوسط 
الملعب وخلت فيها المباراة من الفرص الخطيرة ، عاد 

المنتخب العراقي لمحاولاته على المرمى الكوري.
وحاول جاسم تجربة التسديد مجددا في الدقيقة 14 

ولكن الكرة ذهبت خارج المرمى أيضا.
الدقيقة  لهدف عراقي مؤكد في  العارضة  وتصدت 
17 اثر ضربة ركنية قابلها سامال سعيد بضربة رأس 

متقنة ولكنها ارتدت من العارضة.
المنتخب  وق��ائ��د  مهاجم  محمود  يونس  وح���اول 
الكرة  ولكن  قوية  بتسديدة  حظه  تجربة  العراقي 

ذهبت خارج المرمى.
22 ، أسفرت المحاولات العراقية عن  وفي الدقيقة 
مصطفى  أطلقها  قوية  تسديدة  اثر  التقدم  هدف 
حارس  لها  وتصدى  الجزاء  منطقة  خارج  من  كريم 
إلى كرار جاسم داخل منطقة  لترتد  الكوري  المرمى 

الجزاء فلم يجد صعوبة في إيداعها  المرمى.
وحاول المنتخب الكوري الشمالي الرد عبر تسديدة 

من  حرة  ضربة  من  تشون  كوانج  ري  أطلقها  قوية 
25 ولكن محمد كاصد  الدقيقة  30 مترا في  مسافة 

حارس مرمى المنتخب العراقي تصدى لها ببراعة.
الكوري  المنتخب  من  فاشلة  محاولات  عدة  وبعد 
للمنتخب  السيطرة  عادت   ، التعادل  هدف  لتسجيل 
العراقي وإن شكلت الهجمات الكورية المرتدة خطورة 

كبيرة ولكن كاصد تصدى لها ببراعة.
في  إن��ذارا  جو  يونج  هونج  الكوري  اللاعب  ون��ال 

الدقيقة 34 للخشونة مع كرار جاسم.
الهدف  تسجيل  فرصة  كريم  مصطفى  وأه��در 
تمريرة عرضية  اثر   37 الدقيقة  في  الثاني  العراقي 
كريم  وقابلها  اليسار  ناحية  من  جاسم  كرار  لعبها 
بعد  على  وهو  المرمى  خارج  إلى  مباشرة  بتسديدة 

خطوات منه.
وفشلت محاولات الفريقين لهز الشباك فيما تبقى 
من هذا الشوط لينتهي بتقدم أسود الرافدين بهدف 

نظيف.
بنشاط  الثاني  الشوط  ال��ك��وري  المنتخب  وب��دأ 
كرة  هيوك  يونج  تشا  اللاعب  وسدد  مكثف  هجومي 
في الدقيقة 50 مرت من بين أقدام مدافعي العراق 

ووصلت إلى كاصد الذي أمسكها بثبات.
جي  يونج  ريانج  اللاعب  سدد   ،  52 الدقيقة  وفي 
كرة زاحفة قوية مرت من بين أقدام المدافعين أيضا 

وتصدى لها كاصد ببراعة.
وأنقذ علي حسين رحيمة مدافع المنتخب العراقي 
المرمى في الدقيقة 54 وأبعد الكرة من أمام الهجوم 
لم  ركنية  إلى  لتخرج  المناسب  الوقت  في  الكوري 

تستغل.
الفريقين  الأداء سجالا بين  ، أصبح  الوقت  وبمرور 
انحصر  حيث  الشباك  هز  في  منهما  كل  فشل  وإن 
معظم اللعب بوسط الملعب وإن ظلت هجمات كوريا 
لاعبو  استخدم  بينما  خطورة  الأكثر  هي  الشمالية 
المنتخب  إيقاف بعض هجمات  الخشونة في  الفريق 

العراقي الذي أنهى المباراة لصالحه بهدف نظيف.

الأبيض الإماراتي وخسارته الثقيلة
نتائجه  القدم  لكرة  الإماراتي  المنتخب  وواصل 
بطولة  من  اليدين  صفر  وخ��رج  للآمال  المخيبة 
الثقيلة  بهزيمته  القدم  لكرة   2011 آسيا  كأس 
الثالثة  الجولة  في  الإيراني  نظيره  أمام  صفر/3 
الدور  في  الرابعة  المجموعة  مباريات  من  الأخيرة 

الأول للبطولة.
ص��دارة  في  موقعه  الإي��ران��ي  المنتخب  وع��زز 
نقاط  تسع  إل��ى  رص��ي��ده  رف��ع  حيث  المجموعة 
مقابل نقطة واحدة للمنتخب الإماراتي الذي أنهى 
مسيرته في البطولة باحتلال المركز الرابع الأخير 
الذي  بفارق الأهداف خلف منتخب كوريا الشمالية 
خسر صفر/1 أمام العراق حامل اللقب في المباراة 

الثانية بالمجموعة.
وبهذا الفوز ، يكون المنتخب الإيراني هو الفريق 
جميع  في  الفوز  حقق  الذي  البطولة  في  الوحيد 

المباريات الثلاث التي خاضها في مجموعته.
وتأهل المنتخب الإيراني إلى دور الثمانية ليلتقي 

نظيره الكوري الجنوبي يوم السبت المقبل.
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كل الثناء لمجلس القضاء الأعلى
كثيرة هي الخطوات المتناسقة الهادفة تفعيل دور مجلس 
القضاء الأعلى وملموسة نتائجها على أرض الواقع، فالقضايا 
القديمة والمتراكمة والمرحلة لم تعد كما كانت، وبفضل وعي 
وحكمة القيادة السياسية في بلادنا بزعامة فخامة الرئيس 
القائد/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ) حفظه الله(، 
فهي اليوم صارت لا تذكر لضآلة حجمها بعد ما تم حصرها 
وتوزيعها على محاكم متخصصة بموضوعاتها، وتولى الحكم 
فيها قضاة مشهود لهم بالكفاءة والخبرة والنزاهة وهم بصدد 
حسمها قضائياً عدلًا وقانوناً،وهم بهكذا اهتمام في معالجة 

بعضها  التي  القضايا  تلكم  مثل 
عفى عليها الزمن وكانت ولا تزال 
حبيسة الأدراج لا يتجاهلون القضايا 
والمنظورة  تواريخها  الجديدة 

أمامهم.
ف���الإخ���وة الأف���اض���ل رئ��ي��س 
الأعلى  القضاء  مجلس  وأعضاء 
يستحقون كل الثناء على كل ما 
جادة  مضنية  جهود  من  يبذلونه 
بها  يبتغون  ومخلصة   وصادقة 
وجه الله جل جلاله وإقامة العدل 
وترسيخ المساواة في الوطن وبين 

المواطنين على حد سواء حتى لا 
يظن كائن من كان أنه فوق القانون، 

ولهذا يقوم المجلس بمراقبة الأداء الإداري والمالي والسلوكي 
والضبطي ذات العلاقة بالتقاضي لتقييمه ومعالجة الانحرافات 
السلبية إن وجدت أولًا بأول حتى يكون القضاء مستقلًا ويقوم 
بدوره الإنساني الأخلاقي والعادل على أكمل وجه، وما يتخذه 
المجلس في اجتماعاته المنتظمة من قرارات وإج��راءات في 

مجموعها صائبة وتصب في الصالح العام. 
وفي زيارة خاصة إلى محافظة عدن العاصمة الاقتصادية 
لمست من البعض ارتياحهم من سير العملية القضائية وإن 
كانت لهم ملاحظات على أن هناك عدداً لا يزيد على أصابع 
اليد الواحدة )تقريباً( من القضاة في بعض المحاكم غير آبهين 
بطبيعة العمل القضائي وأهميته من حيث التوقيت والمتابعة 
والحسم وفقاً للقوانين النافذة! ربما أنهم يتعمدون كل هذا 

السلوك!! الله أعلم.
لكننا نعتقد أن بعض المسؤولين المباشرين عليهم يغضون 
الطرف عنهم – لماذا؟. لا ندري! أو أن بعض المتخاصمين عندهم 
لا يعرفون كيف يرفعون شكواهم أو أنهم قد يكونون يخشون 

من أن يلحق بهم أذى من أولئك غير الآبهين!!!؟
لذا نرى أن استمرار وجود العدد الضئيل جداً من مثل أولئك 
غير الآبهين بعملهم يشوه صورة القضاء اليمني وعلى المجلس  
الموقر أن يفعل آلياته ليصل إليهم ويتخذ ما يراه لضمان عدم 

إصابة صرح القضاء بأي نوع من التشوهات.
والله ولي الهداية والتوفيق..

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية
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ميزان الكلام

نم�صي الن�صف الأول من حياتنا بحثاً 

عن المال والنجاح وال�صهرة ونم�صى 

الن�صف الثانى منها بحثاً عن الأطباء

الفنان فيصل علوي )حالة فنية إبداعية استثنائية( أنه ذلك 
القنديل الأخضر المتوهج اشعاعاً ونوراً وضياءً، بريقاً غمرنا 
بالدفء والسعادة والفرح والغبطة عقوداً من سنوات الغناء والطرب 
الأصيل تجربة فنية رمت بظلالها وأثرها الغنائي الموسيقي 
متجاوزة خارطة الحدود والمساحات الكونية فاستطاعت بما 
لديها من قدرات وملكات متفردة أن تخلق إرثاً وتراثاً إبداعياً 
وإنسانياً خالداً على مر الأزمنة والعصور.. تمر علينا الذكرى 
الأولى لرحيله في تاريخ 7/فبراير/2011م فيزداد رصيده كل 
لحظة من جماهير المعجبين والمحبين أضعافاً مضاعفة من 

عشاق فنه الراقي الأبدي السرمدي.
 في واقع الأمر تشكلت لجان وانبثقت من عباءاتها لجان أخرى 
للقيام بمهمة الاحتفاء اللائق المهيب بالفنان فيصل علوي 
انبهرنا وتساءلنا ماذا ستفعل كثرة الأسماء والارتال التي طالعتنا 
بها الصحف المحلية وتصدت لمهمة )إحياء الأربعينية( قرأنا قائمة 
المقترحات والتوصيات التي تمخضت بعد ذلك عموماً نحن هنا 
لا نريد الخوض والولوج في تفاصيل )ما قد سبق وحدث فاللبيب 
بالإشارة يفهم( ومن الطبيعي أن يحدث ما استمعنا إليه من 
أمور لاتسر ولم تخدم مطلقاً مشوار وتجربة الفنان فيصل علوي 
رحمه الله وأسرته الحزينة ألماً ووجعاً بعد فراق الأعز والأرق 

والأحن قلباً بين البشر.
 كما أشرنا جاءت اللجان بقائمة المقترحات والتوصيات التي 
)لم ينفذ منها أي شيء منذ رحيله وحتى كتابة هذه السطور..  
رغم مضي سنة كاملة( وذلك أمر متوقع وطبيعي في بلدنا 
كما جرت العادة.. فقد كان من أهم أسباب اعتذاري من قائمة 
اللجان معايشتي للواقع الثقافي /السياسي/ الإعلامي وإفرازاته 
وانعكاساته سلباً في عموم المشهد الإبداعي اليمني )فلم تكن 
اللجان حقيقة سوى ظاهرة كلامية وصوتية( أما الأفعال لم نسمع 

أو نشاهد ما يستحق أن نشير إليه على أرض الواقع.
 أسئلة كثيرة تدور في أذهاننا وتبحث عن إجابات:

المقترحات  قائمة  به  جاءت  الذي  المتحف  مقر  أين  أولًا:   
والتوصيات والمفترض أن يضم بين أرجائه وأحضانه مقتنياته 
وأشرطته وأسطواناته وأعواده والنوتات الموسيقية وكل ما 

يتعلق بمشواره الإنساني الغنائي الإبداعي.

 ثانياً: جمعت العديد من المداخلات والمواضيع في كتاب 
يتناول سيرة وفن وحياة )أبو باسل( إضافة لما نشر من مقالات 
في الصحف اليمنية لم يزل حبيس جدران وأروقة مطابع )جامعة 

عدن( ولم ير النور.
 

ثالثاً: هناك توجيهات من فخامة الرئيس علي عبدالله صالح 

تقضي بقرار جمهوري منح الفنان فيصل علوي )درجة وزير( 
صادرة في عام 2003م ممهورة وموقعة من دولة رئيس الوزراء 
حينها الأستاذ عبد القادر باجمال، هذه التوجيهات الرئاسية لم 
يتم متابعتها وتنفيذها من الأطر الرسمية والإدارية لتمكين 
الفنان فيصل علوي الاستفادة من تبعاتها وظيفياً ومالياً في 

حياته وبالتالي أسرته بعد مماته.
 نعلم جيداً اهتمام ورعاية فخامة رئيس الجمهورية علي 
عبدالله صالح بالفنون والثقافة والمبدعين ونجزم بالقطع أنه 
صاحب الأيادي البيضاء في رفع النواحي المعنوية والمادية 
والمعيشية في حياة المبدع اليمني لا نريد من اللجان في خضم 
إقامة مراسيم الاحتفاء بالذكرى الأولى لرحيله التي أضحت قاب 
قوسين أو أدنى )لا نريد الخطابات الرنانة والهتافات فارغة القيمة 
والمضمون( علينا الاهتمام بسرعة متابعة وتنفيذ توجيهات 
فخامة رئيس الجمهورية فيما يتعلق بوضعه )الوظيفي بمنحه 
درجة وزير( من خلال القنوات الرسمية ممثلة بمعالي وزير 

الثقافة والأستاذ محسن النقيب محافظ محافظة )لحج(.
 فذلك من وجهة نظري المحك العملي الأهم على صعيد الواقع 
الملموس في تكريمه بتنفيذ القرار الرئاسي )الاستحقاق الأدبي 
والمادي( ومساعدة أسرته المكلومة بتقديم )الوفاء والعرفان( 
ذلك إن صنعناه أبسط وأقل تقدير نظير ما قدمه فناننا العملاق 
فيصل علوي )هبة السماء في فنون العزف والغناء( وصاحب 
الصوت العابر للقارات فهل تصدق النوايا هذه المرة ونترك 
مناسبة  في  ونحرص  )سئمناها(  التي  والمقالات  الخطابات 
الذكرى الأولى لرحيله على مواصلة الجهود الصادقة والمخلصة 

والأفعال...؟!! والله من وراء القصد.

قد تصاب بالحسرة والألم وأنت تشاهد أناساً رسمت لهم في 
مخيلتك صورة جميلة، يسقطون أمامك ذالك السقوط الذي 

يجعلك تشفق عليهم وتخاف عليهم من أنفسهم. 
تعودنا دائما أن نصطدم في أناس كنا نحسبهم عوامل 
مساعدة في بناء مجتمع متماسك يقودنا إلى بناء لحمة وطنية 

يكون الوطن فيها فوق كل مصالحنا وحساباتنا الشخصية
ولكن مستوى هذه الصدمة يختلف من شخص إلى أخر 
ومقياس ذلك الاختلاف هو مدى قوة تلك السقطة والى أين 
ستصل بصاحبها فمنهم من تكون سقطته عونا له في الرجوع 
أكثر قوة وصلابة أمام مغريات الحياة وتكون تلك السقطة 
بمثابة المكافح الذاتي القوي بينه وبين مصالحه الشخصية 
وواجبه تجاه وطنه والبعض الآخر تكون سقطاته طريقاً مسفلتاً 
الذي  السقوط  من  مزيد  إل��ى 
يؤدي به في الأخير إلى مستنقع 
المصالح الذاتية والتشكيك في 
كل من حوله والتشكيك بنفسه 
بل يصل به الأمر في الأخير إلى 
أن يكون حواره بينه وبين نفسه 
حوارا هستيريا وطرشانيا يؤدي 
القيم  الخروج من كل  إل��ى  به 

والأخلاقيات و بلا عودة . 
أن تحول  ما يحدث  أس��وأ  إن 
سقطات البعض من أداة لجمع 
إلى  ببعض  بعضهم  الأف���راد 
التعصب  وزرع  للتفرقة  آل��ة 
والتشكيك في من هو وطني ومن 
هو مواطن ومن يحق له أن يكون ابناً للوطن وهذا مايحدث 
للأسف لدينا‘ بل إن أصحاب السقطات أصبحوا يمارسون العنف 
اللفظي عليك وضدك، وباسم الأخلاق يتم انتهاك الأخلاق 
وباسم الوطن تنتهك حقوق الوطن لتشويه صورة أي شخص 
اختلف معهم أو لا يخدم أهدافهم التي عادةً ما تكون أهدافا 

ومصالح شخصية.
هؤلاء يتجلون لنا ويظهرون عندما تمس مصالحهم الشخصية 
ويطلون علينا بالتشكيك في البعض وتحقير آخرين والتشكيك 

في أخلاقيات البعض وفي وطنية البعض.
نقول لهؤلاء إن سقطاتكم لن تزيدنا إلا تمسكاً وثباتاً في ان 
نكون مواطنين يمنيين نعطي وطننا أكثر ما نعطي أنفسنا 
عليكم أن تعلموا انه لن يؤثر في ولائنا لوطننا أي ثمن ندفعه 
نتيجة أي موقف نتخذه نرى أنه واجباً وطنياً علينا اتخاذه في 
سبيل رفعة وطننا ولن يؤثر علينا أي إقصاء أيا كان نوعه ولن 
تؤثر في حبنا لوطننا أي إسقاطات تمارس بل سوف تزيدنا 
ثباتا وإصرارا على أن نكون أول من نضحي بكل شيء لوطن 

الثاني والعشرين من مايو 90.
تثنينا  لن  ليمننا،  حبا  ستزيدنا  بل  الأقاويل  ترهبنا  لن 
الافتراءات بل ستجعلنا أكثر إصرارا وعزيمة للعمل من اجل 
لبلدنا  للخير  يسعى  من  كل  مع  متعاونين  ورفعته  وطننا 
ولمواطنيها ويحمل شموع الحب والالفة بين ذراعيه لكافة 

أبناء يمننا الحبيب.
لن يستطيع احد أن يجعلنا يوماً ما ضمن من ضحوا بأخلاقهم 
وأوطانهم لمصالح شخصية.. مهما عمل أصحاب الإسقاطات 
وفعلوا وشوهوا ولفقوا.. لن يصح إلا الصحيح وواثق الخطأ 
يمشي ملكا ونحن بحب وطننا واثقون ومن اجله مضحون بكل 
شيء ولو مورس ضدنا كل أنواع التشويه والابتزاز الرخيص. 

وسيبقى اليمن نبراس أعيننا وحبه نور دروبنا .

 أصحاب الإسقاطات 

  اأمين الكثيري 

الذكرى الأولى لرحيل الفنان الكبير فيصل علوي .. )7/فبراير/2011م(

ماذا بعد اللجان..؟!!

�سمير راجح

لقاء موسع للأحزاب والمنظمات بتعز لدعم تطبيق حصص النساء في البرلمان 

ع�صام خليدي

كأول مخرجة مسرحية عربية

❊ �صيئون / �صالح محمد با�صالح:
وضعت مواطنة من مدينة سيئون )في العقد الثالث من عمرها( ثلاثة 

توائم  فجر أمس الإثنين  في قسم الولادة بمستشفى سيئون العام .
وفي تصريح خاص بالإذاعة أوضح الدكتور / علي مبارك بايمين رئيس 
قسم الولادة بمستشفى سيئون العام أن الأم كانت قد وضعت أطفالها 
الثلاثة ولادة طبيعية و هي الآن بحالة صحية جيدة موضحاً أن أوزان التوائم 
الثلاثة تتراوح ما بين 2 - 3 كيلو جرامات جميعهم ذكور و هم بحالة صحية 
جيدة ، و أنه تم ترقيد الأم قبل أسبوعين من موعد الولادة و ذلك لمتابعة 
حالتها الصحية التي تم تشخيصها و مراقبتها منذ وقت مبكر من قبل 

الأطباء المختصين بقسم الولادة بمستشفى سيئون العام .
وأشار إلى أن مثل هذه الحالات غالباً ما تتم بإجراء عمليات قيصرية الإ أن 

مشيئة الله أرادت أن تكون الولادة طبيعية دون أي تدخل جراحي .  
وتعتبر هذه الولادة السادسة للمرأة فقد أنجبت خمسة من قبل في خمس 

ولادات هم ذكران وثلاث إناث أكبرهم ولد يبلغ من العمر )16( عاماً.
الجدير بالذكر أن  حالات ولادة ثلاثة توائم متماثلين تعد من الحالات 
النادرة حيث تبلغ نسبة حدوثها حالة واحدة في  كل 200 مليون حالة 

ولادة.

❊ �صنعاء/ �صمير ال�صلوي:
والمخرجة  ال��ف��ن��ان��ة  ت��ت��وج��ه 
المسرحية إنصاف سالمين مطلع 
فبراير القادم إلى جمهورية روسيا 
البيضاء تلبية لدعوة تلقتها من 
في  والفنون  المسرح  أكاديمية 
جمهورية روسيا البيضاء لفوزها 
كأفضل مخرجة عربية مسرحية.

أكتوبر(   14( ل�  تصريح  وف��ي 
أوضحت الفنانة إنصاف سالمين 
مخرجة  كأفضل  اختيارها  أن 
لأعمالها  نتاجاً  ج��اء  مسرحية 
المتميزة ومشوارها الطويل في 
المسرح اليمني والعربي إضافة 

إلى حصولها على عدد من الجوائز 
الدولية، ولفتت إلى أن المشاركة 
في الأكاديمية الروسية سيتخللها 
تقديم عمل مسرحي ينفذه كادر 
يمني بالاشتراك مع مجموعة من 
أصدقائهم الروس بعمل مشترك 
أهم  “الميميكا”  بلغة  ي��ق��دم 

مقومات الفن التمثيلي.
الخطة  حسب  أنها  وأوضحت   
المرسومة ستقوم بإلقاء عدد من 
البيضاء  المحاضرات في روسيا 
مع عرض مسرحي بروجكتر في 
أكاديمية  مع  بالشراكة  ألمانيا 

روسيا البيضاء.

❊ زنجبار/ عبدالله بن كدة :
نساء  اتحاد  ف��رع  قاعة  تشهد 
القادم ندوة  اليمن بأبين الأح��د 
س��ي��اس��ي��ة ب��ع��ن��وان )الأه��م��ي��ة 
للتعديلات  والسياسية  الوطنية 
الدستورية( ينظمها منتدى الوحدة 
اليمنية الثقافي الاجتماعي بأبين 
ويحضرها نخبة من القانونيين 
منظمات  وممثلو  والأكاديميين 
والمنتديات  المدني  المجتمع 
الثقافية في عدن ولحج وشخصيات 
سياسية واجتماعية وقيادة الأجهزة 
المجالس  وأع��ض��اء  التنفيذية 

المحلية بالمحافظة. 
وأوض��ح رئيس المنتدى محمد 
الحاج سالم أن هذه الندوة تأتي 
للنصف  المنتدى  ضمن نشاطات 
الأول من العام الحالي 2011م ، 
باعتباره  المنتدى  أن  إلى  مشيراً 

من منظمات المجتمع المدني من 
واجبه الإسهام في بلورة وشرح 
الدستورية  التعديلات  أهمية 
وإنجاح المشروع الحضاري الوطني 

والدستوري.
وأض��اف أن��ه سيتم خ��لال هذه 
الندوة تكريم عدد من الشخصيات 
والمبدعين  والمناضلة  الوطنية 
المحافظة تقديراً لأدوارهم  في 

الوطنية في خدمة المحافظة. 
وأنصار  بأعضاء  الحاج  وأه��اب 
المنتدى المشاركة الفاعلة في هذه 
الندوة وإثراء موضوعها بالنقاشات 

والملاحظات لأهميتها. 
ي��ذك��ر أن ال��م��ن��ت��دى ي��ج��ري 
الاستعدادات لإقامة ندوة سياسية 
الحاكم  )ال��ح��زب  بعنوان  أخ��رى 
عنوان الانتماء الوحدوي والسيادة 

الوطنية(.

❊ �صنعاء/ �صباأ:
تنظم عصبة )نلتقي أمساً الروائية( عصر يوم الثلاثاء المقبل حلقة 
نقاشية حول رواية “ هفوة “ للروائي بسام شمس الدين، الصادرة حديثاً 

عن مركز عبادي للدراسات والنشر.
وحسب بيان صحفي تلقت “سبأ” نسخة منه تدور أحداث الرواية في 
النصف الأول من القرن الماضي، في مدينة صنعاء،وهي عن علاقة حب 

تجاوزت الحواجز ،جمعت بين شاب وفتاة .
وتعد “ هفوة “ الرواية الثالثة للروائي اليمني الدؤوب بسام شمس الدين، 
حيث صدرت له قبلها روايتان هما: الطاووسة 2004 ، الدائرة المقدسة 

.2008
وقد تمكن الروائي الشاب بسام شمس الدين من ترسيخ اسمه كروائي 

متميز ومبدع في المشهد الثقافي اليمني من خلال رواياته الثلاث.
وصرح الروائي علي المقري المتحدث باسم عصبة )نلتقي أمساً الروائية( 
أن العصبة سوف تسعى خلال هذا العام إلى تسليط الضوء على الروايات 
اليمنية الصادرة حديثاً، وكذلك التي سيتتابع صدورها، وإثارة الاهتمام 
حولها، وإتاحة الفرصة للمهتمين بفن الرواية من مؤلفين ونقاد للتواصل 
والحوار ، وتحليل الكتابة الروائية وما يتعلق بها من تقنيات فنية وسمات 

موضوعية.
نادية  الروائية  بصنعاء  داوود  فندق  في  النقاشية  الحلقة  تدير 

الكوكباني.

أم تضع ثلاثة توائم ذكـــــوراً في سيئون

المخرجة اليمنية إنصاف سالمين تشارك 
في مهرجان المسرح بروسيا البيضاء

)الأهمية الوطنية والسياسية للتعديلات 
الدستورية(  ندوة في منتدى الوحدة بأبين 

التوقيع على اتفاقية تعاون مشترك بين جمعية الحكمة 
ومؤسسة حضرموت لمكافحة السرطان بالمكلا

حلقة نقاشية حول رواية »هفوة« 

غلاف الكتاب

التوائم الثلاثة

من اللقاء الموسع

ت���ه���واه وق��ل��ب��ك ال�����ذي  دار 

وأص���ب���ر ع��ل��ى ن����ار ال��ه��وى

ح���س ال��ك��ب��د ت��ش��ع��ل وح��س

وخ�����اط�����ري س���اف���ر ت��وك��ل

ح��ل��ف ق���وم���ن���دان ال��ع��س��اك��ر

لاتصنجها ش���اه���ر  أب����ن  ي���ا 

وب��اي��ق��ع ل��ل��ش��ام ي���وم أع��وج

والمسكين المظلوم  باننصف 

ف����ي ال����ه����وى م����رج����وج رج

وال���ص���ب���ر م���ف���ت���اح ال���ف���رج

 ال��ق��ل��ب م���دح���وس أح��ت��ل��ج

ف����ي ال����ه����وى م�����دن وح���ج

 ب����ال����وث����ائ����ق وال���ح���ج���ج

 م������داف������ع������ن������ا ص���ن���ج

ن����س����م����ح ب�������ه ال�����ع�����وج

م���س���ج وال�������س�������ي�������د   

ُ

 ❊ تعز / نعائم خالد:
أقامت  اللجنة الوطنية للمرأة بالتعاون مع 
منظمة الأمم المتحدة امس في محافظة 
تعز لقاءً موسعا للأحزاب السياسية ومنظمات 
المجتمع المدني لدعم تطبيق نظام حصص 

النساء في انتخابات برلمان 2011م.
30 مشاركاً  ال��ذي حضره  اللقاء  وف��ي 
ومشاركة من مختلف التنظيمات السياسية 
والحزبية ؛ دعا وكيل المحافظة عبد الله 
احمد أمير الأحزاب السياسية ، والمنظمات 
الانتخابات  في  المرأة  دعم  إلى  المدنية 
في  مكانتها  وتعزيز   ، المقبلة  النيابية 
مختلف المجالات، كونها شريكة الرجل في 

بناء المجتمع .
حصة  تخصيص  أهمية   إل��ى  وأش���ار 
للمرأة في مصفوفة التعديلات الدستورية 
التي قُدمت إلى البرلمان ، داعيا الفعاليات 
السياسية والحزبية ، ومنظمات المجتمع 
المدني إلى الاستفادة من هذه الفرصة، 
ودع���م مشاركة ال��م��رأة ووص��ول��ه��ا إلى 

البرلمان.
كما أشارت المديرة العامة لإدارة التنمية 
باللجنة الوطنية للمرأة هناء الهويدي إلى 
أن هناك توجهاً من المؤتمر الشعبي العام ، 
وأحزاب اللقاء المشترك لتعزيز وجود المرأة 
في البرلمان ..لافتة  إلى أن هناك غياباً 
لآلية التنفيذ لنظام الكوتا ؛ الأمر الذي دفع 
باللجنة لعقد لقاءات مع الأحزاب ، ومنظمات 
المجتمع المدني بالمحافظات للخروج برؤية 

واضحة نحو دعم المرأة .
 وخ��لال اللقاء ؛ قدمت عدد من أوراق 
العمل تناولت أسس ووسائل تطبيق نظام 
الكوتا قدمها الدكتور عبد المؤمن شجاع 
الدين و رؤية أحزاب اللقاء المشترك لدعم 
المشاركة السياسية للمرأة عن طريق الأخذ 
بنظام القائمة النسبية لعلي الصراري ، 
ووجهة نظر المؤتمر الشعبي العام حول 
تطبيق نظام الكوتا للدكتور علي مطهر 
العثربي ، ومداخلة رابعة عن الكوتا من 
للدكتور  وقانونية  دستورية  نظر  وجهة 

محمد الدرة.

❊ المكلا/ اأ�صرف باجبير:
فرع  الخيرية  اليمانية  الحكمة  جمعية  وقعت 
تعاون مشترك مع مؤسسة  اتفاقية  حضرموت 
حضرموت لمكافحة السرطان بالمكلا في إطار 
تعزيز العلاقات المشتركة بينهما في العمل الخيري 
وتبادل الخبرات والمهارات تجسيداً لمبدأ الشراكة 

التكاملية بين الجمعيات والمؤسسات الخيرية.
 وقع الاتفاقية من جانب الجمعية الشيخ/ أحمد 
بن حسن المعلم رئيس جمعية الحكمة اليمانية 
وعن المؤسسة الدكتور/ أحمد محمد باذيب رئيس 
لمكافحة  حضرموت  لمؤسسة  الأمناء  مجلس 

السرطان.

والتعاون  التنسيق  إل��ى  الاتفاقية  وتهدف   
المشترك في مجالات العمل المؤسسي الخيري، 
وكذا الاستفادة من خبرات الجانبين في العمل 
المؤسسي الخيري وتبادل وجهات النظر والمشورة 
الشراكة  عقود  وإب��رام  المجالات  مختلف  في 
الخيرية  المشاريع  بعض  لتنفيذ  والاتفاقات 
المشتركة وتقديم المساعدات والدعم في المجال 

الصحي والطبي.
 وتأتي هذه الاتفاقية بعد تبادل الزيارات بين 
الجمعية والمؤسسة التي تهدف إلى تطوير العمل 
الخيري المشترك بين منظمات المجتمع المدني 

وسبل التعاون بينها.


